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AL PARECER, HAY TRES DETENIDOS

â

DIARBO DE

ZARAGOZA

individuos; el recurso del Ministerio todavía no ha sido 
atendido.

En la fotografía, los individuos que fueron detenidos como presuntos autores de la muerte del señor Bulto. 
La mujer es Montserrat Tarragó.

Según fuentes policiales, tres de ellos 
han sido identificados de entre los 
amnistiados por el "caso Buitó
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la vajilla eneriz,s.a.
Armas, 23 - Sta. Inés, 11

BARCELONA, 27, (ARAGON/expres).- Los 
asesinos del matrimonio Viola pueden ser los mismos 
que mataron a José María Bulto. La conclusión se ha 
obtenido a través de investigaciones policiales hechas en 
Barcelona, y gracias a las declaraciones de los familiares 
del señor Viola que vieron a los miembros del comando 
terrorista. De los cuatro autores del asesinato de ios 
señores Viola al menos tres han sido ya identificados por 
medio de fotos de archivo policiai.

Los componentes del comando que asesinó ai señor 
Buitó son Montserrat Tarrago Doménech, Alvaro Valis 
Oliva, José Luis Pérez Pérez y Carlos Sastre Beniiiure. De 
ellos, la joven Montserrat Tarragó ha sido ya considerada 
por la policía como autora del asesinato de don Joaquín 
Viola y su esposa, en su domicilio de Barcelona. Como se 
sabe, los cuatro terroristas habían sido amnistiados y 
puestos en libertad el pasado día once de noviembre. 
Contra esta decisión de la autoridad judicial el Ministerio 
del Interior interpuso recurso por considerar 
improcedente la concesión de la amnistía a estos cuatro

A primera hora de esta tarde "Europa Press" informa 
q ue de fuentes no oficiales, pero de la máxima 
competencia, se ha informado que se han producido tres 
detenciones relacionadas con el asesinato de don 
Joaquín Viola y su esposa.

De acuerdo con las indicadas fuentes, los detenidos
podrían guardar relación con los componentes del 
comando que en mayo de 1977 dio muerte a Buhó 

de adherirle alutilizando el mismo procedimiento 
cuerpo.una placa explosiva.

Los hijos del matrimonio Viola y 
hogar podrían haber identificado 
componentes del comando.

la empleada del 
a tres de los

(Amplia información en la pagina 24)
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Por amenazas terroristas recibidas 
por la compañía "Iberia

■ Se están ejerciendo rigurosísimos controles en todos los vuelos
punto de que los equipajes son núnuciosamente registrados a pie de cada 
avión por un número de la Guardia Civil.

Tampoco se aceptan electos postales en la oticina de Correos del 
aeropuerto, a excepción de los que van destinados a las provincias

BARCELONA, 27 (Cifra).- Un rigurosísimo control se está llevando 
a cabo en el aeropuerto de Barcelona, y en todos los aeropuertos 
nacionales, a consécuencia de unas amenazas, al parecer de un comando 
terrorista, recibidas hace siete días contra la compañía Iberia.

Aunque por el momento se desconocen más detalles —ni la filiación 
política del comando—, las medidas de seguridad y control se llevan a 
efecto tanto en los vuelos nacionales como internacionales, hasta el

insulares. .
A pesar de las medidas adoptadas, esta situacióri no ocasiona a los 

pasajeros trastórnos importantes, ya <jiie las operaciones de legistro st 
realizan con la máxima tluidez. J
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UN NUEVO ISAAC

TOCADO, PERO NO HUNDIDO
Podría pensarse que fa integración de/ Partido Socialista Popular (PSP) en el 

Partido Socialista Obrero Español (PSOE) es cuestión de coser y cantar. I\lada 
más le/os de la ralidad, a nuestro ¡uicio. I\lo hay que confundir los deseos de uni
dad con la unidad en sí. El profesor Tierno Gah/án es un político duro de pelar, 
no vayan ustedes a creer...

De lo que no hay duda es de que el 
futuro entendimiento ha entrado den
tro dé unos cauces esperanzadores. 
Tierno y Felipe se ven, hablan, discu
ten y no se pegan. Bueno, la verdad es 
que es muy difícil pegarse con el viejo 
profesor, a no ser que tenga delante a 
Alfonso Guerra, por ejemplo. Por cier
to, lo último que hemos leído en tor
no ai Guerra es que prefiere a Fraga 
en vez de a Suárez, porque el gallego 
"cuando dice no, es que no". Nos gus
taría saber si Fraga puede decirle que 
sí o algo que le guste a Guerra.

Pero sigamos con lo del PSOE y el 
PSP. Se dice ahora que Tierno Galván 
pretende que su partido se constituya 
como una tendencia dentro del PSOE. 
Para nosotros esto es muy difícil de 
negociar tal y como está estructurado 
el partido de Pablo iglesias. Felipe no 
es tonto y no ignora que su "alternati
va de poder" quedaría debilitada con

polémico
Por Angel Sánchez, 

(De "Mundo Diario")
un partido que perdiera fuerza en dis* 
cusiones internas y no actuase de ma
nera casi monolítica en una etapa que 
va a caracterizarse por una acción com
pacta. El poder desgasta lo suvo y hay 
que prevenirlo.

Ahora bien, como decimos, las con
versaciones caminan hacia adelante. Ya 
hay una comisión mixta entre ambos 
colectivos. Pero nos olemos que en la 
ejecutiva del PSP hay una inclinación 
hacia el PSOE que no se da en su presi
dente Tierno. De ahí que, por ejemplo, 
Raúl Morodc dejase hace algún tiem
po su puesto de secretario general por

DIARIO DE /prensa aragonesa, s. a. 
la TARDE / Marcial núm_ 2

Depósito 1 sgal. Z-Zz- ly/u

ser un hombre clave en la línea pro- 
PSOE. Tierno no lo quería. Morodo si
gue, pero poco. Su mirada está fija en 
Felipe. A este respecto entresacaremos 

unas palabras de don Raúl en una en
trevista muy reciente. Por supuesto 
que no nos creemos algo que hemos 
leído en la prensa madrileña relativo a 
que Morodo y Fernando Suárez (el ex
ministro de Trabajo en el ultimo Go
bierno franquista— intentan el lanza
miento de una alternativa socialdemó- 
crata a la izquierda de UCD. Por escri
bir que no quede, desde luego. Pero 
más seriedad, por favor.

En fin, si Tierno es realista claudi
cará. Con harto dolor de su corazón 
habrá que hacer la vista gorda a las re
laciones del PSOE con Bonn-Willy 
Brandt. Aunque miren ustedes por 
dónde, a pesar de las tentaciones y 
ofertas felipistas respecto de que sea el 
profesor quien pudiera presidir el

PSOE o llegar a ser alcalde de Madrid, 
como Tierno encuentre dificultades in
salvables para su dignidad es capaz de 
retirarse al desierto de la inactividad 
política. Que Tierno es muy suyo. Para 
bien suyo y de muchos de los que lo 
admiran.

"FELIPE ES 
IMPRESCINDIBLE

De la entrevista que Julián Lago le 
ha hecho a Raúl Morodo en "Interviú"

te

recogemos lo siguiente:
"Yo estoy en el Partido Socialista 

Popular y sigo en el Partido Socialista 
Popular. En el socialismo español, 
Tierno es ideológicamente y como 
símbolo ético, imprescindible. Y Feli
pe, nadie tampoco puede dudarlo, es 
imprescindible políticamente. Es decir, 
a nivel de operatividad de partido. Pe
ro, por encima de las personas, lo más 
impotante para mí es la idea de un mo
vimiento socialista unificado. La uni
dad, desde luego, interesa a todos. El 
problema está en el procedimiento pa
ra llegar a esa unidad y en las concesión 
nes mutuas que tengan que realizarse.

—¿No le parece a usted que el pro
tagonismo, tanto de Tierno como de 
Felipe, es la razón última por la cual 
ese objetivo aún no se ha alcanzado?

—Yo no diría eso.
—¿Pues qué diría entonces?
—Sencillamente: que se trata de dos 

personas con temperamentos distintos.

Yo creo que lo que hay, en el fondo, 
son razones generacionales y de fun
cionalidad. Podrían llegar incluso a 
complementarse. Pero lo cierto es que 
yó no veo que la imagen de Tierno sea 
competitiva con la de Felipe. Tierno 
es,ante todo, un intelectual que hace 
política.

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación súponqa 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

—Y muy pragmático. ¿No?
—A veces el excesivo realismo le ha

ce ser poco pragmático. Yo lo com
prendo perfectamente. No resulta fácil 
adaptar las coordenadas del pensa
miento a las necesidades de la pura tác
tica".

LA CORBATA

Pilar Urbano se mete en metáforas 
en "ABC".

"Si usted fuera Felipe y yo el "ve
nerable profesor" sabría enseguida que 
no era el color de mi corbata lo que us
ted miraba, sino mi corbata. Tierno sa
be también que no es la calidad históri
ca y-el marxismo fino de su PSP lo que 
busca el PSOE a estas alturas, sino el 
número de escaños, el número dé mili
tantes el número de votos rnupicip^íes^ 
Y mientras los "larroques", los "oso- 
rios", los "gil-robles" y los "areilzas" 
no se ponen de acuerdo para "fundar" 
la derecha, los socialistas van al apre
tón de manos de urgente estrategia 
electoral: fundir la izquierda".

■99ESnmmBB3HBBSBEI

ESTABILIZAR

Desde "Arriba", Carlos Rodríguez 
señala:

"Cuando parecen cobrar ritmo las 
negociaciones para la unidad entre 
PSOE y PSP, Felipe González ha que
rido ser muy explícito: "Desde la óptL 
ca del Rey, un Gobierno socialista, 
compatibilizado con la voluntad mayo- 
ritaria del pueblo a favor de la Monar
quía, sería una especie de fortaleci
miento de un Gobierno monárquico". 
Para el profesor Tierno Galván, la uni
dad socialista cobra así una nueva di
mensión —como socialista y como pa
triota, por encima de reservas ideoló
gicas— de esfuerzo conjunto para es-' 
tabilizar la democracia en España. Ello 
habrá de pesar, seguramente, en su áni
mo".

En "El Imparcial" se puede leer de 
todo. Por ejemplo, esto:

"El profesor Tierno Galván está dis
puesto al sacrificio, como un nuevo 
Isaac. Por lo pronto, ha recogido ya la 
leña y se ha puesto en el camino de la 
inmolación. O sea, que el trasvase del 
PSP al PSOE es un hecho.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 2°1 69 83 - Télex 58054
(Centralita con 3 líneas)
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e ncontrado cables

Según ha hecho público la 
Compañía Telefónica 
Nacional de España, varios 
de sus empleados han

Intencionadamente, que 
daban servicio a unos 300 
abonados..

Inmediatamente después 
de ser descubierto el hecho 
los servicios técnicos de la 
Compañía Telefónica han 
iniciado la reparación de los 
cables.

BARCELONA: 
CABLES TELEFO
NICOS CORTADOS 
INTENCIONADA
MENTE

AUDIENCIA REAL 
A PERIODISTAS

S. M. el Rey don Juan 
Carlos recibió ayer en su 
residencia del palacio de La 
Zarzuela, al periodista don 
Abel Hernández y a don 
Federico Volpini.

DIEZ ALEGRIA, 
NUEVO ACADE
MICO DELA 
LENGUA

Il
Don Manuel Diez Alegría 

actual embajador, de España 
en Egipto, ha sido elegido 
nuevo académico de la Real 
Académia de la Lengua para 
cubrir la plaza vacante por la 
muerte de don José María de 

> Cossio.

HUELVA: DECLA 
RACION DE ZONA 
CATASTROFICA

Et gobernador civil de la

A La balanza de pagos ha pasado de 4.300 ^hEn 1978 el 
^millones de dólares de déficit en 1976 a 1.200.000 trabajadores

paro afectará
provincia, 
varios de

acompañado de
los alcaldes de

localidades afectadas ha

2.500 millones, mientras que las divisas 
sobrepasan los 6.000 millones de dólares

mientras ia inversión 
sigue cayendo

CUENCA: CONGRE
SO MUNDIAL DE 
ALFABETIZACION

gestiones realizadas en 
Madrid para la declaración
de catastrófica de 

m u n i c1 p i o s

MADRID, 27 (Crónica de la agencia Logos, por Juan MOLINA). - El vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos Económicos profesor Fuentes Quintana, se siente optimista, 
moderadamente optimista, eso si, y trató de demostrarlo a los miembros de la Comisión 
de Economía del Congreso, que se reunió ayer por primera vez desde su creación, a pesar 
de que viniera solicitando la celebración de una sesión informativa desde hace dos meses, 
sesión informativa que en principio estaba prevista para constituir un informe sobre po
lítica monetaria y que en definitiva ha consistido en un repaso a las magnitudes de la 
economía nacional y su evolución desde el cuatro de julio pasado, fecha en que Fuentes 
Quintana se hizo cargo de la cartera de Economía, y miembro en que la inflación nacional 
galopaba a ritmos de cuarenta y cinco por ciento.

A ese ritmo de crecimiento 
de la inflación nacional se refi
rió por activa y pasiva el profe
ror Fuentes Quintana, insistien
do en (me nadie pensaba que el 
año 19/7 iba a concluir con un 
mice de inflación inferior al 
treinta por ciento cuando me
nos.

?wo la sesión informativa no 
contó con ninguna gran ilumina
ción por parte del ministro de 
Economía ya que los datos que 
aporto a la misma en líneas ge
nerales fueron los mismos que 
dio a conocer en actos a los que 
acudió en los días pasados tan
to en Madrid como en Barcelo
na.

los niveles de septiembre de 
1975 y finalmente, ese índice 
de inflación que se ha rebajado 
al 26,4 por ciento es decir casi 
cinco puntos por debajo de las 
previsiones normales en el mo
mento de firmarse los “pactos 
de La Moncloa”

INVERSIONES

PARO

Jetados

Los resultados de la política 
'®°’*ómica al finalizar el año 

I la baza jugada por
d minútro de Economía en la 
æaon informativa: una balanza 
™ pagos que de 4.300 millones 
in7í déficit al finalizar 
-“76 ha descendido a 2.500 mi- 
“ones en estos momentos. Unas 
Reservas de divisas truc sobrepa- 

los seis mil millones de dola- 
® con lo cual nos situamos en

No hizo el ministro alusión 
alguna al gravísimo problema 
del paro pero allí estaba Enri- 
(lue Baron del PSOE para sacar 
d tema y señalar que en 1978 se 
va a producir una disminución 
de 122.000 puestos de trabajo, 
A ello se van a añadir los tres
cientos mil jóvenes que van a de
mandar un lugar en el mundo 
laboral y los 777.000 parados 
que hay en estos momentos, ci
fras que situarán el paro en este 
año en más de 1.200.000.

AI tema, el profesor Fuentes 
Quintana dió una respuesta lógi
ca: el querría que el paro fuese 
el mínimo pero no na podido 
lanzar cifras triunfalistas ni pre
visiones al mismo estilo, porque 
de lo que se trata es de consoli
dar el equilibrio que la econo
mía nacional está buscando.

En la misma línea de preo
cupación se mostró el comunis
ta Tamames, al pedir datos so
bre la situación de las inversio
nes en estos momentos, y las 
perspectivas sobre las mismas. Y 
a ello. Fuentes Quintana respon
dió con la grave preocupación 
que existe ‘Has preocupaciones 
en este sentido tienen que ser 
gandes. La inversión ha caído y 

s signos de la caída son impor
tantes”. Lo que más temo del 
momento actual —decía el mi
nistro—, es el hecho de que las 
expectativas de la inversion ha
yan caído de la forma en que 
lo han hecho, lo cual se debe en 
gran parte a la preocupación de 
las empresas ante la situación so
cial y política del país. Espero 
que lleguemos a una segunda 
parte del año en que esa inver
sión se recupere y con ellas las 
expectativas empresariales, una 
vez que el proceso constitucio
nal haya culminado.

Fuentes Quintana señaló 
añadiendo una nota más de opti
mismo a la sesión, que el minis
tro de Comercio esta elaborando 
un programa de expansión de las

exportaciones, programa que es
tará terminado a finales del mes 
de febrero. Con ello, el vicepre
sidente del Gobierno daba res
puesta al diputado por UCD 
Luis Garnir, quien había mostra
do su preocupación por el sector 
exterior.

En tomo a Fuentes Quintana 
se advirtió como un auténtico 
respeto por los. representantes 
de los partidos de izquierdas. 
Respeto al profesor y a su inde
pendencia política a la que repe
tidas veces aludió Fuentes Quin
tana en su intervención.

Una intervención en la que, 
junto a las notas de moderado 
optimismo, no faltó la directa 
alusión a la situación de la crisis 
española que sigue siendo grave, 
y en la que los problemas que su 
superación plantea son difíciles. 
En esto —dijo— no debemos en
gañamos. No se sale de la crisis 
actual con el esfuerzo momentá
neo de unos meses.

Del del
próximo mes de marzo se 
celebrará el III Congreso 
Mundial de Alfabetización, 
organizado por la UNESCO a 
través del Instituto 
Internacional de Métodos de 
alfabetización, con sede en 
Teherán.

Es esta la primera vez que 
el mencionado congreso se 
delebrara en Europa, ya que 
las dos anteriores ediciones, 
celebradas en los años 1973 
y 1 975, tuvieron corno 
escenario las ciudades de 
Popayan (Colombia) y 
Persepolis (Persia).

onubenses,, tras las 
inundaciones sufridas en los 
últimos dfas de dicierribre y 
primeros de enero, que 
causaron daños por más de 
1.700 millones de pesetas.

EL PATRONATO
DE PROTECCION DE
LA MUJER CAMBIA 
DE RUMBO

Ha tomado posesión del 
cargo de vicepresidente 
primero del Patronato de 
Protección de la mujer, .don 
Jaime Cortezo, que viene a 
sustituir a don Isidro* 
Arcengui.

ESTADO DE LAS CARRETERAS
MADRID, 27 (Cífra).- 

No se halla cerrado al 
tráfico ningún itinerario de 
interés general o puerto de 
montaña en toda la red 
nacional, según informa el 
Servicio General de 
Carreteras.

Los principales puertos 
de montaña afectados por 
nieve o hielo y en los que es 
necesario el uso de cadenas 
son los siguientes:

Huesca Pirineo aragonés 
puertos de Somport y 
Formigal; en Huesca, Oroel.

Hoy llegará a los 4,50 metros

Algunas inundaciones en el Ebro
Se espera que después descienda su 
nivel y su caudal

ta Jefatura Superior de Policía de 
Madrid sale al paso de las informaciones

"fl/O HAY OLEADA DE 
Y/OLAC/O/VES"

Aunque se han registrado cinco casos 
en lo que va de mes

Madrid, 27 (Logos).— Cinco delitos de violación consumada han sido denun- 
(^vidos en lo que va de mes en las distintas dependencias policiales, informa la Jefa- 

Superior saliendo al paso de noticias aparecidas en los periódicos en lof que se 
^(iblaba de “oleada de violaciones” y en las que, incluso, se estimaban en treinta los 
^^titos perpetrados en los primeros veinte dt'as del presente mes.

En su informe, la policía da cuenta detallada de los cinco casos denunctaaos. 
' Otros tres casos más —señala la información — fueron denunciados los días 10, 12 y 

en otras tantas comisarías. La víctima de este último hecho sufrió varios pincha- 
y cortes al resistirse.

El autor parece ser la misma persona puesto que esperó a sus victimas a la entra- 
de sus viviendas y las señas físicas son coincidentes.
En contra de lo que se había publicado en algunos medios, ninguno de los 

fechos denunciados ha tenido como escenario el barrio de Salamanca, ya que en la 
^^niisaría del distrito, liuenavista, no existe denuncia alguna de este tipo.

Ea Jefatura Superior señala que ha comprobado que vienen delinquiendo de una 
loi‘ma regular, dos individuos, uno que actúa en domicilios y otro que asalta a mu- 

jóvenes, con preferencia, cuando se disponen a entrar en el ascensor. La poli- 
^^0 está sobre la pista de ambos sujetos.

El término medio de violaciones detectadas en los últimos meses oscila entre cin- 
y seis, termina diciendo la nota policial.

if.'’. i
i. *

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).- 
Según nos comunican en la Comisaría de 
Aguas de Zaragoza, la situación del río Ebro a 
su paso por Castejón, a las ocho horas de esta 
mañana, era de una altura de cinco metros 
con noventa centímetros de la escala y un 
caudal de 2.110 metros cúbicos por segundo, 
con tendencia a disminuir. La altura máxima 
alcanzada en la pasada noche fue de seis 
metros y un caudal aproximado de 2.200 
metros cúbicos por segundo. A su paso por 
Zaragoza, a las ocho de la mañana, ia altura 
reqistrada en la escala del Puente de Santiago

ha sido de tres metros y setenta y dos. 
centímetros y un caudal aproximado de 1.400 
metros cúbicos. Se prevé que a lo largo del día 
de hoy alcance un nivel máximo de cuatro 
metros y cincuenta centímetros, nivel similar 
al de junio pasado, con algunas inundaciones 
en las tierras más bajas, pero sin que lleguen a 
ser alarmantes. A partir de ese momento, y 
como consecuencia del descenso de nivel 
aparecido en Castejón, también en nuestra 
capital se notará una disminución de nivel y 
de caudal

SGCB2021
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MADñ/D
En el proceso intervendrán 
comisiones a niveles regionales 
y provinciales

MADRID, 27 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- 
Ustedes conocerán el comunicado conjunto del PSOE y del PSP 
sobre el encuentro Felipe González-Tierno Galván y la común 
voluntad de trabajar por la unidad socialista. Pero ¿cuáles son las 
posibilidades reales, más allá de las declaraciones oficiales?

Estas y otras preguntas son 
las que trato de responder, 
después de haber hablado 
ampliamente con personas de 
responsabilidad de las ejecutivas 
de ambos partidos. En el PSP se 
sienten optimistas. Detectan un 
cambio en las posiciones del 
partido de Felipe González. Y 
constatan que por parte de 
Enrique Tierno hay un esfuerzo 
generoso por lograr un único y 
fuerte partido socialista. Tiene 
que ser un proceso flexible el 
?ue conduzca a la unidad, 

iensan que la mejor 
metodología es comenzar a 
ponerse de acuerdo en los temas 
menos conflictivos y delicados.

SIN IMPOSICIONES

En las áreas de Tierno Galván 
se notan prisai por constituir 
cuanto antes la comisión 
conjunta en las alturas, que —en 
su opinión— habrá de ser 
complementada por comisiones • 
a niveles regionales y 
provinciales, pues nadie ha de 
pensar que las soluciones van a 
llegar impuestas desde Madrid. 
Probablemente habrá en todo 
caso, como sucede con el PSP de 
Aragón, que no parece muy 
fuerte y que podría solventarse 
si en las esferas centrales saben 
tratar con suma delicadeza los 
asuntos personales que puedan 
existir.

En cuanto a los rumores 
sobre una posible candidatura de 
Tierno a la alcaldía de Madrid, 
una vez conseguida la unidad de 
los dos partidos, se asegura que 
no hay nada en firme, pero que

podría ser una magnífica idea. 
En todo caso, lo que se observa 
en las filas del “viejo profesor” 
es satisfacción por el hecho de 
que éste ha dado un paso 
importante, en cumplimiento 
además de las promesas 
electorales. Efectivamente, la 
actitud de Tierno es loable y 
generosa, además de realista.

Desde la perspectiva del 
PSOE, el futuro también se 
contempla con optimismo. Se 
me recuerda que este partido 
siempre ha estado dispuesto al 
entendimiento y que desde las 
elecciones no han dejado de 
tener contactos con el otro 
partido, sobre todo a través de la 
persona de Raúl Morodo, y 
siempre para hablar de unidad. 
El martes designarán los cuatro 
miembros de la comisión por el 
PSOE., dos de los cuales son 
necesariamente Alfonso Guerra 
(secretario de Organización) y 
Enrique Múgica (de relaciones 
políticas y con otros partidos).

UN SITIO PARA 
TIERNO

ofendería diciendo que es 
necesario ofrecerle algo para 
animarle a la unidad, ya que la 
desea por encima de cualquier 
conveniencia personal. Y aclaran 
que cuando esté dentro 
del partido, el profesor tendrá 
abiertas todas las posibilidades.

Un miembro de la Ejecutiva 
del PSOE elogia el sentido de la 
oportunidad que ha tenido 
Tierno Galván al escoger este 
momento para dar el paso de la 
luz verde al proceso de 
negociación, cuando todavía se 
encuentra en buenas condiciones 
para dialogar, es decir, cuando su 
prestigio no ha sufrido deterioro.

¿CORRIENTE O 
TENDENCIA?

SANTORAL: S. Emerito y S. 
Leandro.

EL SOL: sale a las 7,29 y 
se pone a las 17,26 (h, solar).

LA LUNA; sale a las 20,49 
y se pone a las 8,56 (h. solar).

La zorra mudará los dien
tes, pero no las mientes.

Leche, de cabras; queso, de 
ovejas; y manteca, de vacas.

Le dijo la urraca al tor-, 
do: “¡Qué negro y qué gor
do!" Y el toro a la urraca: 
"iQué negra y qué flaca!”

Modernos 
diálogos

para besugos
—Buenos días.
-Malos días.
—Ya está usted con el humor torcido, como 

costumbre...
—A ver. Quiero abrir una farmacia, porque es 

negocio fenómeno, y no me dejan.
—¿Tiene usted la carrera?

de

un

“Somos conscientes de que el 
electorado socialista aspira a la 
unidad”, me dicen. Y están 
seguros de que esa es también 
la meta del profesor Tierno, al 
que consideran como un hombre 
muy inteligente, que se da 
cuenta de que no hay espacio 
para dos partidos socialistas. 
Afirman que Tierno Galván 
tendra en el partido unitario un 
higar adecuado a su talla política 
e intelectual. Y que se le

Se ha hablado de la 
posibilidad de que el PSP se 
integrara en el PSOE pero 
subsistiendo como corriente 
organizada y sin perder su 
nombre y personalidad. Los 
hombres del PSOE justifican su 
posición contraria a las 
corrientes internas organizadas 
en el hecho de que el resulta o 
es el fraccionamiento y el 
debilitamiento del partido. Y 
ponen los ejemplos de Italia y de 
Francia como serios avisos de lo 
que no hay que hacer. Lo que no 
significa en absoluto negarse a la 
existencia de las tendencias, que 
de hecho ahí están, como sucede 
en todos los partidos 
democráticos. El ejemplo de lo 
que sucede en la federación 
madrileña es bien elocuente.

En todo caso, reconocen que 
no es imposible que un congreso 
decidiera democráticamente 
modificar los estatutos para 
autorizar las corrientes 
organizadas, aunque lo ven 
difícil,.

—No. I
—Pues entonces...
-Eso es lo que me encocora. Si quiero abrir una 

farmacia, he de tener una carrera. Si quiero enseñar a 
niños, he de poseer un título. Si quiero defender pleitos, 
otro. En cambio, a los políticos, nadie les exige la I 
titulación correspondiente.

-No comprendo lo que quiere usted decir. ’
—Es muy sencillo. Si para curar a los demás hay que ser j 

médico porque hay una carrera de Medicina; si para poner 
inyecciones a terceros hay que ser practicante; si para i 
atender enfermos hay que haber cursado estudios de 
A.T.S. y si hasta para ser azafata hay que pasarse unos 
años haciendo una carrera, no comprendo por qué para 
meterte en el Parlamento o ep la secretaría de un partido 
no te exigen tener Ciencias Políticas.

—Es que la política no es una ciencia, sino un arte.
—La política, señor mío, es una gaita. Para entrar en f 

una oficina has de tener el bachiller superior en cuanto te 
descuides. Para entrar en política, ni bachiller superior, ni 
elemental, ni "kindergarten". Con una buena dosis de 
cara, basta.

-Usted está enfadado por lo de la farmacia. l
-Yo estoy enfadado porque aquí se exige a todo el 

mundo, menos a los políticos. Si queremos conducir un 
automóvil, hemosde pasar un examen duro y sacar el . 
carné; Para conducir el país, .que es mucho. m^^¿ 
complicado, ni carrera, ni título, ni carné, ni

— Para conducir un país se necesita ganaí^'tlir^ 
elecciones. )

-Es que para ganar unas elecciones no hac'B falta 
estudios, ni una inteligencia fuera de lo normal. Para ganar 
unas elecciones sólo hacen falta "posters" que luego paga < 
el pueblo llano.

—¿Qué va a hacer, pues? ¿Reclamar para que le dejen ' 
abrir la farmacia sin título?

—Pensándolo bien, olvidaré la idea de la fartnacia y me ' 
meteré en política. Adolfo Suárez no tiene la carrera de 
Políticas y ha llegado a presidente. Yo, como tampoco la 
tengo, puedo ser diputado, o ser senador o ser Abril i 
Martorell el día de mañana. Y más rentable que la 
farmacia, resultará. *

-¿No hay manera de disuadirle?
— La única forma de disuadirme sería darme una 

farmacia. Ahora, de todas formas, ya es demasiado tarde, < 
A lo mejor, en España hay tantos políticos porque en su 
día no les dejaron poner una farmacia. Yo seguiré el 
camino nacional.

-Que tenga suerte. *
-Gracias.
—Usted lo pase bien.
—Usted lo pase mal. ' <

1687'.— Carlos Perrault lee su 
poema “El siglo de Luis el Grande”, 
ante .la academia francesa. Se 
referia a Luis XIV.

1797.— Nace el literato francés 
Alfredo Víctor, conde de Vigny, 
generalmente conocido como 
Alfredo de Vigny, ingresó en la 
Carrera de las armas siguiendo una 
tradición familiar a los 17 años 
ostentaba ya el grado de 
subteniente de Caballería, pero las 
d esilusiones y la formación 
espiritual que recibiera de su madre 
le impulsaron a dejar el Ejército en 
1827, cuando ya era capitán. Pasó a 
dedicarse de lleno a la literatura, 
siendo uno de los máximos 
exponentes del romanticismo. Sus 
versos llegaron, a base de 
constancia, a interesar al público. 
Los éxitos alcanzados con dos de 
sus obras le granjearon la atención

efemérides
general, y llegó a rivalizar con 
Lamartine, entonces el favorito. En 
1845 fue admitido en la Academia 
Irancesa, tras fracasar en seis 
intentos. El último tercio de su vida 
la pasó aislado, cuidando a su 
esposa enferma y su salud también 
quebrantada. Murió en Parts el 17 
de septiembre de 1863.

1859.— Nace el que serta último
emperador de Alemania, 
11.

1901.— Muere en 
compositor José Verdi.

1924.— Nace en las

Guillermo

Milán el

selvas de
Karapur (sur de la India) Sabu 
Dastigai, descubierto por el cine 
cuando trabajaba en un establo de

elefantes del maharaja de Misore, a 
los 12 años fue famoso en el cine 
como “El niño de los elefantes”.

1936 .— Fallece Emilio Cotarelo, 
secretario perpetuo de la Academia 
Española desde 1913.

19 70.— Comienza una nueva 
fase de negociaciones España-CEE 
en Bruselas.

1976 .— Roban en Forli una urna 
que contenta el cerebro de Benito 
Mussolini.

1 9 76.— Se prorroga la 
Legülatura de las Cortes hasta el 30 
de junio de 1977.

1977 .- Firma, en Estrasburgo, 
de la convención europea sobre la 
represión del terrorismo. Malta e 
Irlanda no firmaron el documento.

1 977.— España restablece 
r e la dones diplomáticas con 
Bulgaria y Yugoslavia.

4Cifra) " 
un nuevo

MADRID, 27
Mañana habrá
empeoramiento del tiempo 
el oeste de la Península, dando 
lugar a precipitaciones fn^s 
intensas en Galicia y Cantábrico' 
informa el Servicio 
Meteorológico Nacional.

Las precipitaciones s® 
extenderán durante el día, hacio 
el Mediterráneo, debilitándose o 
su paso. En Canarias habfo 
nubosidad variable.

Las temperaturas o® 
mantendrán suaves, con lo poe 
el riesgo de nevadas sólo debe 
efectuar a las zonas más altas de 
la mitad nnrte de la península
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Si las hay en propiedades urbanas, industriales y mobiliarias

HABRA EXPROPIACIONES
EN RUSTICAS “Siempre que no cumplan 

sus funciones sociales" 
(ministro de Agricultura)

Elcoi'mll

MADRID, 27 (Logos).— 
"La propiedad tiene que 
cumplir una función oficial 
y cuando, tanto la 
propiedad rústica, como la 
urbana, como la industrial.
como la mobiliaria no 
cumplen, creo que 
legítimo un proceso 
expropiación", 
manifestado el ministro 
Agricultura.

la 
es 
de 
h a 
de

"No dudaré en absoluto 
en que se lleve a cabo, en 
cuanto a las fincas rústicas, 
siempre que tanto la 
Constitución como una ley 
de carácter general 
establezcan un

procedimiento adecuado y 
similar para toda clase de 
propiedad", ha añadido el 
señor Martmez de Genique 
que alude al paro 
simultáneo a la exitencia de 
fincas sin explotar como 
"una clara prueba del no 
cumplimiento de la función 
social que legitima el 
derecho de propiedad".

En cuanto a la acusación 
de proteccionismo a favor 
del campo, el ministro de 
Agricultura, tras decir que 
"el proteccionismo sólo se 
justifica en contados 
sectores y durante un 
tiempo breve" y referirse a

los aranceles y precios 
garantizados con que se 
protegen nuestros vecinos 
europeos, aseguró "sería 
suicida obligar a nuestros 
agricultores a luchar a 
cuerpo descubierto. Nuestra 
agricultura tiene derecho a 
gozar de ventajas similares" 
no obstante ha añadido que 
"en la situación actual, la 
representación de los 
intereses de los agricultores 
debe estar en manos de los 
propios agricultores, de sus 
organizaciones profesionales 
y sindicatos".

"Nuestro fin primordial 
es mejorar el medio rural, ha

El Consejo de RTVE

a ejercer ses 
ceiepelencias

H No puede valorar los merecimientos y
funciones de los profesionales

Madrid, 27 (Logos).— Los représen
tâtes de UCD en el consejo rector pro
visional de RTVE quieren exponer a la opi
nion pública la postura mantenida en las 
deliberaciones interpretando de forma ex
tensiva y totalmente democrática el senti
do del decreto regulador del consejo en 
aplicación de los pactos de La Moncloa. 
^l grupo de UCD propuso en la sesión de 
^yer que la aprobación de acuer 
dos por el consejo requiera una mayoría 
dmple de votos, que incluya necesariamen- 
t el voto positivo de un número de miem- 
^i'os del consejo que representen, a través 
ds sus grupos parlamentarios, una mayoría 
de las Cortes. Con esta propuesta el grupo 
de UCD ha querido garantizar un respaldo 
Parlamentario a cualquier decisión del Con- 
^^jo, asf como el respeto de las minorías, 
^sta propuesta de UCD implicaba la renun
cia a los derechos otorgados por el decreto 
Regulador en favor de la posición de los re
presentantes del Gobierno, los cuales la 
’Aceptaron en aras de un progreso de las de- 
^^Peraciones.

La propuesta presentada por UCD fue 
aprobada por el fConsejo con ¡a no ■ partici
pación de los grupos parlamentarios, excep
to UCD y AP

Ante las reiteradas discusiones que se 
venido planteando en torno a cuestio

nes formales y ante los intentos de replan- 
^eaj sistemáticamente la naturaleza y fun
ción del propio consejo rector provisional, 
^CD quiere salvar su responsabilidad ante 

hecho de que hasta ahora, y lamentable- 
n^^nte, el Consejo no haya podido ejercer 

competencias y cumplir sus fines.
Ln cuanto a la petición formulada por 
grupos socialista y comunista de que 

J^sran revocados los nombramientos efec- 
por la Dirección General de Radiodi- 

J^sión y Televisión UCD ha considerado 
dichos nombramientos son facultad de 

Uirección General y de modo alguno 
P^ede entrar el consejo a valorar la compe- 
^pcia de los profesionales de RTVE, cual- 

^^iera que sea su nivel o función, ni tampo- 
abrir un proceso de intenciones sobre el

desempeño futuro de las misiones que 
desarrollarán dichos profesionales.

La actuación del consejo rector provisio
nal debe ser activa y constante en la vigilan
cia y control de la objetividad informativa, 
sin contribuir a una utilización del medio o 
usurpar funciones legalmente atribuidas a 
la Dirección General, responsable de su ges
tion y dirección. Este criterio ha sido com
partido por los representantes del Gobierno.

Los representantes de UCD en el conse
jo rector consideran necesario y urgente 
que este supere rápidamente la aprobación 
de sus normas internas de funcionamiento 
y aborde de lleno la redacción del antepro
yecto de estatuto de RTVE para elevarlo a 
la discusión de las Cortes, ast como que, 
con el carácter provisional que le ha sido 
encomendado, vigile la objetividad infor
mativa y el adecuado control de ingresos y 
gastos de RTVE.

Los miembros socialistas del consejo 
rector de Televisión han manifestado stí 
protesta por el procedimiento seguido en 
los nuevos nombramientos en el citado 
órgano de difusión.

En consecuencia, han propuesto en la 
reunión del consejo celebrada hoy la sus
pensión de dicho nombramiento, ya que en 
su opinión significa un cambio en el orga
nigrama y estructura interna del organismo 
autónomo.

Los socialistas han manifestado asimis
mo que no se responsabilidad de estos 
nombramientos y han señalado su posición 
contraria a ellos. Asimismo han puesto de 
manifiesto que no a'dmiten el criterio de 
que este consejo rector no es competente 
para tratar sobre el tema de los nuevos 
nom bra m ten tos.

Asimismo han manifestado que quedan 
a la espera de que se resuelvan los proble-, 
mas sobre el j'uncionamiento del consejo 
rector para considerar su permanencia o no 
en el mismo.

Fuentes del PSOE han puesto de relieve 
que la postura de los miembros de este par
tido en el consejo ha estado secundada asi
mismo por el PSP.

dicho más adelante, 
añadiendo que se precisa la 
cooperación de otros 
departamentos y de las 
fuerzas sociales y políticas 
para lograr ese objetivo que 
"incluye procesos de 
intrucción y cultura, de 
ordenación del espacio 
físico y de mejoras de 
infraestructuras".

Se ha referido asimismo a 
la reforma agraria 
"entendida en términos 
redistributivos" afirmando 
que no tiene sentido" si no 
es dentro de un contexto 
social económico y político 
que no es el que estamos 
viviendo" y que "un sistema 
fiscal adecuado, una política 
de precios acertada y una 
política salarial justa 
implican un proceso de 
distribución de la riqueza 
que sólo tendrá que ser 
apoyado coactivamente con 
medidas directas en casos 
muy excepcionales".

El señor Martínez de 
Genique se ha mostrado a 
favor de "la descentraliza
ción industrial y la 
potenciaciación de núcleos 
urbanos, hoy considerados 
rurales" para lograr "una 
distribución de población 
más racional, un sistema de 
vida más humano y 
probablemente, una 
agricultura más rentable y 
atractiva para . las nuevas 
generaciones". En cuanto a 
ia mejora de la 
productividad, propone la 
potenciación de la empresa 
agraria familiar, 
"favoreciendo el acceso de 
los jóvenes a su dirección y 
el retiro de los que superan 
la edad de jubilación" 
añadiendo que es preciso 
"fomentar las entidades 
asociativas" o "promover 
empresas con dimensiones 
adecuadas estimulando la 
concentración".

En cuanto a la política 
sobre el trigo, el ministro de 
Agricultura asegura que 
"seguirán comprándolo a 
precio fijo'' pero 
modificando su protección 
''en la línea de la 
Comunidad Económica 
Europea '. Anuncio como 
principal modificación al 
sistema actual y la fijación 
de unos precios de entrada.

Se mostró partidario de 
conservar los olivares '''cuya 
explotación sea rentable" 
sutituyendo los de baja 
productividad por otros 
cultivos adecuados a la zona 
y de fomentar la producción 
nacional de semillas 
oleaginosas. Finalmente, de 
cara al Mercado Común el 
señor Martínez de Genique 
aseguró que "habrá que 
establecer reglamentaciones 

j de cultivo en línea con las 
de la CEE" y ordenar los 
cultivos y establecer un 
calendario compatible 

. teniendo en cuenta tanto el 
consumo interior como las 

I necesidades de esta 
I organización.

•
 Hay políticos hábiles y políticos proclives a 
la metedora de pata. Hay políticos regionales 

cuyos máximos anhelos para su tierra se depositan 
ahora en la consecución de los mayores grados 
posibles de autonomía. Hay otros políticos "de 
oficio" para quienes el programa de 

planteamientos autonómicos no es más que una 
rampa de lanzamiento colocada en una de las 
"colonias" del centralismo, una rampa desde la 
que sea posible alcanzar mayores predicamentos a 
costa de la ignorancia y la buena fe de los 
"provincianos".

¿Que a qué viene todo esto? No hace muchas 
horas que JOSE RAMON LASUEN, presunto 
aragonés y presunto representante de los intereses 
de Aragón en las Cortes, declaraba a una cadena de 
emisoras, durante un espacio informativo, su 
convencimiento personal de que sólo Cataluña y el 
País Vasco van a obtener las autonomías anheladas 
y, que en las restantes regiones a lo más que se 
llegará será a una descentralización administrativa.

Recordemos la paradoja increíble: 'EI señor 
Lasuén aspira —o dice aspirar— a la presidencia de 
la Diputación de un Aragón autónomo. ¿Qué 
payasada es ésta? La broma es más voluminosa 
por ser el señor Lasuén quien habitualmente tiene 
encomendada la tarea más directa de negociación 
preautonómica para Aragón.

Por muchas vueltas que le demos a este 
galimatías en todas sus aristas nos encontramos 
con la amenaza del punzante engaño, con el duro 
color de la burla hacia la región aragonesa, con el 
inusitado tinte de absurda inutilidad de las actuales 
gestiones parlamentarias en pro de la 
preautonomía aragonesa que ya nos suena a estafa.

Por decir estas cosas, por denunciar los matices 
escandalosos que están saliendo a la luz en esta 
cuestión de las autonomías, a los que así obramos 
empiezan a tacharnos en algunos .sectores de 
derrotistas, corrosivos y "simplistes". Bien. Pues 
con toda la simpleza que debe recaer sobre el caso, 
diré que alguien está engañando dolosamente a 
ios aragoneses que aspiran o hubieran aspirado a 
tener en su haber una- estructura autonómica»'V 
que ese alguien, si es parlamentario en la actual 
legislatura, debe ser definitivamente 
desenmascarado y definida con claridíKl cuál es su 
verdadera servidumbre: la de Aragón o la de ia 
política centralista. En el caso de Lasuén no cabe 
ya lugar a ia duda; Lasuén sirve a unos intereses 
políticos asentados en los centros madrileños de 
decisión y alejados más o menos ampliamente de 
los reales intereses de ia región aragonesa. Cuando 
viene aquí, disimula.

Entiendo que ai igual que esta 'Moble 
personalidad" del señor Lasuén ha sido 
evidenciada estos días en ios medios de 
comunicación, de ia misma manera los restantes 
miembros de la Asamblea de Parlamentarios de 
Aragón habrán podido descubrir con facilidad ia 
trampa política de un hombre que pretende 
encabezar oficialmente el movimiento autonomista 
aragonés estando convencido de su inviabiiidad. La 
doble baraja del señor Lasuén ia vemos nosotros, 
pero también la ven ios demás parlamentarios, que 
no son ciego%y a los que desde aquí quisiera exigir 
un poco de congruencia en sus acciones políticas y 
una reestructuración de las actuales comisiones 
"ad hoc" para el tema de ia autonomía aragonesa, 
unas comisiones de trabajo que deberían estar 
integradas*dei primero ai último por diputados y 
senadores honradamente partidarios de nuestra 
autonomía. Si ios parlamentarios aragoneses no 
obraran así en un inmediato futuro, estarían 
consintiendo el derrumbe de las pretensiones 
autonómicas aragonesas antes de plasmarse y 
estarían dando pie a ia creación de una nueva 
sucursal del centralismo político en esta tierra. La 
responsabilidad de estos parlamentarios acerca dei 
"caso Lasuén" es ahora mismo muy ciara y 
decisiva. ¿La afrontarán?

J. L. Costa Ve/asco
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Finalmente, se acordó que la próxima sesión de la Comi^'^'' . 
celebrará, en principio^elprôximojnJ^coles^jœintidôs de febtd^^ 
tenor del calendario de trabajo establecJdó~en el Senado 
celebración de plenos, comisiones y trabajos de 9^ 
parlamentarios. En dicha reunión se contara con la th formación^, 
la Comisión delegada del Gobierno para la Política Científiee 
decidido sobre la petición senatorial, y con las sugerencias oS 
senadores para Gobierno para la Política Científica haya deci 
sobre la petición senatorial, y con las sugerencias de los 
para la elaboración de modelos de encuesta que serán unificade^^ 
dos o tres miembros de la comisión.

TARRAGONA,, 27 (Logos).— "La Constitución no 
pero es evidente que se observa un cambio muy important 
primero al,segundo borrador y todavía este segundo se f
la Comisión y de los plenos", ha manifestado el profesor T 
Galván en rueda de prensa celebrada en la sede del PSP- de

"Creo que conseguiremos una Constitución suficiente 
profesor Tierno Galván— para que nos podamos gobernar a tra^ 
la misma".

Fl presidente del PSP, y en relación con las autonomfasdiif^^ 
"si había dos niveles de administración que costaban 
municipal y otro estatal, para un país pobre y en el que 
regiones pobres, añadir un tercer nivel, el de la 
regional, creo es encarecer la vida global, A mi criterio -a" 
hay algunas regiones que no pueden sostener este tercer 
Cataluña y el País Vasco lo pueden hacer, pero no se las demás--

En cuanto a las recientes declaraciones del señor 
manifesto: "Seguramente él señor Tarradellas expresó mal 
pensaba, que seguramente es lo mismo que yo acabo de decir, 
que hubiera tenido que aclararlo, pero no creo que su iot^ 
fuera definirse como el portavoz de una comunidad privilegiad^' 
no lo acepta ningún catalán".

había un control , efectivo 
mando jespetan<lo
derechos personales y bases ere utiTización;

....................  sfeKífflH
Unidos, especialniente sobre

Gutiérrez 
Mellado

MADRID, 27, (Logos).- "El Ejército hará cumplir las 
leyes, salvo que las Cortes disuelvan el Ejército", ha 
declarado el ministro de Defensa, teniente general Gutiérrez 
Mellado en respuesta a una pregunta del senador Solé 
Sabaris, de "Entesa deis Catalans”, en relación con las 
posibilidades de crítica que los medios de comunicación 
pueden tener sobre el Ejército La prensa -dijo el teniente 
general Gutiérrez Mellado —puede criticarnos, pero no con 
los libelos políticos-pornográficos que a veces vémos. El 
Ejercito no va a tolerar que le ataquen lo fundamental.

Con testando a la 
pregunta del senador 
Duarte, el teniente general 
Gutiérrez Mellado dijo que 
al Ejército se le puede 
criticar, pero respetándole 
en lo fundamental, pues hay 
a veces publicaciones 
erótico políticas que son 
una vergüenza, no ya 
porque vayan contra el 
Ejército, sino porque son 
injustas y esto no estamos 
dispuesto a tolerarlo.

El teniente general 
Gutiérrez Mellado, que ha 
estado reunido tres horas en 
el Senado, después de 
exponer las líneas generales 
de la política de su 
departamento, igual que lo 
hizo hace dos semanas ante 
la comisión dé Defensa del 
Congreso, manifestó que 
enviaría en breve a las 
Cortes una ley de misiones y 
responsabilidades de todos 
los órganos del Estado en 
relación con la defensa y 
que, después de aprobada la 
Constitución, remitiría 
también una ley organica de 
la defensa.

Antes de iniciar su 
exposición, el presidente de 
la comisión de Defensa del 
Senado, Alberto Bailarín, 
hizo constar en acta la 
condena de la Cámara por el 
asesinato del ex-alcalde de 
Barcelona y su esposa. A 
estas palabras se sumó el 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, manifestando su 
total y tajante repulsa y, 
coincidiendo con el señor 
Bailarín en que el crimen era 
un ataque directo a las 
instituciones. El Gobierno, 
dijo el ministro, hará lo que 
pueda para acabar con esta 
plaga del terrorisrru).

Se refirió después el 
ministro al plan estratégico 
general que redactará el 
Gobierno de acuerdo con la 
Junta de Jefes de Estado 
Mayor y en el cual se va a 
reflejar el potencial militar 
de España. Tenemos que 
lograr —dijo— con los 
medios limitados de que 
disponemos unos objetivos 
eficaces. La política de 
defensa actual tiene pocas 
variaciones, oponerse a la 
subversión en el interior y 
no hacer una ofensiva en el 
exterior, aparte de defender 
la soberanía territorial de 
España. Las Cortes, en 
cualquier caso, tendrán 
ocasión de pronunciarse 
sobre la política de defensa.

Los programas de 
modernización de los 

limitados que cualquier 
ministro que me suceda 
podrá continuarlos o 
modificarlos sin ningún 
problema. Explicó también 
el teniente general Gutiérrez 
Mellado la corriposición de 
su departamento y se refirió 
a la crítica constructiva que 

adquisición, mantenimiento 
y desarrollo del material 
militar, explicó la función 
relevante que en este 
aspecto tendrá la Dirección 
General de Armamento y 
Construcción. Aludió a la 
Ley Reguladora de la 
Defensa Nacional que 
prontó enviará también a las 
Cortes, así como una Ley de 
objetores de conciencia que

servicio 
que se 

Ley que
regule cómo se ha de prestar 
ese servicio la reforma del 
Código de Justicia Militar. 
L^ resolución de los 
problemas de los mutilados 
y de los militares que 
sirvieron- en el ejército 
republicano, que 
probablemente se envíe al 
Consejo de Ministros de 

REUNION DE LA COMISION DE 
PDIITICA GlENirn DEL SENAOD

MADR/D, 27 (Logos/.— La Comisión de Poi/tica Científica del 
Senado ha celebrado < ayer tarde su primera reunión, tras i/arios 
intentos anteriores, en la que ha quedado constituida formalmente, 
bajo la presidencia de D. Isaías Zarazaga Burillo.

Tras el informe de la presidencia de la Comisión, en el que se 
destacó la actividad de los miembros de la mesa de la misma y la 
escasez de medios con que se contaba, entre ellos, la falta de 
taquígrafo, se pasdal punto segundo del orden del día "distribución 
de tareas entre los senadores integrantes de la Comisión''.

En dicho punto, el presidente señaló la necesidad de que cada 
senador elaborase una ficha personal en la que hiciese constar su 
especialidad y la posible subcomisión en la que podría quedar 
integrado, (existen cinco subcomisiones: de investigación, 
financiacJón, investigación, documentación y relaciones 
internacionales). Al pasar al aspecto operacional de la comisión, 
tomaron la palabra varios senadores. El Sr, Cordero indicó que la 
tarea a desarrollar es política y, por lo tanto, fundamental crítica de 
la situación actual, antes de hacer propuestas de prioridades, sobre 
esta base,, indicó que es preciso obtener un catálogo de centros de 
investigación, recursos humanos y económicos del país, después de . 
esto y de la crítica que seguirá, se podría decir como debe hacerse la 
investigación con el apoyo de los expertos que fueron requeridos. Se 
inicio entonces una serie de intervenciones tendentes a precisar la 
forma más correcta de realizar este "balance de la situación actual".

Al termino de las diferentes intervenciones se convino en que los 
senadores presentarían sugerencias para la elaboración de varios 
modelos de cuestionarios para remitir a los organismos 
investigadores recabando información de sus responsables, que 
constituiré el punto de partida para esta comisión senatorial.

La vicepresidente primero de la Comisión, señora Bague', señaló, 
por su parte, que el Gobierno todavía no ha contestado al 
requerimiento que se le presento para que destine los expertos que 
estime convenientes a formar parte de la Comisión técnica derivada 
de las cinco subcomisiones de la Comisión de Política Científica, y 
para fijar los fondos que permitan la in tervención en dicha Comisión 
técnica de expertos privados que pudieran ser necesarios. El tema se 
encuentra pendiente de la comisión delegada del Gobierno para la 
Política Científica que se reunirá en febrero.

mañana, el acortamiento del 
Servicio Militar y la 
posibilidad de que se preste 
en las regiones de las que 
son originarios los reclutas, 
especialmente en el caso, de 
que estén casados, y pidió 
ayuda para mejorar la 
condición socieconómica de 
los militares para que 
puedan tener cubierta su 
retaguardia y se entreguen 
de lleno a su función.

Por último pidió a los 
senadores, igual cjue lo hizo 
a los diputados del 
Congreso. Que digan a sus 
partidos que mientras sus 
militantes estén cumpliendo 
el Servicio Militar no hagan 
política. Hay que sacar la 
política de los cuarteles. La 
disciplina —añadió el 
ministro— es una de las 
pocas cosas que no tenemos 
que envidiar a nadie.

Afirmó que en los 
tratados internacionales que 
hay con USA y Portugal de 
orden defensivo no existe 
ninguna cláusula secreta y 
pidió ayuda, paciencia y 
comprensión para el 
Ejército.

En el turno de ruegos y 
preguntas, el ministro 
respondió a cerca de unas 
50 preguntas de senadores y 
dijo que para el Ejército el 
mismo interés tiene Canarias 
que Melilla en todos los 
aspectos. Las fuerzas 
armadas están ansiosas de 
incrustarse en la médula de 
la Nación. Tratamos de 
rejuvenecer los cuadros de

multiplicar la información^ '' 
en los dos sentidos: 
También estamos 
perfeccionando la logística a 
fin de que se adapte a la 
situación de las exigencias । 
militares de cada momento.

El ministro dijo que era 
difícil evitar que ios 
soldados, tuvieran que

Reducción del 
Servicio Militar
Servicio cívico para 
los objetores 
de conciencia

cumplir el Servicio. Militar 
fuera de su región, aunque 
se procuraría hacerlo, hecho 
—dijo— que venia bien para 
el desarrollo de los soldados 
para que conozcan España. 
Anunció que se reduciría el 
tiempo del Servicio Militar 
dentro de las necesidades 
del servicio y manifestó que 
no había trato discriminato 
rio para los reclutas que 
procedían o habían estado 
incursos en actos u 
organizaciones que habían 
sido anteriormente 
consideradas como 
terroristas a clandestinas. 
Dijo el ministro que en estos 
momentos hay unos 
3 00.000 soldados 34,000 
suboficiales y 33.000 
oficiales y jefes en toda 
España. Manifestó que se 
estaba estudiando también 
la situación del personal 
civil ai servicio de la 
administración militar y que 
se esta mejorando el sistema

XXI 
Si

el material nuclear y 
anunció las próximas visitas 
de diputados y senadores,! 
petición de ellos, a distintas 
unidades al Cesedem, Alta 
Estado Mayor y cuarteles 
generales de los tres 
ejércitos.

FELIPE GONZALEZ EN 
ARGELIA--------------

LA OID 
APRUEBA LA 

GESTION
MADRID, 27 (Logos).— "Cualquier gestión que haga una 

persona o un grupo en favor de los intereses nacionales debe ser 
bien acogida", ha manifestado un portavoz de la Oficina de 
Información Diplomática en relación con las gestiones que el 
irder socialista señor González se dispone a hacer ante el 
Gobierno de Argel para evitar que continue la actividad del lider 
sucesionista canario señor Cubillo desde Radio Argel.

El portavoz de Asuntos Exteriores manifestó que todo el 
mundo está conforme en la necesidad de que cuanto antes cese 
esta actividad terrorista del señor Cubillo que goza de algún 
modo de la protección del Gobierno argelino, por tanto son bien 
acogidas oficialmente las gestiones que el señor González va a 
realizar, bien para que el señor Cubillo reduzca su actividad o 
para que se le prohíba totalmente utilizar Argelia como base de 
sus actividades terroristas sobre territorio canario.
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Y cada uno tiene derecho a elegir 
la que crea más conveniente
SEVILLA, 27 (Logos).- La XXXI Semana Social de 

Sspaña ha comenzado en el Colegio la Irlandesas, con la 
asistencia del nuncio apostálico en España, monseñor 
Dadaglio, y alrededor de setecientas personas. José Almagro, 
presidente de las semanas sociales de España ha presentado 
un análisis crítico al proyecto de Constitución que se 
discute actualmente en las Cortes y concretamente a- su 
artículo 28 párrafo séptimo en el que dice que los 
profesores, los padres y en su caso los alumnos intervendrán 
en fe) control y gestión de-todos lós centros subvencionaos 
por la administración o fondos públicos. Dijo el señor 
Almagro que este proyecto contituciónal en su artículo'28 
no ha acertado a superar la ambigüedad.

En él no se reconoce de 
nfodo expreso la libertad de 
enseñanza y el derecho de los 
Padres a elegir una escuela y 
además añadió, no se les 
reconoce con rasgo de 
Constitución las ayudas del 
Estado a la enseñanza privada.

Antes del señor .Almagro 
habló monseñor Montero 
Moreno, obispo auxiliar de 
Sevilla, quien justificó la 
necesidad de que la enseñanza 
^era el tema principal de esta 
^XXl semana social de España, 
®n la que se van a tratar tres 
Ponencias y, además, se 
trabajara en doce seminarios 
bajo el título genérico de 
educación y la democracia".

Monseñor Dadaglio leyó la 
^erta firmada por el secretario

Estado del Vaticano, en 
nombre del Papa y dirigida a 
®5ta asamblea, y a su presidente 
®n ella entre otras cosas se dice 
1° siguiente:

Su Santidad se complace 
profundamente de que el tema 
Propuesto a la reflexión de los 
í^atóljcos españoles en .dichas 
tornadas sea el de la educación. 
On tema que siempre ha tenido 
y tendrá capital importancia en 
. terreno social y que reviste a 

vez, en el caso concreto de 
sPaña, una gran actualidad".

Citando la.profundidad de Los 
^tudios realizados en 
Precedentes semanas, la actual 
otiene su atención sobre un 

central del desarrollo de 
® iPÇfSona humana, la Cual no 
^oede llegar a nivel 

ramente humano, ni 
ortarse de manera consciente 
rJigna en la sociedad sin 

puirir un conveniente bagaje 
cultural.
refi^f^-' prospectiva, la 

^ciestra se coloca en el 
■ Pilo contexto de los derechos 

acuerdo con 
Programa'ticas de 

hito mundial, por esto la 
®sia, que considera el acceso a 
cultura como un derecho 

l^tural del hombre, recuerda a 
'-°rno uno de los 

eres más propios de nuestra 
el de trabajar con ahinco 

porque se reconozca en todas 
partes y se haga efectivo el 
derecho de todos a la cultura 
exigida por la dignidad de las 
personas, sin distinción de raza, 
sexo, religión, condición social...

Desgraciadamente dice más 
adelante la carta firmada por el 
secretario de Estado del 
Vaticano, monseñor- Villotson 
muchos los millones de niños, 
jóvenes y adultos que todavía 
no gozan de posibilidades de 
poder acceder a la cultura, de 
ahí que se busque un 
compromiso solidario a escala 
nacional e internacional de 
todas las fuerzas disponibles; 
estatales, sociales de 
instituciones religiosas, para 
remediar de manera adecuada 
tal carencia ante un cometido de 
tal magnitud en el que todos 
pueden encontrar su justo 
puesto, resultando un 

educación entendida en sentido 
integral. Que no se agota en la 
sola enseñanza, es el cauce 
ordinario de acceso a la cultura, 
el derecho de la persona a 
recibir esa educación resulta 
meramente teórico sin el 
derecho de otros a Compartírsela 
y aquí hay que dejar en claro 
que tal derecho, que es a la vez 
deber, corresponde en primer 
lugar, por motivo de' orden 
natural a la familia para 
entenderse luego a la sociedad, 
al Estado y a la Iglesia, en su 
análisis de las condiciones en las 
que se ha de desarrollarse el 
acceso a la cultura no se puede 
prescindir de esa referencia a la 
libertad, La doctrina social de la 
Iglesia se mueve en este punto 
entre dos principios— el primero 
es que la persona humana no 
puede llegar a un nivel pleno 
sino es mediante la cultura. El 
segundo programa que esta 
siempre tiene necesidad de una 
justa libertad y autonomía.

Para construir sobre base 

segura una sociedad 
democrática,' hay <queponer 
como elementó irrenunciable la 
educación en la libertad como 
atención indisociable a todas sus 
prerrogativas y a- la 
responsabilidad derivantes. A 
algunos les desagrada que la 
Iglesia hable de "límites de la 
libertad", que la califique de 
"justa" o "legítima". Sin 
embargo, habrá que reconocer 
que se trata de un servicio a la 
misma, evitando su destrucción 
con el caos, excesiva 
I nso lidarldad e indebidas 
presiones de la libertad ajena...

. La educación en la libertad 
está intimamente relacionada 
con la libertad de la educación. 
Todos los hombres tienen 
derecho a un tipo de educación 
que responda a sus propias 
condicidhes y que esté abierto a 
las relaciones fraternas con los 
otros pueblos, para fomentar la 
unidad verdadera y la paz. Ese 
derecho debe ser atendido 
"teniendo en cuanta la 
pluralidad de las sociedades 
modernas", o lo que es lo 
mismo, dando elección a los 
diversos modelos educativos que 
de hecho y de derecho se dan en 
la sociedad, actual.

Más adelante, dice la 
Carta, que es cierto que cada vez 
resulta más extenso y evidente 
el cometido del Estado en 
material educacional; ya la 
encíclica "Divini Illi us 
Magister", le señala una doble 
función: garantizar y promover. 
Esto significa hacer viables, 
mediante los adecuados 
instrumentos legislativos y los 
recursos económicos que la 
sociedad pone en manos del 
Estado, la vigencia efectiva del 
derecfio a ser educado que asis.e 
a todo ciudadano, la libertad de 
los padres, en su di'a del alumno, 
para elegir el proyecto educativo 

igualmente de derechos y 
deberes respecto -al qontrol 
estatal.

En la función estatal de 
promover entre lógicamente 
crear por si mismo estimular a 'a 
creación por parte de otra 
instancias intermedias de 
centros de enseñanza a todos los 
niveles. Constituye un dato 
esperanzador el que en los 
presupuestos de muchos 
estados, España entre elfos, el 
capítulo de la Educación ocupe ' 
el primer puesto en la asignación 
de recursos. Esto es a su vez, el 
resultado ■'06 sis-temas fiscales 
progresivos y justos".

Cerró este acto de apertura 
de la semana social don 
Fernando Sebastián Arjuilar, 
rector de la Universidad 
Pontificia de Salamanca -í)uien 
habid sobre el terna de la 
evangelización en la

MADRID, 27 (Logos).- 
Los médicos del Hospital de 
enfermedades del tórax 
' Victoria Eugenia"continúan. 
su encierro iniciado el 
pasado día 10 como medida 
de presión para tratar de 
conseguir que les sean 
abonados las guardias que 
tenían que realizar y que 
hasta ahora les descuentan

"A/fíey no se 
le despoja 
de nada, 

sus poderes 
no pueden 
concebirse 

más gue como 
una monarquía 
pariamentaria"

MADRID, 27 (Cifra).- Niego rotundamente que sea ambiguo el 
proyecto de Constitución, dice Manuel Fraga Iribame, ponente 
constitucional y secretario de AP, en una entrevista que publica hoy 
el diario "ABC”, bajo el epígrafe "los hombres de la Constitución".

Añade.el señor Fraga que el proyecto.de constitución tiene 'íle- 
xibilidad, sensibilidad constitucional. Yo entiendo que una Constitu- 
ción debe ser un cuerpo legal que defina las instituciones básicas, 
que trace las orientaciones fundamentales, que tome grandes decisio- i 
nes sobre el seno de la sociedad, pero que admita más de una inter
pretación dentro de los límites últimos de la propia Constitución y ' 
de los que el de Tribunal de Garantías".

Sobre el voto particular de AP al capítulo de las "nacionalida
des", el señor Fraga dice que "sin negar el hecho de.las autonomías, 
que es el tema decisivo de la constitución,y nosotros reconocemos y 
apoyamos, la redacción no nos satisface. Rechazamos el término * 
"nacionalidades" y pedimos que se hable siempre de "reglones 
autónomas".

"La palabra "nacionalidad" -sigue el señor Fraga— sólo tiene 
que ver con la palabra "nación". Y yo creo que en España no hay * 
más que una nación, que es España. En ella caben perfectamente to- j 
das las regiones autónomas, sea cual sea su personalidad histórica, te
lúrica, política... yo, seriamente, no creo que sean compatibles las 
"nacionalidades" con la unidad y la soberanía de España. La palabra 
"nacionalidad", o no quiere decir nada, y entonces ¿a que esa exi- 
gencia de incluirla en la Constitución?, o quiere decir algo muy j 
arriesgado, que deja abierta la vía de la desintegración de un Estado 1 
constitucional en diversos estados separados". i

Afirma después el secretario de AP que el artículo que establece j 
la aconfesionalidad del Estado tiene un valor importante porque lo t 
firmaron todos los ponentes sin reserva alguna. "Se basa en la liber- j 
tad religiosa -añade después-, que es principio básico del pensa- 1 
miento cristiano, y en el reconocimiento del hecho histórico-socio- f 
lógico de ciertas creencias religiosas. Da pie a acuerdos concretos, es- | 
pecíficos, con los grupos relevantes, al atender a las creencias I 
mayoritarias". 1

Respecto a si el Rey queda despojado de sus facultades de poder, 
el señor Fraga responde que "al Rey no se le despoja de nada. Va a 
tener los poderes que le de la Constitución. Y en pleno siglo XX los 
poderes del Rey no pueden concebirse más que así: como una mo
narquía parlamentaria, que hemos definido como poder arbitral mo
derador".

Finalmente, el señor Fraga dice que su actitud en los trabajos de 
la ponencia encargada de redactar el anteproyecto constitucional se- 
encaminó a intentar buscar un compromiso entre todos los miem
bros de la misma y a colaborar en que la Constitución funcione y sea 
aceptada por el pueblo español.

DIECISEIS DIAS SIN 
ABANDONARLO

de sü nor.mÿl de 
trabajo, y que esta misrhSS 
guardias no se encomienden 
a los médicos residentes, 
cuya responsabilidad no les 
corresponde por estar 
todavía erj per/odo docente.

Los é n cerrados que 
permanecen en el centro de 
trabajo las veinticuatro 
horas del día, se

estrictamente 
confidencial

Historias 
para no 
dormir

NO queremos con- J 
taries a ustedes 1 
todas las historias para ) 

> no dormir que circulan J 
por ahí, de boca en bo- \ 

► ca, sobre asaltos, atra- J 
, eos, agresiones, provo- 1 

caciones chulescas y de- ? 
k más felonías de la cana- J 

liesca andante.
Hoy les hablaremos j 

de que al socaire de tan- > 
' tas felonías, ha nacido J 

una empresa nueva en 
España: la de recepción

, de alarmas que se pro
pone prestar este nuevo i 

* servicio a cuantos veci- j 
nos y comerciantes se ' 
interesen por ello. Un J 
centro de recepción de 
transmisiones será em- 

► plazado en breve en la , 
Torre de Madrid, La en- * 

) trada en funcionamien- > 
. to de una alarma situa- 
‘ da en un piso particular, ( 

un comercio o un coche 
podrá recibirse en la 5 

► central de transmisiones j 
acompañada de todos ' 

r ios datos referentes al 
k local; en el caso de un 

incendio, las posibles sa- 
lidas, los materiales al- 
macenados, etc., así co- 

► mo el nombre y datos j 
. personales del propieta- 
' rio del establecimiento. 
L La llamada de alarma 

será transmitida en se- ’ 
) gundos a la terminal . 
. que la policía tendrá 
* dispuesta.
I .El sistema, además 

de ser útil pare casos d«s 
robos e incendios, tam- , 
bien lo es para las inun- * 

) daciones y los atracos. > 
L En este último supuesto ’ 

la terminal de la Policía 
podría recibir, un plano , 
con la situación exacta 5 

i del local que está sien- J 
do atracado, junto con ] 

' la información sobre las / 
, posibles salidas, direc- j 

ciones de las calles, etc. i 
» Según la empresa, las J 

conversaciones mante- S 
’ nidas con los bomberos J 

van por muy buen ca- ] 
mino y en esta misma / 

, disposición se encuen- j 
tra la Dirección General i 
de Seguridad, que en el ) 
plazo de cuatro meses ] 
podría contar con las J 
respectivas terminales 1 
necesarias para el fun- < 
cionamiento de este J 
nuevo sistema de segu- 1 
ridad. / 

Evidftntemente, to- | 
do va a ser poco para lo J 
que se nos viene encima I 
dicho sea con permiso v 
de Martín Villa. 1

Los médicos 
piden varias 
reivindicaciones

entrevistaron la pasada 
señtsna, con el subsecretario 
de Sajuú^ ^^-^or Palacio 
Carvajal, quien les proméuC, 
que sus reivindicaciones Iban 
a ser atentidas

Finalmente, manifestaron 
los médicos que a la espera 
de la respuesta de la 
administración continuarán 
su encierro.
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Incidentes en Carabanchel
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El palacio de Justicia, y

RODRIGUEZ DE LA FUENTE

Eduardo ALARCON
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a
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PRESUNTOS MIEMBROS 
DE ETA

VEHICULO CON 
CARTUCHOS DE 
ESCOPETA

por los aires”.
Ya se han producido otras 

amenazas y desalojos en 
ocasiones anteriores.

‘)£Íii 
I

diariamente, procedieron 
quemar las colchonetas y 
lanzarlas al patio incendiadas.

Los bomberos sofocaron

(Más información en la pág. 24)
LUCHA CONTRA OLA 
DE DELITOS

Encuentro con Pilar Narvjón, subdirectora del diario 
"Pueblo", con la que siempre largo bastante porque 

me gusta escuchar lo que dice. Tocamos el tema del 
movimiento feminista en España y Pilar llega a la 
conclusión de que la española no está formada como la 
extranjera; que el divorcio, planteamiento que se está 
haciendo bastante en serio ya, no podrá ser muy bien 
acept^o por nuestra mujer debido a que no tiene 
capacidad económica para pagarse el abrigo de visor.. Sí 
cree en el divorcio Felipe Campuzano, y en el amor a la 
vez, porque todo empieza y termina y el matrimonio no 
iba a ser excepción. Tal como están las cosas lo mejor será 
amor riuevo, aquí te pillo, aquí te mato, y siempre 
empezar y terminar civilizadamente cuando convenga a 
ambas partes.

MARIA ROSA

MA YRA TA O'WISIEDO

de y MAYRATA O'WISIEDO Y LA 
AGRICULTURA
MARIA ROSA YA NO TIENE 
SUBVENCION ESTATAL

EGUN los empresarios de locales de espectáculo la 
noche madrileña se ha declarado en zona 

catastrófica. Por un lado está el temor en salir al iniciarse 
los primeros oscuros por lo de la violencia, atracos y otros 
etcéteras indignos de una civilización, y por otro, los 
horarios prematuros, el cierre, los Impuestos, el miedo a 
ciertos comandos que "luchan" contra la pornografía. 
Ahora, hasta los carteles murales de " iOh, Calculta! " y 
"Madrid, pecado mortal", pretenden quesean retiradœ a 
fin de no provocar al futuro espectador y caiga en pecado 
mortal después dé haber visto las representaciones de los 
mismos.

El caso es que por unas cosas y otras, tanto en Madrid 
como en Barcelona, se están cargando la noche que siempre 
han sido las mejores horas para vivir el día. Habrá que 

tomar decisiones serias, digo yo, a fin de que tanta 
anomalía sea regularizada y volvamos a vivir, en paz, cosa 
bastante difícil de momento.

SIGUE LA BUENA RACHA DE 
RODRIGUEZ DE LA FUENTE

Los reclusos intentaron provocar 
un incendio

Por eso Mayrata O’Wisiedo, bastante harta de todo, 
dice que su futuro camino será la agricultura. En 

Torrelaguna, a unosI 50 kilómetros de Madrid, se'ha 
comprado un terreno, construido una casa de campo y 
este año la cosecha ya le ha dado aceite y garbanzos. Cine, 
teatro, television, canción, pintura, “collages”, sus viajes 

campo. El otro día se presentó en 
Prado del Rey a ver qué pasaba con ella: “Quiero me lo 
mgais para dejar esta profeáón y dedicarme a otra cosa” 

paisana no tiene pelos en la lengua y lo suelta 
todo. Me he encontrado como mujer hace unos ochos 

y 9° me siento frustrada aunque parece que 
profesión; No puedo vivir sólo de mi 

veredera vocación pero se hacer muchas cosas. Con todo 
paro mío, como el de Berta Riaza, que vive 

solo de la interpretación”. Y para refrescar más sus ideas, 
se lava la cara en el no Jarama, con lo que está cayendo y 
que pasa justamente al lado de su cabaña.

Nota informativa del 
g^abinete dQ prensajde la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid, 
facilitada ayer.

“Sobre las 17,45 horas de 
hoy en la centralita del 091 se 
ha recibido una llamada del 
Parque de Bomberos indicando o 
?ue salía un servicio hacia la 

risión Provincial de 
Carabanchel por haber fuego en 
una galena. A dicha institución 
jienitenciaria se enviaron 
vehículos policiales y se alertó 
asimismo al destacamento de la 
Guardia Civil de servicio.

Posteriormente los 360 
reclusos de la galería tercera y 

> los 250 de la galeríá séptima, 
después de negarse a pasar uno 
de los recuentos que se efectúan 

Y es que ya no se vive de las subvenciones, como le 
pasa a María Rosa, una de nuestras primeras 

bailarínas actuales. "Es pena que en España no exista un 
teatro para la danza española y tengamos que marchar al 
extranjero. Al no tener subvención estatal nuestras 
intervenciones se limitan, porque somos treinta y ocho 
artistas los que componemos mi ballet y asi' no ha\ 
manera de trabajar". Se están terminado ciertos momios 
que eran una verdadera carga para el anterior Ministerio 
de Información y Turismo, hoy de Cultura, 
subvencionando espectáculos que muchos de ellos no 
tenían categoría para esta protección.

•
 Rodríguez de la Fuente sigue en alza y su libro se 

vende muy requetebién. La televisión es siempre 
buen medio de publicidad y cuando el personaje vale, 
como es el caso del doctor, bien venida sea esta 

publicidad. Desde hace años se ha convertido en 
verdadero ídolo de todos y merece mucho la pena sus 
charlas y reportajes sobre ese mundo que casi 
desconocíamos de los animales y lá selva. Cuando se 
enseña bien y se aprende mejor, hemos de dar gracias al 
protagonista del suceso que entra en nuestros hogares para 
ilustramos y, a la vez, nos 'entretiene.

fuego y por parte de las fuerzas 
del orden se tomaron posiciones 
en las terrazas de la prisión, para 
evitar que las mismas fueran 
tomadas por los penados.

Parece ser que unos veinte 
penados se han autolesionado, 
produciéndose cortes con 
diferentes objetos. .Mgunos han 
sido atendidos en el hospital 
penitenciario de la misma 
institución y al gran hospital de 
la calle Diego de León na sido 
trasladado Miguel Angel Merlo 
Ullibarri herido por golpe de 
una pelota de goma. También al 
mismo centro hospitalario fue 
llevado Domingo Fernández 
Marabet del que se' ignora el 
motivo de las heridas.

Un total de seis son los 
reclusos lesionados a causa de la 
actuación de la fuerza pública. 
Finalmente en las galerías 
séptima y tercera la situación ha 
sido dominada por las fuezas del 
orden y han sido reducidos los 

' reclusos”.

las Fuerzas de Orden Público lo 
que se pretende es un mayor 
reforzamiento de estos cuerpos 
para luchar contra el aumento 
de la ola de delitos”, han 
declarado en el Ministerio del 
Interior.

Las mismas fuentes indican 
de hecho que el reforzamiento ya se 
ha producido, ya que én las 
calles ha aumentado la policía y 
los servicios están siendo 
reestructurados.

“En los últimos tiempos 
—dijo— hay muchas ma' policía 
en la calle, lo que ocurre es que 
hay delitos difíciles de detectar 
con carácter preventivo”.
AMENAZA DE 
BOMBA EN LA 
AUDIENCIA NACIONAL

§
 articularmente las 
ependencias de la Audiencia 
Nacional, fueron desalojadas 
ayer mañana por amenaza de 
bomba.

Al parecer alguien llamó por 
teléfono para anunciar que había 
sido colocado un artefacto 
explosivo. Varios expertos de la 
policía han registrado las 
dependencias, pero no han 
encontrado nada.

Entre los funcionarios existe 
descontento y temor, ya que, 
según ellos, “el día que la 
pongan de verdad no nos lo 
vamos a creer y vamos a volar

PAMPLONA, 27 (Logos);^ 
Un joven ha robado siete iml 
pesetas en una gasolinera, 
después de golpear con una 
piedra al empleado, de cuarenta 
y seis años, cuando este se volvía 
a coger una lata de gasolina 
solicitada por el joven.

Hace dos días un individuóse 
llevó cuatro mil pesetas de otra 
gasolinera, situada en la misma 
calle, por el mismo 
procedimiento^ aunque entonces 
el golpe dejo inconsciente al 
em meado.

Igualmente ayer dos jóvenes 
armados con una pistola y una 
metralleta atracaron una bodega 
de donde se apoderaron de unas 
veinticinco mU pesetas. Hoy ha 
aparecido un fusil ametrallador 
abandonado en^ 1 ts ! 
inmediaciones del lugar, * ’ 

Por otro lado, la Guarida I 
Civil detuvo ayer, a dos jóvenes l 
que viajaban en un coche i 
robado y a los que se acusa de 
intentar un atraco a una entidad 
b ancaria.

SAN SEBASTIAN, 27 
(Logos).— Luis Muguerza 
Ormazábal, ha ingresado en la 
prisión de Matutene, y Luis 
Francisco Lizarralde Iraola, 
pasará posiblemente al centro 
Senitenciario tras prestar 

eclaración ante la autoridad 
judicial como presuntos 
miembros dé un comando de 
información de ETÀ. ,i

Las detenciones de estos dps 
supuestos miembros de ETA, s^ 
produjeron en las calles de San 
Sebastián, una de ellas en’d 
barrio de Gros, el martes a fe 
diez de la mañana y la segunda, 
la de Luis Francisco Lizarralde 
Iraola a las tres y media de la 
tarde de ayer.

Según han manifestado 
fuentes policiales, estas dos 
detenciones son producto déla 
redada producida el día 2 de 
enero en Rentería y donde U 
personas fueron detenidas. La 
policía seguía la pista a estos do® 
supuestos miembros de ETA 
3ue se habían fugado de sus 

omicilios en San Sebastián.

r
F

PAMPLONA, 27 (Logos)'. 
Se hallado el automovi 
utilizado por el presunto 
miembro de .ETA Angy 
Zubiaurre Amorena que, según 
fuentes policiales, formaba paf** 
del comando que se enfrento a 
la policía en el barrio de San 
Juan y en el que murieron do® 
miembros de ETA y 
inspector de policía.

Al parecer, Zubiaurre no fu® 
detenido por haber huido d 
domicilio habitual. .

El vehículo, en el que se n® 
encontrado 32 carWchw . 
escopeta, ha sido encontrado 
Berriozar, localidad ®i^uada 
unos cinco kilómetros a la saj* 
de P^plona en dirección 
Guipúzcoa.
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CASTIUA DEL PINO:

Æhumor, 
^ofítica y

' Carlos Castilla dei Pino 
IJNES’lllMO 

SOltlIE IjI 
PEMŒSldN

psico- 
anáfísis

N ACIDO en J922. Licenciado y doctorado en ia Facultad de Medicina 
de Madrid. Traba/ó en el Instituto Ca/al, dedicándose temprana
mente a la neuropsiquiatr/a. Desde hace más de veinticinco años di
rige el Dispensario de l\leuropsiguiatr/á de Córdoba. Persona
lidad crítica de singular relevancia, es seguida por amplios sectores 
de público por la lucidez de sus ideas científicas y políticas.
Es colaborador de múltiples revistas destacadas por su progresismo.

de medio centenar de libros y trabajos, se encuentran eno-e sus
I ti 3 obras mas conocidas: "Función social del intelectual", "Un estudió sobre la

;1EII
j '^^pf^ión'^ ''Dialéctica.de, la persona, dialéctica de la situación 

f i^Safíeoácídn.aeta mujer". La mcomunicación", etcétera.
'La

Este diálogo se llevó a efecto durante una de las visitas de su protagonista 
a Madrid para pronunciar una conferencia. Al principio objetó que una 
serie de preguntas humorísticas como las que pretendía proponerle no pare
cían más adecuadas con su personalidad. Como se referían al tema del 
franquismo, sobre el que ha meditado largamente, aceptó. Después 
revisaría y reconsideraría sus respuestas. El resultado, brillante a mi Juicio, 
es el que siigue.

bfiiij ■

HUMOR Y COMPLEJOS EN 
EL FRANQUISMO  

—¿Por qué tuvo el franquismo tan 
poco sentido del humor?

—El franquismo era romo, torpe. 
No cabían sutilezas con él. Por otra 
parte, se sabía tan vulnerable que 
cualquier alusión humorística la vivía 
como agresión.

— ¿Cuál fue el rasgo de humor más 
característico de la España de aquellos 
años?

— Todo era posible vivirlo con 
humor, hasta lo más siniestro, pero la 
mayor parte de las veces con un humor 
amargo. El franquismo devolvió al 
humor, de nuevo, los rasgos negros de 
un Quevedo o un Goya, o los 
esperpénticos de un Valle-Inclán.

— El español de esa época, 
¿complejo de inferioridad o de 
castración?

—Primero de castración, luego de 
inferioridad, una vez advertido que los 
castradores resultaban ser, además, de 
Una mediocridad absoluta...

SADOMASOQUISMO 
POLITICO Y ANGUSTIA

— ¿La figura política española 
actual ma's masoquista?

—Mi querido amigo Pedro Lain 
Entralgo. Le aprecio tanto que estoy 
dispuesto a evitar por todos los medios 
que se flagele algún día en la Puerta 
del Sol.

—¿Y la más "sádica"?

—Es difícil indicar una, porque hay 
muchas. Pero puede elegir entre 
aquellas que, por ejemplo, hablan de 
usar sus dientes para defender lo que, 
no sabemos por qué, denominan su 
patrimonio. Parece como si el ladrido 
fuera su único lenguaje.

—¿Hay algún componente erótico 
en ser comunista?

— ¿Qué estamentos .del 
"establishment" ahora mismo sufren 
angustia?

• * » X

—Para muchos puede ser una forma 
fácil de compensar su' angustia de 
castración. Hay muchos neorrojos que 
ostentan hoy su rojez como el "play 
boy" su deportivo; como un sustituto 
del falo.

— Los demócratas 
posn-ovembr ¡stas... Después del 
noviembre por antonomasia, la 

angustia, ante la exteriorización de sus 
culpas, no les deja reposo.

— ¿Cuál es -el problema 
psicoanalítico? primordial de los 
inmovilistas? '

—La pérdida de identidad. Lo que 
fueron, lo han dejado de ser. Y ya no 
serán.

PSICOANALISIS DE 
ESPAÑA Y DE FRANCO

—¿En qué etapa política se halla 
Esp^aña, p s i co a n a I ít i came nte 
hablando? ¿Oral, anal o genital?

— Hemos salido de la fase 
anal-sádica. Estamos en la pre-genital.

La genital es, en el mejor sentido de la 
palabra, revolucionaria: madura, 
segura de sí, eufórica, comunicaciona!

—¿Cuál ha sido la razón de la 
irícomunicación errtre la España oficial 
y ia España real?

—Cada una miraba para un lado de 
la realidad: la oficial, para el lado del 
pasado; ia real, hacia ei futuro. 
Hablaban con el mismo idioma de dos 
cosas distintas.

— ¿Qué complejos debió tener 
Francisco Franco?

— En un sentido técnico, todos 
cuantos tuviera remiten a uno: el de 
castración. Su timidez e inhibición en 
la relación interpersonal, la ocultación 
de aquellas mediante la coraza de su 
frialdad y distanciación,' la infinita 
memoria para las más ínfimas heridas 
que le fueran conferidas a su persona, 
su carencia de generosidad, pese, a 
haber alcanzado el poder más absoluto 
de que haya dispuesto gobernante 
alguno en nuestro país, es decir, su 
éxito, incapaz no obstante de 
gratificarle, todo ello hace presumir el 
complejo de castración a oue aludo... 
Pensemos en ia imagen opuesta del 
dictador, el caso concreto entre 
nosotros, de don Miguel Primo de 
Rivera: jovial, echado adelante, capaz 
de contacto, y a su manera seguro de 
sí, y al propio tiempo en absoluto' 
cruel, incluso generoso. Cualquiera sea 
la desestima que en otros aspectos nos 
suscite, don Miguel es el hombre que, 
en una cultura fálica ostenta el falo 
suficiente.

—¿Cuál habrá sido el complejo má 
extendido entre sus ministros?

T-Hay uno común a todos ellos, que 
en estos momentos bautizaría como de 
babosa.

—Por último, ¿qué político de b 
situación le parece más paranoico?

— Fraga. Tiene veta napoleonoide. 
"Estos son mis prisioneros", "La calle 
es mía", "Yo tengo (es decir, el Estado 
que era él, naturalmente) el monopolio 
de la violencia", son frases que parecen 
pronunciadas jugando a Napoleón, 
antes o después de la batalla de las 
Pirámides. iCrueles fotos aquellas que 
mostraron un Fraga, en las 
credenciales del Buckingham Palace, 
con atuendo de embajador, 
repartiendo habanos en incontenible 
euforia a corteses "policemen" que los 
rechazaban. iSu narcisismo es tal, que 
cualquier cosa le frustra (ser el número 
dos en algo, lo que sea), y entonces se 
dispara el muelle de su violencia. Les 
ahorrará a los demás el trabajo de 
perderle, porque él es su peor enemigo. 
Y lo más malo de todo: va le es tarde 
para ponerse en cura.
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SAN SEBASTIAN, 
(Logos).— Todos

Éuzkadi se encontraba 
interesado.

Por su parte el 
todavía no había

unicado, que 
los siguientes

prensa anunciaba
de la 
mayor

VALENCIA, 27 
(Logos).— El comité

un com 
encierra 
acuerdos:

sus cuadros un análisis 
profundo sobre el tema.

ejecutivo local del Partido' 
Socialista Popular de 
Valencia ha hecho público

JAMES HUNT — Acompañado de dos bellas señoritas, el corredor de 
"Fórmula 1 " James Hunt, de Gran Bretaña, déscan'sa junto a la pis - 
ciña del hotel donde se hospeda en esta capital. Hunt tomará parte 
en la prueba automovilística Gran Premio de Brasil, que se disputará 
el próximo domingo. (Telefoto Citra)

MODESTO GONZALEZ 
LUCAS, director de la revista 
"Juventud Obrera", ha sido 
llamado a prestar declaración 
ante el Juzgado Militar número

n 
a sido

palabras uno

responsabilidades 
ofreciendo '

ninguna respuesta _ 
espera de' iniciar dentro de

í mañana sábado , exige que 
I él Gobierno 

acuerdo con la
’de Navarrz, cuál es el 
- Organismo Forai

netas que 
solución de los 'autenticM 
problemas vascos”.

miembros de la dirección 
colegiada del Partido 
Conservador,

Para la 
incorp
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REFERENDUM
MADRID, 27 (Logos).— El acuerdo alcanzado por 

los partidos políticos PSOE, UCD y PNV, sobre el 
procedimiento de incorporación de Navarra a Euzkadi, 
continúa embargado hasta el sábado a mediodía, después 
que el vicepresidente del Gobierno para Asuntos Políticos, 
Sr. Abril Martorell, dé cuenta a la Diputación Forai de 
Navarra del texto del acuerdo que se introducirá como 
enmienda al anteproyecto de la Constitución.

A lo largo de ayer y de 
hoy, los citados grupos 
políticos, consultan a sus 
respectivas bases en Navarra 
y en el País Vasco.

Aunque el acuerd o 
permanece embargado, se 
sabe que el contenido 
fundamental del mismo es 
que, para que el Organismo 
Forai competente decida si 
debe celebrarse o no un 
referéndum sobre la 
incorporación de Navarra a 
Euzkadi, será necesario que 
vote la mayoría absoluta dé 
sus miembros, si se decidiera 
celebrar referéndum, éste se 
resolvería por mayoría 

;f simple.
,g El referéndum se 
; establece como derecho 
/^permanente del pueblo 

navarro a pronunciarse 
¡resobre su incorporación a 

, Euzkadi, pero, celebrado el 
primer referéndum, habrán 
de pasar cinco años para que 
f>ueda tener lugar otro sobre 
a misma materia.

No obstante, los citados 
grupos políticos han llegado 
a un compromiso en el 

o sentido de que el primer 
A referéndum no se lleve a 

cabo hasta tanto se haya 
restablecido la tranquilidad 
y s.e despeje el clima de 
tensión y violencia que 
existe, tanto en Navarra 
como en el País Vasco.

La aplicación de esta 
fórmula, cuyo texto

competente, teniendo que 
suponer que sea el Consejo 
Foral^, cuya composición 
todavía esta por determinar 
y parece que los partidos 
políticos están de acuerdo

municipales, no debe asumir 
la decisión de pronunciarse 
acerca de si es necesario o 
no el referéndum para la 
incorporación de Navarra a

¿1

Tendrá que decidirlo 
el Consejo Forai

EL PARTIDO 
COMUNISTA DE 
EUZKADI, CONTRA 
LEIZAOLA

Euzkadi, en cualquier caso, 
el acuerdo alcanzado 
despeja el principal escollo 
que había para la puesta en 
marcha del régimen 
preautonómico vasco y el 
único problema que queda 
pendiente es quién debe 
decidir la fecha de 
convocatoria del 
referéndum en el caso de 
que el Consejo Forai se 
pronunciara en el sentido de 
convocarlo y cuándo y 
quién se va a considerar que 
ya se ha alcanzado el clima 
de tranquilidad y estabilidad 
adecuadas para llevar a cabo 
el referéndum.

En cuanto a la 
composición del Consejo 
Forai, deberá haber una 
negociación dentro del 
Consejo de Parlamentarios 
Navarros.
LOS PARTIDOS 
Y LA VIOLENCIA

CONGRESO DE ALIANZA 
POPULAR

partidos que forman el 
espectro de las Fuerzas 
Políticas Vascas, desde UCD 
hasta la extrema izquierda, 
se reunirán el próximo lunes 
para tratar como tema 
fundamental el de la 
violencia^ e intentar llegar a 
una unificación de criterios 
de cara al desarrollo de una 
campaña, de concienciación. 
Esta reunión se enmarca 
dentro de una serie de 
contactos que han 
mantenido diversas fuerzad 
políticas vascas, en un afán 
de tratar de buscar una 
solución para este tema. 
Hace algún tiempo, el 
Partido Comunista de 
Euzkadi en una rueda de

MADRID, 27 (Logos).- 
Durante el próximo sábado 
y domingo se celebrará en 
Madrid el segundo Congreso 
Nacional de Alianza 
Popular, cuyo desarrollo se 
prevee que será tenso, dadas 
las diferentes a las existentes, 
dentro del partido.

Al Congreso asistirán 
setecientps compromisarios 
con voz y voto, así como 
también un número 
importante de invitados 
relacionados directa o 
indirectamente con el 
partido.

La sesión de apertura del 
Congreso comenzará a las 
nueve y media del sábado en 
el hotel Eurobuilding con 
un discurso de apertura del 
secretario general de Alianza 
Popular, Sr. Fraga Iribarne.

La mesa del Congreso 
quedará integrada por los 
siete representantes de las 
juntas provinciales donde 
Alianza Popular ha obtenido 
el mayor porcentaje de 
votos en las elecciones 
generales (Zamora, Lugo, 
Toledo, Teruel, Burgos, 
Guadalajara y Logroño).

La mesa del Congreso 
estara presidida por el

dad rechaza ¡a fusión con 
el PSOE. Asimismo, se 
manifiesta contrario a un 
pacto electoral con el PSOE, 
exclusivamente. Por otro 
lado, se muestra a favor de 
una coalición electoral 
amplia de partidos de 
izquierda.

En el comunicado se 
dice, además, lo siguiente: 
“Es imprescindible, en el 
momento actual, distinguir 
entre socialistas y 
socialdemocratas, para que 
la expresión "unidad 
socialista” no pueda ser 
nunca utilizada 
demagógicamente contra los 
auténticos socialistas”.

BILBAO, 27 (Logos).— 
El Partido Comunista de 
Euzkadi ha hecho público 
un comunicado en el que 
critica las ' recientes 
declaraciones del presidente 
del Gobierno vasco:

"Vistas y consideradas 
las declaraciones de 
Lendakari, señor Leizaola,y 
el comunicado hecho 
público por el^ Gobierno 
vasco, la secretaría de prensa 
del Partido Comunista de 
Euzkadi (EPK) hace constar 
su profunda preocupación y 
perplejidad motivada por çl 
lenguaje elíptico y el vacio 
de contenido de la citada 
declaración pública.

Las manifestaciones de 
los representantes del 
Gobierno yascq hacen 
pensar que nos encontramos 
en una situación normal de 
cualquier país normal. Poco 
o nada se dice en relación a 
los angustiosos problemas 
reales que vive Euzkadi en la 
actualidad, en relación.a su 
crisis económica, a su 
situación de permanente

violencia y al curso que va 
tomando el régimen 
preautonómico.

El Gobierno vasco, que 
por su legitimidad historica 
aun vigente, goza de un 
determinado prestigio entre 
nuestro pueblo, debe hacer 
frente ante sus

PARTIDO CONSERVADOR 
LA NUEVA DERECHA NO 
QUIERE VIEJOS LIDERES

MADRID, 27. (Logos).— 
"Alianza Popular no ha 
dado la ' imagen que la 
derecha podría esperar de 
ella, mientras que UCD está 
destrozando a esta derecha 
y arrebatando banderas ala 
izq uierda". Con estas

Conservador, Enrique 
Jimenez Amau, ha resumido 
el porque de este partido, 
nacido en septiembre 
pasado y que hoy se ha 
definido como “la nueva 
derecha” en un acto público 
celebrado en su sede.

propuesta, de iniciar una 
campaña contra la violencia 
que tendría varias fases, 
entre ellas la creáción de un 
estado de opinión entre los 
ciudadanos'.

En este sentido, el PCE 
había mantenido contactos 
con diversas fuerzas 
políticas vascas , entre las

porcentaje de votos en las 
elecciones generales 
(Zamora)

EL PSP VALENCIA 
RECHAZA SU FUSION 
CON EL PSOE

ErLunâ-Semaoa qCHO CASOS 
DE VIOLACION EN SEVILLA
SEVILLA, 27 (Cifra).— Una serie de violaciones se han 

producido últimamente en Sevilla, según ha afirmado la 
Asociación Democrática de la Mujer Andaluza.

La presidente de “ADMA”, Margarita Laviana, ha mani
festado que en el lapso de una semana se han producido 
ocho casos.

Esta serie de violaciones “por su coincidencia con las 
sucedidas en otros puntos de España y con pjertás pinta-J 
das que han aparecido recientemente en nuestra ciudad, 
nos hacen sospechar que no sean hechos aislados ni fortui
ta la coincidencia”, declara un comunicado de la citada aso
ciación.

La señorita Laviana ha señalado que son pocas las viola
ciones que se denuncian como tales, porque la legislación 
vigente “más que proteger y defender a la mujer violada 
la invita a no presentar denuncia por las pruebas humillantes- 
a que tiene que ser sometida, más encaminadas a demostrar 
que la mujer no provocó o no consintió en el hecho que a 
certificar un delito como es la agresión”.

Consultada a este respecto la Jefatura Superior de Poli
cía, fuentes autorizadas de la misma ha declarado a “Cifra” 
que no ha existido denuncia alguna por violación en los úl
timos meses. Ante estas manifestaciones, “la Jefatura 
Superior de Policía exige ciue si la Asociación Democrática 
de la Mujer Andaluza (ADMA) tiene pruebas de estas viola
ciones está haciendo una mera ocultación de delito y está 
obligada a ponerlo en conocimiento de esta Jefatura o del 
ministerio fiscal”.

. Boadella 
ingresado 

en el Clínico
BARCELONA, 27 

(Cifra).— Albert Boadella 
director de la compañía 
teatral “Els Joglard" y 
detenido ppf 
A r m a cí a s , 71
trasladado ai -Hospital

El traslado se efectuó 
anteayer al mediodía, 
después de que Albert 
Boadella fuera reconocido 
por los médicos de la 
Cárcel Modelo

Aunque de momento se 
desconoce el,alcance de su 
enfermedad, se cree en 
medios cercanos al director 
teatral que la dolencia la 
pudo contraer cuando se 
estaba preparando para 
llevar adelante una huelga 
de hambre y que al final no 
llevó a efecto
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EDGAR FAURE, presidente 
de la Asamblea Nacional 
Francesa, visitará España, a 
partir del día uno de febrero, 
invitado por el presidente del 
Congreso, señor Alvarez de 
Miranda. El señor Faure asistirá 
a una sesión de trabajo de la 
comisión de Asuntos Exteriores, 
se entrevistará con el presidente 
del Gobierno y tras visitar 
Toledo, el día 3, será recibido 
por el Rey. Antes de regresar, 
mantendrá una rueda de prensa 
en el palacio de Las Cortes.

ENRIQUE FUENTES 
QUINTANA^ vicepresidente del 
Gobierno y ministro de 
Economía, presidirá el acto 
inaugural de un ciclo de 
conferencias, organizado por la 
Asociación para el Progreso de la 
Dirección y que tendrá lugar en 
Madrid durante los días 30 y 31 
del actual mes de enero. El tema 
genérico del ciclo es: "Cómo ven

nuestros hombres de empresa la 
economía española".

GISCARD D'ESTAING, 
presidente del Gobierno Francés, 
se dirige hoy a todos los 
franceses para indicarles "la 
buena opción" que deben de 
hacer en las próximas elecciones 
legislativas. Es un momento 
delicado para el Jefe del Estado 
que, con su decisión de 
permanecer como árbitro de la 
vida política francesa, debe de 
poner freno a la oposición, 
vencedora proclamada por todos 
ios sondeos de opinión.

ANTONIO SAURA, pintor 
español, habrá conocido con 
satisfacción la noticia de la 
anulación de la orden de 
expulsión que se había decretado 
con él por el Ministerio Francés 
del Interior. Al parecer la citada 
anulación se ha conseguido 
gracias a las gestiones realizadas 
por el secretario de Relaciones 
Internacionales del Partido 
Socialista Francés, Robert 
Pontillon.

MONSIEUR LECE^; 
gobernador general del Can^^^i 
visitará España en el próximo 
mes de marzo. Están 
acompañado por el ministro 
Asuntoss Exteriores canadienso, 
señor Jamilson. Es la primera ve2 
que un gobernador general del 
Canadá visita nuestro país.

ANTONIO E9CUDER O CAL
VO ganadero dereass bravas, fállelo 
dias pasados, víctima de 
dolencia que padecía. Escudete 
Calvo era el anterior propietan^ 
del hierro del marqués de 
Albaserrada, hoy en manos de 
Victorino Martín.

PIO CABANILLAS CALLA^i 
ministro español de Cultpn, 
viajará mañana, sábado, 3- 
Valencia para presidir los actos 
conmemorativos del cincuenta 
aniversario de la muerte de 
Vicente Blasco Ibáñez.
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En las elecciones sindicales

LOS WLHNIES,
El miedo es libre y barato

ES inevitable que todos los rumores de la ancha 
España converjan en un punto: el asesinato del 
matrimonio Viola y el alborotado funeral de ayer en 

el que hubo de todo y para todos, con abundantes 
epítetos más o menos agresivos, y con únicos aplau
sos para el teniente general Coloma GaUegos, Capi
tán General de Cataluña, cuya gorra rodó por los sue
los del rechazo de la bofetada que iba dirigida al mi

nistro Martín Villa.
Los rumores en esta ocasión se han dispara

do casi con velocidades ultrasónicas. Desde los 
que dicen que en plenas honras fúnebres una se
ñora se adelantó hasta el sitial que ocupaba 
Martín Villa para abofetearle, hasta los que ase
guran que a la salida del ministro de la iglesia 
hubo un momento en el que a no ser por la 
Policía Armada y su escolta personal lo hubiera 
pasado muy mal, hay rumores v peripecias para 
todos los gustos.

De todos los rumores parece que una cosa es 
cierta: el miedo y la inquietud rayana en «I 
desasosiego; que vive Barcelona. Miedo y desa
sosiego que comparte Madrid que no sabe dón
de saltará la liebre terrorista en cualquier otra 
próxima jornada. Por si acaso —piensan las gen
tes- el cardenal Jubany, arzobispo de Barcelo
na, se, quedó en casa y delegó en el párroco del 
luqar. El miedo es libre y barato.

EN CIBEZI Comisiones Obreras pide al 
Ministerio de Trabajo más 
claridad de datos

MADRID, 27 (Logos).- 
Las listas de no afiliados y 
de independientes van por 
delante en el cómputo total 
de delegados elegidos, 
informa la Confederación 
Democrática de 
Trabajadores, a la vista de 

. los datos que ha elaborado.
Los da tos de C DT 

avalados por el Ministerio de 
Trabajo —señala su nota- 
reflejan que el 42,6 por 
ciento de los delegados 
elegidos no se adscriben a 
afiliación alguna. Las listas 
presentadas bajo la 
calificación de 
independientes tienen el 6,2 
por ciento del total. Las
centrales 
mismo

sindicales del 
ca rácter

independiente han 
alcanzado el 2,8 por ciento.

Frente a este 51,3 por 
ciento, CC.OO —dice— ha 
alcanzado el 21,1 por ciento 
y UGT el 16,2 por ciento. 
El resto pertenece a otras 
sindicales.

En relación con los 
primeros datos sobre 
elecciones sindicales 
facilitados por las 
respectivas delegaciones 
provinciales de Trabajo, la 
permanente del secretariado 
de Comisiones Obreras ha 
facilitado una nota en la que 
dice que el Gobierno ha 
tratado por todos los 
medios de crear confusión, 
difuminar y restar 
importancia a las elecciones 
sindicales.

La acción decidida de los 
trabajadores y de las 
centrâtes de clase de

generalizar y participar en 
las elecciones se esta' 
derriostrando la importancia 
para todo el país de estas 
primeras elecciones 
sindicales libres.

Dentro de esta política 
general del Gobierno en 
ocultar el claro triunfo de 
las centrales de clase —sigue 
diciendo CC.OO— se sitúa el 
hecho de que los datos que 
facilita dice no constar la

seiscientos noventa y dos, 
CC.OO., mil novecientos 
treinta, UGT, trescientos 
cuarenta y siete, USO, 
ciento sesenta y tres S.U., 
doscientos catorce, CSUT, 
mil dieciséis, no afiliados, 
ochocientos cincuenta y 
siete, ELA-STV, y 
trescientos cincuenta y dos 
de otros sindicatos.

Los ijitimos datos de

Objetivo del Ministerio, Rente y los transportistas

MEJORAR EL SERVICIO
Firma de un compromiso entre 
los tres estamentos de transporte 
de viajeros

MADRID, 27 (Logos).— El pleito, de cerca de 50 
años de duración, de los servicios de transportes de 
viajeros por carretera denominados “coordinados” con 
RENEE, ha entrado en fase de solución. Tras un informe 
del Ministerio de Transportes y Comunicaciones al 
Consejo de Ministros de hace unos días, se han celebrado 
diversas reuniones entre representantes de aquéllos y de 
RENEE, en presencia de la Administración y se ha 
firmado un acta de compromiso con la que se inicia una 
nueva etapa, destinada a dar una mayor eficacia y 
calidad al servicio público de viajeros por carretera.

El compromiso firmado supone la ampliación del 
plazo de los contratos y la creación de empresas 
mixtas a fin de lograr el establecimiento de redes 
armónicas, con una mayor economía de medios, una 
mejora de la eficacia de los servicios y de su gestión y 
también de ahorro energético para el país.

En este sentido, se pretende concentrar el mayor 
número posible de líneas con tendencia a la organización 

grandes zonas regionales, para lo cual, en el plazo de 
tres meses, se presentará al Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones un esquema de aquéllas, llamadas a 
unificarse, de acuerdo con es te principio de organización 
más racional.

El acuerdo entre los servicios de transportes de 
viajeros por carretera coordinados con RENEE afecta a 
i^nos 15.000 kms. en la red viaria nacional, distribuidos a

lo largo de todo el territorio nacional.
En relación con los servicios coordinados llamados 

“prehistóricos”, cuyo origen data de antes de ser 
promulgada la Ley de Coordinación y que procedían de 

■ concesiones de antiguas compañías ferroviarias, se ha 
decidido darles un trato especial de forma que los nuevos 
contratos tengan la misma duración que la vida de la 
propia concesión.

El objetivo final buscado por el Ministerio, RENEE y 
los transportistas de viajeros coordinados es, en 
definitiva, mejorar el servicio público con una 
organización más racional y el ahorro consiguiente de 
medios y combustible.

Tras la firma de este compromiso, el Ministro de 
Transportes y Comunicaciones, señor Liad ó recibió una 
amplia representación de la asamblea de empresarios de 
transportistas de servicios coordinados de viajeros.

PARTE 
DE NIEVE

PISTAS AMPRIU

afiliación en acta de 
elevado número 
trabajadores elegidos.

CC.OO., está

un 
d e

en
condiciones de demostrar 
que detrás de estos 
trabajadores hay nombres y 
siglas concretas de Centrales 
Sindicales de clase.

La permanente del 
secretariado de CC.OO 
— termina señalando la 
nota—, pide claridad total al
facilitar el ministerio los 
datos, y considera que
ademas de darse
numéricamente todos, 
deben de darse detalles oor 
empresa. Y completos.

RESULTADOS SEGUN 
CENTRALES

CC.OO ha computado 
hasta hoy resultados 
electorales en mil 
trescientos noventa y ocho 
centros de trabajo, en los 
que doscientos treinta y dos 
mil ciento noventa y nueve 
trabajadores han elegido 
ocho mil quinientos setenta 
y un delegados que se 
distribuyen por afiliación 
del modo siguiente: tres mil

USO se 
sesenta y

refieren a mil 
nueve empresas,

que han elegido siete mil
ciento treinta y seis
delegados, distribuidos así 
por afiliación: seiscientos 
noventa, USO; dos mil 
novecientos veintisiete, 
CC.OO; mil quinientos 
once, UGT; ciento sesenta y 
dos, SU; ciento setenta y 
tres, CSUT, setecientos 
cincuenta y tres. ELA; 
ciento dieciocho, LAB; 
novecientos, no afiliados.

UGT CONTRA LOS 
DATOS DEL MINIS
TERIO DE TRABAJO

UGT ha reaccionado 
negat ivamente a la 
publicación de los datos 
entregados a la prensa por el 
Ministerio de Trabajo a 
requerimiento de la 
agrupación de periodistas 
laborales. Según UGT, "el 
retraso con que se están 
dando estos resultados 
respecto a las elecciones 
celebradas y a los datos que 
poseen las centrales 
sindicales, crea una imagen 
parcial y poco real sobre la 
tendencia general de las 
elecciones".

UGTcontra el convenio pesquero con Marruecos^

EN CINCO AÑOS SE APODERARAN DE
NUESTRA FLOTA

MADRID, 27 (Logos).— 
El acuerdo de pesca 
Hispano;Marroqui 
proporcionará a Marruecos, 
en cinco años, una flota, 
unos técnicos, instalaciones

Temperatura: A las 10 
''en las

OFRECIDO POR

MESON 
LA REINA 
(ENTRADA AL VALLE

DE HECHO)

Nueva dirección: 
JOSE MARIA FERRER

PUENTE LA REINA 
JACA

Cota 1900, 80 cms.
Cota 2300, 90 cms.
Cota 2700, 120 cms.
Calidad de la nieve: 

polvo
Temperatura media 

-2.C.
Accesos abiertos con 

cadenas.
Funcionan todos los 

remolques

horas, —3. y 6. 
c otas 1 7 50 y 
respectivamente.

ESTACION DE 
EL FORMIGAL

Te mperatura 
-3.

2300

media:

ESTACION DE CERLER

Cota 15 00 , 60 cms.
Cota 1800, 70 cms.
Cota 2000, 80 cms.
Cota 2380, 90 cms.

ASTUN
Calidad de la nieve: 

polvo
Altura de nieve: Cota 

1750, 1,50 mts.
Cota 2000, 2 50 mts.
Cota 2300, 3,000 mts.
Instalaciones: Todas 

funcionan: 5 telesquís y 
2 telesillas

Accesos: Abiertos. No 
es necesario uso de 
cadenas

Estado del tiempo: 
Despejado

Accesos: cadenas
Nieve: polvo
Pistas preparadas 

cubiertas
Instalaciones 

funcionamiento
Instalaciones 

funcionamiento

ESTACION DE 
PANTICOSA

y
en

en

Temperatura media:
—1.

Accesos: cadenas
Nieve: polvo
Pistas preparadas 

cubiertas
Instalaciones 

funcionamiento

y
en

e industrias de conservas de 
las que ahora no dispone, a 
costa del esfuerzo de miles 
de españoles que perderán 
sus puestos de trabajo en 
beneficio también de los 
armadores. Esta es la 
interpretación que la 
Federación de Transportes 
de la UGT hace del tratado 
con Marruecos —a cuya 
ratificación en las Cortqs se 
opone el PSOE— tras 
estudiarlo recientemente 
con el sindicato de pesca de 
la misma central. Como se 
sabe, en el Ministerio de 
Asuntos Exteriores se han 
recibido gran cantidad de 
telegramas pidiendo, por el 
contrario, la pronta 
ratificación.

UGT concluye que los 
aspectos positivo^ del 
convenio (garantía de 
25.000 puestos de trabajo y
ocupación de 1.400 barcos) 

lasson inferiores a
condiciones negativas del 
mismo:

deA) Los barcos 
pabellón español tendrán
que hacer un contrato de 
fletamento con sociedades 
marroquíes de capital mixto 
o totalmente marroquí, con 
lo que ios pescadores

Y arruinarán la industria 
conservera canaria

legislación marroquí y 
perderán parte de sus 
conquistas sociales y 
laborales.

B) En un plazo de cinco 
años, en las aguas al sur del 
cabo Noum, España deberá 
colocar el 40 por ciento de 
su flota sardinera y el 50 
por ciento de su flota de 
cefalópodos en compañías 
mixtas bajo bandera de 
Marruecos. Concluye UGT 
que dentro de cinco años 
Marruecos se habrá 
apoderado de gran parte de 
nuestra flota.

C) El Gobierno español 
“financiará la marroquiza- . 
ción de los barcos españoles 
con el dinero de los créditos 
a la exportación concedidos 
por nuestro país”, lo cual, 
según UGT, permite la fuga 
de capitales para fomentar 
la exportación de barcos.

D) Las fábricas 
conserveras que se 
potencien en Marruecos 
arruinarán las fábricas de 
Canarias.

E) “El acuerdo tiene un 
grave significado político al 
incluir las aguas al sur del 
cabo Noum, es decir, aguas 
Saharianas, ya conflictivas

ataques 
barcos

del Polisario a los 
españoles y que 

ser mañana aguaspodrán
independientes.

Los distintos argumentos
de UGT, y del PSOE, contra 
la ratificación del convenio 
pesquero han motivado en 
la última semana fuertes 
reacciones de los armadores 
y contactos de estos con el 
Gobierno. Pero también 
otros trabajadores y 
sindicales, prden —en contra 
de UGT— la ratificación. 
Así, el Sindicato Libre de 
Pesca de Andalucia, 
federado en el Sindicato 
Libre de de la Marina 
Mercante, ha manifestado 
recientemente que era 
inexacto hablar de 
marroquización de la flota, 
pues el tratado no se refiere 
a la flota de arrastre en 
fresco, sino a congeladores y 
sardineros, y que en el caso 
de congeladores las 
empresas ya los están 
vendiendo en la actualidad a 
otros países. Destaca el 
SLPA que otros convenios 
pesqueros suscritos por 
España con países europeos 
y americanos^ son más 
sangrantes económicamente 
míe el hicnann-marroaui- -
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Funcionarios

Respecto al director, todos ios 
internos hablan muy mal. Em
plean toda clase de adjetivos. Au
toritario, fascista, sádico, el peor 
de todos los funcionarios. Les 
duele mucho que en ocasión de 
las automutilaciones manifestara 
«que si se quieren morir, que se 
mueran». Hablan también muy 
mal de una serie de funcionarios y 
de que ai cambiar mucho se de
sinteresan de los problemas. Re
conocen que otros funcionarios 
son humanos y tratan con res
peto y moderación.

Vida sexual

Pese ai nuevo reglamento no 
está resuelta la comunicación ín
tima entre el matrimonio cuando 
uno de ellos está en prisión. Mu
cho menos el de las parejas no 
casadas iegalmente pero que ha
cen vida marital e incluso tienen 
hijos. A las mujeres de esos presos 
no se les permite siquiera la visita 
normal «por carecer de parentes
co». Así pues la actividad sexual 
ordinaria del interno queda inte
rrumpida y nay que ñuscar «una 
sexualidad de repuesto». El pro
blema de la homosexualidaad no 
aparece exteriorizado. Existen in-
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manta y el petate. No hay sába- luanas « 
ñas ni cabezal, ni dan jabón ni P®’’® *’ 
toalla. Hay que pagar ios servicios 
en el lavadero y el preso que care-
ce«de dinero no puede siquiera 
cumplir el reglamento respecto a 
llevar ropa limpia y a lavarse por- 
que carece de medios para ello. 

En la prisión de Martutenehubo 
un donativo de doscientos par»

(jtan vigili 
I muy mal
sde las ve 
i humedad 
itá práctica

de zapatos y éstos no llegaron a 
ios presos. Muchos andan descal
zos por ios patios, o calzados con 
zapatillas totalmente rotas.

Cuando tos autolesionadn 
vuelven del hospital, en donde m 
ocasiones han pedido el alta vo
luntaria, no se cumplen en la pri
sión las prescripciones facultati
vas tanto respecto a los alimento^ 
como a los medicamentos.

Sólo hay cucharas para conw 
y la carne se ha de coger con la 
manos.

Los periódicos llegan censura
dos V con las noticias que puedan 
afectarles recortadas.

Instalaciones

Toda la prisión, a excepción de 
las oficinas, carece de caiefacciófl

Función!

En entrevi 
tos manife 
) existe 
Srman no । 
rme a su 
>neral, los 
lenos ojos 
is penetre 
intro de la: 
quígrafos» 
la leyendc 
uchos año 
r. Desean 
irlamentari 
e la investí 
dos los se 
lidos ellos 
e el anum 
rmitido al 
freno» pes 
n media h 
rgento de

y en invierno el frío y Ja humedad estaba se 
son intensos. En la enfermerli ardía afirn 
existe calefacción pero no functo- e alegar, 
na por hallarse en mal estado^ con te hacía in 
todas las tuberías «picadas». La >1 peores»

Una prisión masculina
AlimentaciónAsistencia médica

Varios

Trato físico Y psíquico

citaciones por parte de reclusos 
mayores a jóvenes, menores de 
edad, recién llegados. Existen, de 
modo discreto, relaciones homo

El médico es persona buena pero 
está condicionado por el director 
del centro. Los medicamentos, 
muchos de ellos caducados (algu
nos de ellos llevan más de diez 
años en el botiquín, casi todos 
son muestras gratuitas, aunque 
me aseguraron que tales medica
mentos no se utilizaban). A raíz de 
las autdesiones, se han traído 
medicamentos nuevos. En la en
fermería, las monjas mandan más 
que los funcionarios. En ocasio
nes, han metido en celdas a un 
preso por soltar un «taco» o man
tener determinadas conversacio
nes, incluso de carácter político, 
que no les gustan. En caso de ur
gencias el servicio médico es pé- 
simo porque el módico tarda una 
hora Y media en llegar y una ho- - 
rá más tardan en llegar las ambu
lancias que han de llevar ios pre
sos ai hospital. Los propios enfer
mos hacen la limpieza del sector 
de enfermería, incluidos los retre
tes. Varios de los presos entrevis
tados manifiestan que la asisten
cia médica es fatal pero no por 
culpa del médico sino por culpa 
del director. Se quejan de la difi
cultad de hacer un buen diagnós
tico médico. Los médicos de pri
siones, en general, no están de
masiado capacitados.

No es mala, aunque parece in
suficiente. Se come a la una y ha
cia las cuatro se tiene de nuevo 
hambre. No tiene bastantes calo
rías. El economato es muy caro. 
El café con leche cuesta catorce 
pesetas. Una terrina de margari
na, cuarenta y do§ pesetas y diez 
galletas, quince pesetas. Los fun
cionarios pagan precios inferiores. 
Una caja de cerillas vale dos pe
setas y en la calle sólo una. En el 
economato no hay apenas varie
dad de géneros. Por calentar un 
plato traído de casa cobran veinte 
pesetas. El economato está mon
tado- como un negocio. La alimen
tación es bastante buena en com
paración con otras prisiones. En 
Ocaña era un desastre. El proble
ma es que el haber por plaza es 
muy pequeño. Hace unos meses 
era de setenta y dos pesetas. El 
funcionario que se cuida de la co
mida trata de hacerlo lo mejor po
sible. Se preocupa mucho y se 
puede decir, desde luego, que «no 
roba». Lo malo es que tanto el 
economato como el lavadéro y la 
barbería están montados como 
un negocio y se produce la explo
tación del preso sin medios eco
nómicos. Algún que otro preso di
ce que la comida está mal hecha 
y que las raciones son normales 
en cuanto a cantidad. Lo cierto es 

que el senador que informa vio la 
comida que se preparaba en la 
cocina y luego estuvo en el come
dor ai principio del almuerzo. 
Consistía en paella con marisco. 
En cada plato había una pequeña 
cigala. Carne con patatas fritas y, 
además, en la enfermeria, se ser
vía un pescado frito, blanco, natu
ralmente congelado. No se daba 
postre y el vino que debían pagar 
los reclusos, se toma ai final de la 
comida pasando por el economa
to en fila. Los internos indicaban 
que no es normal que en cada ra
ción de comida aparezca una ci
gala y lo atribuían a la visita sena
torial, pese a que no fue anuncia
da con demasiada anterioridad.

Desde hace un año y medio 
aproximadamente han desapare
cido los malos tratos físicos. Los 
presos se quejan de que en la en
fermería están encerrados como 
en celdas. No hay malos tratos fí
sicos pero si malos modos de pa
labra. No hav educación en el tra
to el recluso. Los funcionarios 
blasfeman, pero no son castiga
dos. Sin embargo, si son castiga
dos los internos si lo hacen. Algún 
recluso que ha pasado por Ocaña 
o Dueso dice que allí han sido tra
tados como animales.

sexuales voluntarias. No se cono
ce el caso de agresión sexual re
ciente. Uno de los entrevistados 
relató un saco de violación homo
sexual en la prisión de Ocaña. Al
guno hace referencia a que en la 
prisión de Martutene reclusos 
con mayor situación económica 
explotan la necesidad de mucha
chos de dieciséis o dieciocho 
años. Los funcionarios se ocupan 
del castigo, cuando se descubre 
uno de estos casos, pero no de su 
prevención. Se recuerda el caso 
de un muchacho joven, portu
gués, que mantuvo relaciones ho
mosexuales con un funcionario de 
plantilla.

Insisten mucho en las situacio
nes pésimas de los talleres y en la 
explotación económica que allí se 
produce. Montar radios de rueda 
les pagan a cada recluso a tres 
pesetas con veinte céntimos y en 
cambio la dirección recibe la su
ma de ocho pesetas. No están 
asegurados para accidentes de 
ningún tipo ni tienen ningún se
guro social. Cada caja de asas de 
bolsas de plástico (1.500 asas) le 
produce al preso setenta pesetas 
y veinticinco pesetas a la direc
ción.

Se quejan de la falta de higie
ne. Las mantas y colchones son 
un desastre de suciedad. La gente 
duerme vestida, por el olor de la
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jabón ni
® hay séba- luanas cabinas o dependen 

...... .... para los funcionarios que 
los servicia ^tan vigilancia de patios están 

i muy mal estado, con los mar
ide las ventanas rotos y llenas 
i humedad En estas cabinas se 

»0 que care- 
siquiera 

respecto a 
lavarse por. 
Ï para ello, 
rtutenehubo 
antos para 
> llegaron a 
dan descaí- 
alzados con 
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in donde N 
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)s facultati
fs alimento» 
antos.
para come 
>ger conla

ta prácticamente a la intempe-

Funcionarios

En entrevistas sostenidas corr 
tos manifestaron que en el cuer- 
) existe cierta incomodidad, 
írman no estar retribuidos con
nue a su responsabilidad. En 
meral, los funcionarios ven con 
lenos ojos que los parlamenta- 
ís penetren en las cárceles y 
intro de las prisiones haya «luz y 
quígrafos». Creen qué existe 
la leyenda negra, desde hace 
uchos años, difícil de desvane- 
r. Desean que el trabajo de los an cemun- 

que puedan

Kcepdóndi 
calefacción

riamentarios aclaren las cosas y 
’ la investigación se extienoa a 
dos los sectores afectados, in- 
lidos ellos. Algunos admitieron 
le el anuncio de la visita había 
rmitido ai director «preparar el 
rreno» pesé a que se avisó sólo 
o media hora de antelación. El 
rgento de la Guardia Civil que 

la humedad astaba servicio como Jefe de 
enfermería ardía afirmó que no tenía nada 

> no fundo- e alegar. Pese al mucho frío 
estada con e hacía indicó que «hay servi- 
cadas». La il peores».

Agresividad

No existen incidentes graves 
de broncas o peleas entre reclu
sos. Hace algunos meses un re
cluso agredió a otro porque este 
último estaba tachado de chivato. 
En general, los entrevistados 
coinciden en que pese a convivir 
en un recinto cerrado las relacio
nes humanas entre reclusos son 
bastante buenas. Reconocen que 
es posible se haya sublimado su 
agresividad dirigiéndola, en co
mún, en este momento, contra la 
institución penitenciaria. Conside
ran como una provocacióó cons
tante la presencia de la Policía Ar
mada antidisturbios dentro de la 
prisión. Esta presencia es utiliza
da por los funcionarios de prisio
nes como un «coco»: siempre se 
amenaza a los internos con que 
van a ser llamados ios antidistur
bios.

Reihserción en 
la sociedad.

Todos están dispuestos a no 
caer en nuevas reincidencias. Los 
últimos tiempos les han enseñado 
la necesidad de luchar contra lo 
que ellos estiman como una «in

justicia social». Son consientes 
de que en su mayor parte son hi
jos de obreros y eilos mismos 
obreros también e incluso, en al
guna ocasión, sin profesión bien 
definida. Todos desearían buscar 
trabajo, aunque conocen las difi
cultades actuales. Les haría falta 
un apoyo económico del Gobier-

Una prisión femenina
La prisión de mujeres está 

' atendida por reiigiosas 
vestidas con hábito. Son todas 
elias personas de bastante 
edad y con criterios paternaiis- 
tas. Las entrevistas manteni
das por ei senador que visita ia 
prisión se sostuvieron en pre
sencia de una religiosa y del 
jefe de servicios por lo que la 
comunicación no pudo ser del 
todo reservada. En todo caso, 
las mujeres tendieron todas 
eUas a tratar de solucionar su 
caso particular sin tener capa
cidad critica para hacer un 
análisis de la situación gene

gran número a iniciar huelgas de 
hambre o automutilarse. Estiman, 
unánimemente, que COPEL es la 
única autoorganización de presos 
representativa. Entienden que es 
un organismo con el que se debe 
hablar para hallar soluciones ra
zonables a su situación. Confían 
pieriamente en elle. Entienden

ral. Todas ellas lloraron abun
dantemente. Casi ninguna de 
las entrevistadas reconoce el 
hecho por el que se encuen
tran en prisión y todas piden 
vehementemente un indulto.

En la prisión parecía que las 
camas teníán ropa blanca 
adecuada.

Lo peor de la prisión es el 
patio, fíeduddisimo, casi co
mo un pasillo alargado de 
unos quince o veinte metros 
por cuatro o dneo de ancho, 
con unos muros desproporcio
nados. Ala es casi imposible 
hacer un sano ejercicio físico o

que algunas de las medidas adop
tadas, como por ejemplo, los per
misos de Navidad, para salir de la 
prisión durante siete u ocho días 
sen una campaña anti COPEL 
porque solamente se conceden a 
los confidentes y a gente de con
fianza, como ordenanzas, por e- 
jempio. 

simplemente un paseo razo
nable.

Una de las reclusas padece 
sifílis, dando tras cruces el wa- 
serman practicado. Estd sujeta 
a tratamiento médico, red- 
biendo inyecciones diariamen
te. Está en una sala común pe
ro ocupa un lugar separado y 
utilisa servidos sanitarios dis
tintos de las otras redases.

Dificultad en la comunica
ción con humillares y mucha 
censura en la correspondenda 
y en la lectura que entra en la 
prisión, que es escasa.

Mala asistenda sanitaria.

3
no. Estiman como muy conve- 
níente ei proyecto de una especie 
de subsidio de desempleo. Con
fían en las organizaciones de ex. 
presos quue podrían ocuparse de 
eilos, a su salida, para buscarles 
alojamiento y trabajo. En ei su
puesto de quedar libres y encon
trar trabajo no tendrían inconve
niente en ceder una parte de su 
sueldo para ayudar a otros Com
pañeros que salgan de la prisión. 
Con el trabajo que realizan en las 
prisiones es absciutamente impo
sible ganar algún dinero y aho
rrarlo. No se gana ni casi para fu
mar. Si salieran a la calle les haría 
falta una yuda equivalente aun
que sea a dos semanas de traba
jo. Dicen que más del ochenta por 
ciento ha roto con su familia. Esti
man como una necesidad de ab
soluta justicia que se les dé, del 
modo más inmediato posible, un 
indulto. Muchos de ellos no han 
conocido en toda su vida más que 
periodos muy cortos de libertad. 
Han permanecido casi toda su vi
da en cárceles y reformatorios.

Los presos 
en el hospital

Solución a su problema y 
consideración que les mere
ce las formas de autoorga
nización creadas en las pri
siones.

Ponen su última esperanza en 
ei indulto. Aunque algunos reco
nocen como ciertos ios hechos 
que determinaron su ingreso en 
prisión, hoy entienden que tai si
tuación es injusta y desean una 
reparación. Están dispuestos, en

r
iDOS los presos entrevistados manifiestan 
que se han autolesionado mediante la inges
tión de objetos metálicos, barbitúricos o cortándo
se las muñecas, «como único medio a su alcance 

de poder exteriorizar sus reivindicaciones ya que 
por medios legales no han sido escuchados».

Estiman que su situación en el hospital es bue
na, que los cuidados médicos son excelentes y 
que son tratados con mucha consideración por to
do el personal del hospital, que ha sabido solidari
zarse con su problemática.

De vez en cuando, según sea la guardia, son. es
posados durante veinticuatro horas a las camas. 
Eso provoca la protesta de los médicos. No es 
práctica habitual y en alguna ocasión las esposas 
han sido apretadas de forma excesiva creando 
problemas de circulación en las manos.

Recordando a ios funcionarios de prisiones, di
cen que uno de ellos se encontró con tres presos 
en libertad y los llevó en su coche al bam'o bilbaí
no en donde se ejerce la prostitución haciéndoles 
gastar su dinero con unas mujeres que les presen
tó. Los coaccionados tenían dieciséis años.

Los médicos afirman, por su parte, que a veces 
no tienen camas suficientes para recibir a todos 
ios que llegan de la prisión. Confirman que cuando 
a los presos se les da de alta, en ia prisión no se si
guen las prescripciones médicas ordenadas.
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EXTRANJERO

J.V. COICHERO
Enviado especia/

A los efectos de la bomba 
de neutrones

MOSCU 
TIENE 
MIEDO 

!■ En el Kremlin la consideran 
un arma diabólica_______

el ámbito de la técnica de armamento un 
gran peligro para la humanidad.

Brezniev ha desencadenado una gran 
campaña política y propagandística con
tra la "bomba de neutrones". En los últi
mos días ha escrito no sólo a jefes de Es
tado y de Gobierno de la Alianza Occi
dental, sino también a los neutrales. El 
canciller austríaco Kreisky y el presi
dente suizo Ritschard, han recibido sen
das misivas de Brezniev pidiéndoles que 
condenen la "bomba de neutrones" y 
hagan valer su influencia ante los esta
distas de la OTAN para que no doten 
a sus ejércitos de este arma terrible.

LA RESPUESTA A BREZNIEV

Austria y Suiza se hallan en contacto 
para sincronizar sus respuestas a la URSS. 
Ni en Viena, ni en Berna se ha tomado 
una decisión sobre cómo contestar a Brez
niev, pero nos consta que el canciller 
Kreisky no tiene intención de dar conse
jos a las naciones de la OTAN, ni en favor 
ni en contra de equipar a sus ejércitos con 
la bomba de neutrones. Los norteamerica
nos dominan ya la técnica para fabricarla 
y en un futuro próximo están en condi
ciones de comenzar su producción en se
rie, no sólo para ellos, sino también para 
otros países militarmente aliados de USA, 
como Corea del Sur y España.

ARMA TERRIBLE

La bomba de neutrones es un arma nu
clear de uso táctico que en un área geo
gráficamente muy limitada mata a todo 
ser viviente sin destruir objetos mate
riales. Produce una contaminación limita
da en el tiempo, pasado el cual no es peli
groso entrar en la zona que ha sido bom
bardeada. Es un arma que impide, por 
tanto, el avance rápido de tropas enemi
gas, ya que basta con levantar una barrera 
de bombas de neutrones para frenar la 
marcha hasta de divisiones acorazadas. Es, 
sin duda, un arma horrible y sicológica
mente el hecho de que "mata, pero no 
destruye" la hace parecer más diabólica 
que otras. No obstabte, recordaba el can
ciller austríaco Kreisky que la comba H, 
la bomba de hidrógeno, ha consticjído en

ESPAÑA, SIN PRONUNCIARSE

España, según aseguró el pasado lunes 
Marcelino Oreja en Estrasburgo, no ha to
mado aún una postura sobre la bomba de 
neutrones, sobre si aprueba o condena su 
producción y sobre si, llegado el caso, po
dría dotarse con ella al Ejército español, 
dentro del marco de la alianza con USA. 
Es, sin duda, un tema sumamente delica
do para nuestro país, ya que la bomba de 
neutrones tendría, precisamente en Espa
ña, un empleo táctico muy importante 
para cerrar los pasos de los Pirineos. Sin 
embargo, parece poco probable que Ma
drid se pronuncie en un futuro próximo 
en favor o en contra de la bomba de neu
trones, como tampoco cabe esperar una 
pronta decisión sobre el ingreso o no de 
España en la OTAN.

Para la Unión Soviética los dos temas 
militares más importantes con los que se 
enfrenta su política exterior son, precisa
mente, evitar que España se integre en la 
OTAN, (pues nuestra incorporación a la 
Alianza Atlántica cambiaría el mapa mi
litar de Europa) y conseguir que los paí
ses europeos de la OTAN renuncien a 
equipar a sus ejércitos con bombas de 
neutrones. Es muy probable que estos 
dos temas llegue a utilizarlos la URSS co
mo munición política en la última fase de 
la Conferencia de Belgrado.

LOS REYES VISITARAN EL 
THERESIANUM

Durante su estancia en Viena, con mo
tivo de su viaje oficial a Austria la semana 
próxima, los Reyes don Juan Carlos y do
ña Sofía visitarán el Colegio Theresianum, 
histórico centro docente vienés, (fundado 
por la emperatriz Marai Theresa). Allí es
tudió el siglo pasado el joven Alfonso XII, 
—el bisabuelo de Juan Carlos—, antes de 
ser Rey, antes de la restauración borbóni
ca. Durante su época de estudiante en 
Viena conoció el príncipe Alfonso a la 
que luego sería su esposa, la Reina María 
Cristina, que después —al enviudar—, re
gentó los destinos de España durante la 
minoría de edad de Alfonso XIII.

LO 
britáí 
dipute 
por li 
produ 
a raíz 
pasaj 
escocea la innadai

MOSCU.—(Crónica de “NOVOSTI” por ATeSandr 
OSIPOV). — Eni la Unión Soviética rigen dos formas de 
distribuir bienes materiales; la primera: según la cantidad y 
la calidad del trabajo aportado a la producción social 
(aproximadamente, un ochenta por ciento de los ingresos 
reales de la población) y segunda: prestaciones con cargo 
a los fondos sociales del consumo (pensiones, 
estipendios, servicios gratuitos o con facilidades).

El trabajo ha sido y sigue siendo la fundamental 
fuente de ingresos en un Estado donde todos los medios 
de producción pertenecen a la sociedad. El salario 
expresa en forma pecuniaria la fracción de la renta 
nacional asignada al consumo individual de los 
^abajadores en consonancia con la cantidad y la calidad 
de trabajo por^ ellos realizado. El Estado es el que 
controla la medida de trabajo y la de consumo. En eso 
"'«y.•’«portante es fijar una correcta correlación entre la 
subida de salarios y ei crecimiento de la productividad 
del trabajo.

En los años del octavo 
Quinquenio so vi ético 
(1966-1970), gracias a una 
mayor productividad del 
trabajo se logró el 73 por 
ciento de todo el incremento 
de la renta nacional; en el 
noveno quinquenio 
(1971-1975) se obtuvo el80 
por ciento del incremento. 
En el presente quinquenio 
(1976-1980) se planea lograr 
—a cuenta de una mayor 
productividad del trabajo—, 
un 85-90 por ciento del 
incremento de la renta 
nacional.

EL SALAR/0 REAL

A su vez, el invariable 
aumento de la productividad 
del trabajo hace lógica la 
constante subida de los 
salarios. En la URSS, esta 
regularidad es propia no sólo 
del salario nominal (en 
contante), sino también al 
salario real. La cuantía de 
este último depende tanto 
del salario nominal como del 
nivel de los oréelos de los 
bienes de consumo y los 
servicios. En la URSü, el 
aumento del salario real está
determinado la
estabilidad de los precios 
estatales de venta al por 
menor, al tiempo que se 
incrementa el salario 
nominal.

El aumento del salario 
nominal reviste dos formas; 
primero, aumento del salario 
mínimo y de los sueldos 
básicos de los trabajadores

de mediano nivel de 
remuneración, a nivel de 
todo el país; segundo: una 
mayor incentivación material 
de los trabajadores, aumento 
de sus salarios, con cargo a 
los forjdos de las empresas.

Tan sólo en los años del 
noveno quinquenio 
(1971-1975) les fueron 
subidos los sueldos a 55 
millones de obreros y 
empleados de la esfera de 
producción material ya unos 
5 millones de médicos, 
maestros, educadoras de 
círculos infantiles.

En el quinquenio de 1976 
al 1980 «e planea incrementar 
hasta 70 rublos mensuales el 
salario mínimo y subir, al 
mismo tiempo, los salarios y 
sueldos básicos a 
trabajadores de mediano 
nivel de remuneración en las 
ramas de servicios. La 
siguiente cifra basta para 
darse la idea de la 
trascendencia de tal medida 
planeada: los aumentos 
salariales beneficiarán a unos 
31 millones de trabajadores

El periódico aumento del 
salario mínimo sirve de base 
para el aumento del salarlo 
medio. En cuanto a éste, 
señalemos que fue de 96,5 
rublos, en 1965; en los diez 
años siguientes (el octavo y 
noveno quinquenios) subió 
hasta 145,8 rublos. En 1977, 
según se tiene planeado, 
alcanzará 154,5 rublos.

En lo que respecta a los 
ingresos reales "per capita", 
éstos se duplican cada quince

años, aproximadamente: « 
decir, que en el trans curso its 
una vida humana, la sociedí! 
socialista escala varios niveiss 
de consumo cualitativos. 
Además de incrementárselos 
ingresos medios "percápKi" 
reales, son considerables los 
pluses que perciben te 
familias de ingresos menons. 
Por ejemplo, si a comientos 
de este quinquenio un terás 
de nuestra población tenis 
ingresos superiores a lid 
rublos por cada miembro itil 
núcleo familiar, ya a finale 
del quinquenio, la mitad itt 
la población, aproximada
mente, tendrá ese nivel di 
ingresos.

Los ingresos reales si' 
forman no sólo de las sume 
pecuniarias percibidas po> 
concepto de salarios. Los 
ingresos tea les -.r&flsj^'' 
farnbién los Iggresos 
procedentes dé los fondos di 
consumo sociales. De l9d0> 
1975, las prestaciones f 

beneficios "per cepita", eoo 
cargo a estos fondos, se dao 
incrementado de 24 a 351 
rublos anuales, o sea,.^. fi^ 
aumentado casi en 15 vecei. j
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TUNEZ, 27 (Efe).— El Ejército patrullaba esta madrugada por las de

siertas calles de la capital de Túnez, para hacer respetar el estado de emer
gencia declarado tras los enfrentamientos registrados ayer entre obreros y 
la policía durante la primera huelga general llevada a cabo desde la inde
pendencia, en 1957.

El Gobierno rehusó dar a conocer el número de víctimas habidas en las 
sangrientas batallas callejeras entre la policía y 4.000 miembros del Sindi
cato General de Obreros Tunecinos, único sindicato legal del país. Fuentes 
gubernamentales, sin embargo, reconocieron los informes facilitados por 
el mencionado sindicato, en ei sentido de que el número de víctimas era 
elevado y que varios policías y manifestantes habían muerto en los distur
bios. Al parecer son veinte los muertos.

La radio estatal ha solicitado donantes de sangre, lo que hace suponer 
ei elevado índice de violencia al que se llegó.

•
 En los enfrentamientos registrados entre 

trabajadores y policías se registró un 
elevado número de muertos

Ei Gobierno ha impuesto el toque de queda desde las seis de la tarde 
a las cinco de la mañana en Túnez y sus suburbios. La policía y el ejército 
patrullaban esta madrugada las desiertas calles de la capital en coches blin
dados.

La huelga fue decretada para protestar por la detención, ei pasado miér
coles de 84 personas, ásí como por la elevaciónde precios y el fracaso de 
un "pacto social", según ei cual el sindicato obrero se comprometió a man
tener los salarios durante ios cuatro próximos años.

Con cargo a los fomlO 
sociales de consumo i* 
garantiza la gratuidad de 5 
enseñanza; se pagan I®' 
estipendios a los estudiante^-1 
se presta la asistencia médita 
y se dan facilidades p^ : 
recibir s e r v I o 
balneológicos; se pagan 
pensiones estatales, subsidio^ 
de incapacidad pro vision 
para el trabajo, licencia 
maternidad; se organiza 
asueto de o breroh 
empleados y koljosianos;^ 
costea las clases d 
ed u cación física Y 
deportes; se pagan " 
vacaciones ordinan^^ 
Gracias a estos fondos 
población disfruta de on» 
alquileres muy bajos; 
cargo a estos fondos 
costean centros infanta^ 
preescolares, escuelas-io^^ 
nados y grupos 
sem iinter nados. Implantados 
desde los finales de I97dl<d 
subsidios a la niñez 
familias de bajo nivel 
ingresos constituyen dd 
renglón más en lais 
de gastos con cargo a 
fondos de consumó aooio'

Estos fondos sirven 
aval a los derecho 
constitucionales, de 
soviéticos a la énseñanza¡ 
asistencia médica, , 

. desarrollo cultural, 
descanso, etc. jg

También el mecanismo 
la formación planificada 
precios se empica 
provecho del dignes 
.popular en condiciones 
una economía socialista 4 
se desarolla de 
planificado. En los años 
noveno quinquenio hO 
alteró, en general, el mO 
de los precios de donta 
público en el comaf 
estatal y en el cooperativi 
En materia de los 
minoristas seguirá en vlSd^¡ 
política de mantene
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El proyecto de autonomía escocesa, culpable:
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LONDRES, 27 (Efe).— El Gobierno 
britáítico pidió ayer perdón a los 
diputados de la Cámara de los Comunes 
por las airadas escenas que se que se 
produjeron anteanoche en el Parlamento 
a raíz de la derrota gubernamental en un 
pasaje del proyecto de autonomía 
escocesa. •

El líder de la Cámara y número dos 
del Gobierno, Michael Foot, reconoció 
que la permanencia de cinco diputados 
laboristas en la sala de votos negativos 
fue prolongada innecesariamente con la 
intención de impedir una tercera 
votàçiôn pendiente, que también perdió 
el Gobierno.

Foot aseguró que se está realizardo 
una investigación sobre los hechos y 
serán hechos públicos los nombres de los 
diputados- culpables de desacato a la 
formalidad parlamentaria.

Por su parte, el "speaker" 
(presidente) de la Cámara George 
Thomas, criticó duramente a dichós 
diputados, acusándolos de "usar medios 
ilícitos para tratar de bloquear el 
procedimiento democrático de la 
Cámara".

Al resistirse en abandonar la sala, ios 
diputados laboristas trataban de ganar el 
tiempo suficiente para impedir una 
tercera votación, cuando ya el Gobierno 
había perdido dos anteriores.
-v^MvenVas tanto,, los ministros del 
wooierno examinaron ayer la forma de 
reparar el daño causado por las derrotas 
parlamentarias en el proyecto de ley de 
autonomía de Escocia.

Una solución sería aceptar el 
dictámen de los diputados y prescihíJir. 
de fijar un 40 por ciento del censo como- 
mínimo de votos para que el referéndum

• E/ Gobierno británico pidió "perdón" 
por ias airadas escenas que se produjeron 
a raíz de ia derrota gubernamental

entre el pueblo escocés sobre el proyecto, 
autonómico tenga validez, criterio del 
Gobierno que fue derrotado en el 
Parlamento

LA "GUILLOTINA", 
APROBADA

La Cámara de los Comunes decidió 
ayer, por una mayoría de 177 votos, 
aceptar la moción gubernamental de 
introducir el procedimiento de la 
"guillotina".

Pese a la oposición de algunos 
sectores de la izquierda laborista, como 
el grupo "Tribune", el debate sobre la 
aplicación del procedimiento de urgencia 
en las elecciones directas al parlamento 
europeo fue aprobada gracias al aoovo 
ae la inmensa mayoría del Parlamento.

El procedimiento propone limitar el 
debate sobre las elecciones -directas ai- 
parlamento europeo, a sólo tres días.

Aunque Gran Bretaña-convocará esas 
elecciones con un año de retraso 
respecto a los demás países miernbros de 
Ja Comunidad, el tema ha originado en 
los últimos días un grari debate en el 
Parlamento británico;.

El Gobierno laborista consiguió la 
aprobación de la moción presentada 
gracias al apoyo de la gran mayoría de 
los parlamentarios conservadores, que 
tuvieron el "voto libre" en las 
d iscusiones de ayer. Sin embargo, un 
portavoz del partido conservador afirmó

que su partido no tenía intenciones de 
ayudar al Gobierno a salir de "más 
agujeros".

POSIBLE REDUCCION
DE IMPUESTOS

El primer ministro británico, Jhmes 
Callaghan, indicó hoy en Londres la 
posibilidad de una reducción de los 
impuestos en Gran Bretaña hasta el final 
del invierno.

Aunque el canciller del Tesoro, Denis 
Healey, no ha presentado, todavía, su 
decisión final sobre el tema, Callaghan 
declaró que no veía razones para que las 
expectativas del pueblo inglés, de una 
reducción en los impuestos directos, no 
fueran materializadas.

Healey "está considerando incentivos 
en todos los niveles" dijo el primer 
ministro británico, "y tendrá que tener 
en cuenta la disparidad entre los sueldos 
brutos de los ciudadanos y io que' estos 
llevan a casa después de pagados los 
impuestos".

Callaghan señaló que la única 
alternativa es una reducción de los 
impuestos directos, dado que la 
reducción en los beneficios sociales a los 
desempleados sería impracticable.

Hablando en la Cámara de Comercio 
de Birmingham, Callaghan añadió que-el 
conjunto de medidas económicas que 
será presentado ayudará a estimular la 
recuperación industrial, del país.*

EXTRANJERO
En la zona donde se estrelló el 
satélite ruso

ALTO NIVEL DE 
RADIACION

WASHINGTON, 27 (Efe).- 
Restos del satélite soviético 
"Cosmos", caído sobre Canadá, 
han sido localizados, y poseen 
''un alto grado de 
radiactividad", —declaró anoche 
el ministro de Defensa de aquel 
país, Barney Danson.

Especialistas norteamericanos 
y canadienses se encuentran 
camino del lugar, a unas 1000 
millas al norte de la frontera con 
Estados Unidos, para analizar 
los restos del satélite 
desintegrado el martes en la 
atmósfera.

Aviones militares canadienses 
descubrieron ayer por la mañana 
la existencia de radiactividad en 
la zona y trataron durante todo 
el día de precisar si pertenecían 
a los restos del satélite o 
procedían de la superficie 
terrestre.

El ministro canadiense de 
Defensa confirmó anoche que 
"probablemente" se trata de 
restos del "Colmos" soviético, y 
que el nivel de radiación es muy 
alto.

LA CONTAMINACION 
RADIACTIVA PRODUCE 
LEUCEMIA
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Sé¿úñ}ó¡ EL PRESUPUESTO DE CARTER COfilDUC/RA AL 
republicanos: Ufíi DESASTRE ECOñiOMiCO YEiVERGETiCO

.WASHINGTON, 27 (Efe).- 
Lidéres republicanos en el 
Lofigresó han declarado hoy que 
■os.jjroyêçtos legislativos fiscales 
y para la energía del presidente

Estados Unidos, Jimmy 
Larter, conducirán al país a un 
desastre económico y 
energético.

El senador Hod Baker y el 
representante parlamentario 
John Rhodes hicieron por radio 
anoche algunos comentarios al 
P eos aje sobre el estado de la 
Lrúón que ofreció Carter la 
Remana pasada.

Los citados parlamentarios 
norteamericanos señalaron que 

reducción fiscal de 25.000 
millones de dólares propuesta 
Por Carter no basta para 
®®firnular la economía y su 
programa para la conservación 
d® la energía provocará 
’Omentos de precio y escasez. 
, Así que temo que pese a las 
'Tenas intenciones del 

presidente, el mensaje 
presupuestario nos ha dado una

prescripción para un desastre 
económico y energético. Lo 
peor de las dos partes, es decir, 
precios elevados y escasez al 
mismo tiempo”, ha manifestado 
el senador Baker.

CONGRESISTAS 
PROCESADOS

WASHINGTON, 27 (Efe).- 
E1 departamento de Justicia de 
los Estados Unidos, anunció 
ayer que espera procesar a 
cuatro ex miembros del 
Congreso para el primero de 
márzo, en relación con una 
presunta confabulación 
surcoreana, para conseguu- 
influencia en el Congreso, —ha 
manifestado el representante 
León Panetta.

El departamento supone 
también —añadió el 
informante— que de quince a 
dieciocho de los actuales 
miembros del Congreso, podrían 
resultar culpables de conducta 
no ética. Entre estos 
congresistas —añadió.

atribuyendo su información a 
un alto funcionario del 
departamento de Justicia— 
figuran tanto demócratas como 
republicanos.

El único ex-congresistas 
procesado en el caso hasta 
ahora, es Richard Hanna, 
demócrata, que se ha declarado 
inocente de la imputación

CARTER QUIERE
VENDER EL 
NEGOCIO DE 
CACAHUÈTES

WASHINGTON, • 27 (Efe).- 
E1 secretario de prensa de la 
Casa Blanca, Jody Powell, negó 
ayer una información aparecida 
en un periódico neoyorquino, 
en el sentido de que el 
presidente Carter y su hermano 
Billy no se hablan debido a una- 
desavenencia.

En el periódico "Daily 
News” del pasado miércoles se 
decía que ambos habían 
discutido por el negocio de

cacahuetes que posee la familia 
Carter y que el presidente 
norteamericano está dispuesto a 
vender.

DESMIENTEN LOS
RUMORES DE UNA 
NUEVA GIRA 
PRESIDENCIAL

WASHINGTON, 27 (fe).- 
Un portavoz de la Casa Blanca 
desmintió el jueves los rumores 
de una próxima gira mundial del 
presidente Jimmy Carter.

. Se cree que la visita de Carter 
a America Latina y Africa se 
realizará en marzo

WASHINGTON, 27 (Efe).- 
Cerca de un millar de personas 
sufrieron contaminación 
radiactiva a consecuencia de las 
explosiones atómicas efectuadas 
por los Estados Unidos en la 
atmósfera, entre 1951 y .1962, 
—reveló ayer un funcionario del 
Gobiern

Donald Kerr, secretario de 
Energía adjunto, declaró a un 
comité'del Cbngreso en algunos 
casos las personas afectadas 
decidieron correr el riesgo de 
una contaminación superior a lo 

•normal para efectuar delicados 
experimentos científicos.

. No se dispone —añadió el 
secretario de Energía de una 
relación completa de los civiles 
y militares sometidos a altos 
niveles de radiación, pero dijo 
que por lo menos 900 personas 
apa.recen en un "repaso 
in com pleto" de los 
documentos disponibles, i

El comité del Congresíí ante 
el que testificó Kerr está 
celebrando una serie de 
audiencias para para determinar 
la relación entre la 
contaminación radiactiva y 
varios , casos de leucemia 
observados en personas que 
participaron en experimentos 
nucleares.

El comité tuvo conocimiento 
el miércoles de que, al menos 
ocho de los soldados que 
rastrear-on en 1957 el .desierto 
de Nevada, tras una explosión 
atómica, hoy padecen leucemia.

Otros soldados sufren cáncer 
y enfermedades de origen 
desconocido que podrían 
atribuirse también a la 
radiactividad, según informó un 
portavoz del comité.

DINAMARCA TOMO MEDIDAS 
DE EMERGENCIA
EL SATELITE PASABA 
DOS VECES AL DIA POR 
EL PAIS

COPENHAGUE 
(Dinamarca), 27 (Efe).— Un

MARTIIVEZDE GENIQUE.
EN LA "SEMANA VERDE" BERLINESA

BERLIN, 27 (Efe).— El ministro español de Agricultura, José Enrique Martínez de Genique, 
asistió ayer a la inauguración oficial de la "Semana \7erde" berlinesa, la mayor feria agrícola 
internacional que se celebra anualmente en la antigua capital alemana.

Inauguró la muestra, que hoy abrirá sus puertas al público, el ministro alemán de 
Agricultura, Josef Erti.

La participación en el certamen de,España, Portugal y Grecia —afirmó ErtI— es significativa y 
políticamente necesario y deseable que estos tres países entren a formar parte de la 

Comunidad Económica Europea,
Este año se ha registrado una nueva marca de participación en el certamen internacional, al 

■Presentarse al mismo 39 naciones, entre las que figura España con uno de los pabellones 
agrícolas más importantes de la "Semana Verde".

• SOLIDARIDAD 
INTERNACIONAL CON 
LAOIT

GINEBRA, 27 (Efe).- Suecia, Noruega y Papua 
Nueva Guinea se sumaron ayer a los miembros de la 
"Organización Internacional del Trabajo" (OIT) que, 
solidarizándose con el organismo, han decidido ofrecerle 
aportes financieros voluntarios para superar el déficit de 
5,7 millones de dólares que le ha ocasionado la reciente 
retirada de los Estados Unidos, se informó ayer en 
Ginebra.

Hasta el momento, suman más de una veintena los 
estados miembros dé la OIT que han decidido aumentar 
süs cohtribuciones voluntarias para solucionar la crisis 
financiei’í’

Estados Unidos se retiró de la OIT, de la que era el 
principal contribuyente, con un 25 por ciento del total, 
el pasado mes de noviembre, por considerar que la 
organización está en la actualidad excesivamente 
politizada"

diario danés reveló ayer "los 
pormenores de las medidas de 
emergencia que el Gobierno 
danés decretó para el caso en 
que cayera en .Dinamarca el 
satélite soviético, que cayó 
finalmente en Canadá.

Tras la alarma dada por la 
Embajada norteamericana, el 
primer ministro. Anker 
Jorgensen, celebró una reunión 
de urgencia con el ministro de 
Asuntos Exteriores y los de 
Medio Ambiente, Interior y 
Justicia. En la reunión se creó 
un comité especial de vigilancia 
del satélite, que pasaba dos 
veces al día sobre Dinamarca, en 
su órbita de caída.

El Gobierno danés decidió no 
- informar de la jaosibilidad nada 

remota de la caída del satélite en 
la pequeña nación europea para 
que no cundiera el pánico, e 
incluso preparó un mensaje 
tranquilizador por televisión 
para el caso de filtración de la 
información que poseía.

El periódico "Berlingske 
Tidende" calcula en treinta kilos 
de uranio enriquecido la carga 
que transportaba el satélite 
soviético y que originaría en su 
caída en zona poblada un 
peligro evidente de 
contaminación radioactiva.

- TELESCOPIO ESPACIAL 
EUROPEO-AMERICANO 
LOS DATOS SERAN 
RECOGIDOS EN ESPAÑA

WASHINGTON, 27 (Efe).- 
Científicos norteamericanos y 
'europeos enviaron ayer al 
espacio un telescopio 
ultramoderno con la esperanza 
de recoger nuevos datos sobre 
los misterios siderales.

El telescopio, el más 
avanzado de los lanzados al 
espacio hasta ahora, intentará 
observar planetas y estrellas con 
un mecanismo especial que 
detecta los rayos ultraviolets 
que emiten.

El llamado "explorador 
ultravioleta internaejonal" 
surgió de una misión conjunta 
en la que participaron la 
Agencia Esoacial Europea, la 
Agencia Espacial 
Norteamericana (NASA) y Gran 
Bretaña.

Dos centenares de 
astrónornos de 17 países 
asistieron en la base de Cabo 
Cañaveral (Florida) al 
lanzamiento del ingenio, 
■impulsado por un cohete 
norteamericano "Delta".

El proyecto costó 87 
millones de dólares, de los que 
los Estados Unidos aportaron el 
65 por ciento.

Los datos recogidos por el 
telescopio serán almacenadas 
por dos bases de seguimiento, 
una europea en la provincia de 
Madrid y una norteamericana en 
el estado de Maryland.

El satélite-telescopio girará 
en órbita estacionaria a una 
altura que osci. ara entre unos 
25.000 y 46.000 kilómetros.

PROPUESTAS FRANCESAS 
■DE DESARME

WASHINGTON, 27 (Efe).- 
Los Estados Unidos acogieron 
ayer con satisfacción las nuevas 
e interesantes propuestas 
francesas de desarme, dadas a 
conocer anteayer, en las que se 
incluye un sistema internacional 
de control por satélites.

Un portavoz del 
departamento norteamericano 
de Estado dijo a los period istas: 
"Acogemos gratamente .esta 
importante indicación, en el 
sentido de que Francia está 
interesada en desempeñar un 
papel activo en los intentos de 
desarme.'

"Varias propuestas, nuevas e 
interesantes, han sido sugeridas 
por Francia, las cuales 
desearíamos estudiar con 
atención".

En estas propuestas se 
incluye la creación de un nuevo 
forum de desarme que 
substituya a la actual 
conferentia de Ginebra, así 
como el establecimiento de un 
sistema de satélites para verificar 
los futuros acuerdos de desarme.

El sistema de satélites sería 
financiado por los países que se 
encuentran excesivamente 
armados.
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ECOfftOMIA

(Información. bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

EL DINERO
SE ABURRE

MADRID
Cierra la semana con una 

sesión mejor dispuesta, donde el 
volumen de negocio sigue siendo 
muy pequeño, pero abundan las 
alzas. En los bancos comerciales 
el Central repite y hay mejoras 
entre lo 9 puntos que avanza 
Santander, y los 4 de Hispano. 
También mejoran fos 
industriales, donde se producen 
avances de 8 en Fomento, 5 en 
Urquijo y 3 en Occidental. 
Ligeramente favorables las 
eléctricas, con recuperaciones de 
1,5 en Viesoy 1 en Iberduero y 
Cantábrico y en construcción 
muchas repeticiones 
de cambio , una mejora de 
2,5 en Vallehermoso y una 
pérdida de 2 en Valderrivas. Lo 
más importante de inversión, el 
recorte de 4 puntos para 
Popularinsa. Pocas variaciones 
en monopolios, donde 
Tabacalera cede 1 y Telefónica 
mejora un cuartillo. Hay escasez 

-de operaciones y cambios en 
papeleras, y mejor ambiente 
para las químicas con ganancias 

•de 3 en Cepsa, 2 en Energía e 
Ibys y un cuartillo en 
Explosivos. Repeticiones en 
valores del automóvil y Motor. 
(-3) y en siderúrgicas repuntes 
positivos de 1, en Tubacex y 1 
en Olarra y Babcock perdiendo 
2 enteros y quedando en un 
cambio de 25. Cierre sostenido. 
Indice: 95,61.

muchas repeticiones, porque las 
pérdidas en los cambios han sido 
muy pocas, la sesión ha 
resultado bastante más 
inoperante que ayer y los 
tiempos muertos se han llevado 
la mayor parte del espacio de 
contratación. En los bancos se 
producen algunos avances, de 5 
puntos en Quesada, 4 en 
Atlántico y 3 en Bilbao y 
Popular, como lo más notable, 
junto a muchas repeticiones. 
Recuperaciones de 1 entero en 
Hidrola, Iberduero y Sevillana; 
también eléctricas repitiendo 
cambio. Máxima pesadez en 
siderúrgicas que sólo cotizaban 
4 valores con un avance de 4 
enteros enTubacex y los 
restantes títulos del grupo 
repitiendo cambio. En químicas 
únicamente operaban 
Explosivos y Petróleos, la 
primera avanzando 0,5 enteros y 
la segunda en repetición. Con 
telefónica cediendo medio 
entero y Zabalburu perdiendo 4; 
termina lo más sobresaliente de 
los grupos finales. En resumen 
sigue la tónica de bolsa 
inoperante, sin que al cierre 
haya nada que suponga 
modificación de la actual 
actitud del mercado.

quizá esté en el grupo del 
automóvil, donde citroé'n y Fasa 
señalan papel 1-3 y -4 puntos). 
En los bancos, repeticiones y 
discretos avances como los 3 
enteros de Fomento y Urquijo 
por los industriales y de similar 
importancia en los comerciales

para el Hispano y Banesto. El 
cierre, Incierto y desdibujado.

> 
c

José À. Traver
Dspallargues

COSO,24-32,2“ 
TELS. 210496-210497 
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I CRITICAS SOVIETICAS 
CONTRA LA CEE

Los problemas monetarios son tan 
complejos que podrían convertirse 
irreductibles

BOLSA de

BANCOS

PAG. 16 /27.1-78/AE

Preced.

Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior.....................   . , .
Banco Central ............................... 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya......................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental......................... 
Banco Atlántico.......................... '
Banco Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

I BILBAO I
A pesar de que predominen 

los signos positivos y de las

Agí iculí iii*a 
(ndxistriu ( oniercio. 

Const ruccit m 
. .Navales . .

BARCELONA
F¿rn de semana muy 

desasistido, aunque los cambios 
estén mejor que ayer porque 
hay avances muy modestos, 
pero se continua casi sin 
operatividad. En químicas hay 
avances de 7 para Carburos, 2 en 
Explosivos y 1 en Cepsa, las 
eléctricas ostentan mejoras de 
1,5 en Iberduero, 1,25 en 
Hidrola y 1 en Sevillana. Hay 
escasez de cotizaciones dentro 
de los grupos de siderúrgicas, 
papeleras e inmobiliarias, y en 
construcción muchas 
repeticiones y un avance de 1 
entero para Dragados. Lo peor

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 26 de Enero de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR.

1 Dólar USA....................
1 Dólar Canadiense ....
1 F ranco Francés..........
1 Libra Esterlina.............
1 F ranco Suizo...............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas.............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca ......
1 Corona Danesa..........
1 Corona Nor-uega ....
1 Marco Finlandés ....

100 Chelirves.Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

80,322 
72^370 
1 7;040 

156,435
40,646 

245,858
38,088
9,260

35,576
17,266 
14,027
1 5,667 
20,084 

529,235 
199,805
33,360 

. 245,258

80,582
72,684
17,113 

157,263
40,881 

247,41 1
38,303

9,301
35,771
1 7,359 
14,097 
15,748 
20,199 

534,469 
201,455

33,538 
247,563

MOSCU, 27 (Efe).- La 
Unión Soviética criticó 
duramente la estructura de 
la Comunidad Económica 
Europea diciendo que los 
problemas económicos y 
m ó n etarios de esta 
"agrupación cerrada de 
estados" son tan complejos 
que podrían convertirse en 
irreductibles.

"PRAVDA", órgano 
ce n tral del Partido 
Comunista soviético, 
refiriéndose a la reunión del 
parlamento europeo de 
Luxemburgo, dijo que el 
órgano dirigente de la CEE
"no pudo hacer 
solucionar los 
problemas del 
Mercado Común

nada para 
complejos 

llamado 
europeo".

Las contradicciones en la 
comunidad y "los fallos del 
mecanismo de la economía 
capitalista mundial", según 
el peeriódico, impidieron en 
su día y siguen impidiendo 
hoy la formación de la 
alianza económica y 
monetaria "con la que

sueñan desde hace tiempo 
ios dirigentes de los nueve".

"Los nueve", que hoy 
experimentan serias 
dificultades, "prefieren 
proteger sus economías 
nacionales con la adopción 
de medidas que van en claro 
perjuicio de los intereses 
generales de la Comunidad".

Pero las agrupaciones 
monopolistas interesadas en 
acelerar los procesos 
integracionistas de la CEE 
"empujan con fuerza al 

Parlamento europeo para 
que concentre en sus manos 
poderes más amplios incluso 
en el campo de la economía 
y de las finanzas".

En todo caso, concluye 
el diario comunista, hay 
entre ios nueve quien teme, 
"lógicamente, que la 
realización de esos planes
lleve a la limitación de 
derechos soberanos de 
gobiernos nadonalqs 
cuestiones que afectan a 
intereses vitales de 
estados".

los 
los
en 
los 
sus

BANKUNION Y GREDOS 
FORMAN UN GRUPO 
BANCARIO

MADRID, 27 (Cifra).-A 
última hora de la mañana se 
firmará en el Banco de 
España un acuerdo entre 
Bankunión, Banco de 
Gredos y Banca Jover, para 
realizar un intercambio de
acciones 
entidades

entre las tres 
con V i s tas a

formar un grupo bancario, 
ha podido saber Cifra en 
fuentes dignas de crédito.

Con este acuerdo el 
grupo G red ps-Bankunión 
contará con un pasivo 
superior à los 80.000 
millones de pesetas. A

mediados del pasado año, el 
Banco de Gredos adquirió 
un importante paquete de 
acciones, de Bankunión a. 
través de Invex, sociedad de 
inversión a la que a su vez 
pertenece el Banco de 
Gredos.

En medios bancarios se 
señala que la reciente crisis 
del Banco de Navarra 
acelerará las fusiones y 
absorciones de la banca 
pequeña y mediana, estando 
algunas en avanzado estado 
de negociación.

En el mercado de créditos

BANCOS “CASTIGADOS
MADRID,. 27 (CifraJ. - 

Diecisiete bancos están 
encontrando serias dificultades 
para acceder a los créditos que 
diariamente se facilitan entre 
bancos- en el mercado 
in terbancario, han informado a 
Cifra operadores en. este 
mercado.

Las entidades que operan en 
el mercado interbancario han 
elaborado sus propias listas de 
los bancos que no les ofrecen las 
suficientes garantías por razones. 
de diversa índole. Esta reacción

se debe a las deudas que ha 
de/ado el Banco de Navarra en el 
in terhancario, deudas que al 
parecer ascienden a 3,480 
millones de pesetas.

Según ha podido saber Cifra 
en fuentes dignas de crédito, el ( 
Banco de España ha garantizado | 
estas cantidades por un año. De 
los 17 banços que se encuentran I 
en' las listas hay dos que están, 
según fuentes bancarias, en 
situación precaria y podrían J 
verse en^ posición difícil en un 
plazo más o menos corto.

Hidro Española* . . 
Sevillana . ...........  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............. 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa ...................  
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 . , . . .

MINERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . ,

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...................
Urbis ...................... ..
Inmobiliarias Metro .
Vallehermoso...........

VARIOS

Telefónica........  
Galerías Preciados 
Campsa..............  
Tabacalera......... 
Astilleros'......... 
Metro ........ 
Unión Fénix . . . 

í Seat .........

HOY

298 300
266 268
340 340

' 212 217
201 205
318 327
211 215
263 267
202 208
174 174
169 172
213 ! 207
220 225
210 210

76,50 76,5
69,75 66,5
73 74
65 66,5
63 63,5'
87 88
51 —
67 66,5
70,^ —— ■

65,25
65,25 66

90 90
51 _—

40 40
74 —

90 90
280 »6-

zol.9 -16 4 29 l93V

185 188 ,
106 106,5
55 57

225 225
104 104
104 104
117,50 120

85 ¿5^6
100
236 236
179 178
— —

315 313
78 78
75 —

Cambios de la sesión de 
. hoy facilitados por

flJflWflKOCKOS
> IXZflDfKXXaflMúOnYRIQIfl

+II CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAOONESM

banco de huesca...uN banco de ■ínteres" capital
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■Vo fui asalM 
por los navajeros"

pampanadas

y
 A decía el otro día que mi santo, 
periodístico era San Mariano de Cavia, y 
bajo su inspiración y con la base de ese 
satélite soviético que se ha desintegrado al entrar 

. en la atmósfera, se me ha ocurrido montar una 
información con la posible explosión sobre nuestro 
cielo de cualquiera de esos ingenios que 
sobrevuelan nuestras cabezas y que nos podrían 
desintegrar en cosa de minutos.

■ "Me golpearon en la cara y en el tórax"
■ “El 091 se portó maravillosamente”

L
a detención de varias 

bandas de "navajeros"'en 
nuestra ciudad ha puesto sobre 

el tapete la seguridad que no 
existe en algunas calles de 
Zaragoza. Es lamentable que de 
cien asaltos que han reconocido 
haber hecho esos delincuentes, 
solamente seis de las personas 
afectadas hayan presentado la 
correspondiente denuncia. El 
equipo de Reporteros ha 
trabajado mucho hasta 
conseguir identificar a una de las 
personas que sufrió la acción de 
dichos individuos o de otros de 
la misma especie. El relato es 
brutal. ANDY LOPE logró que 
la persona afectada le contase 
todos los pormenores del 
mismo. Lógicamente' y por 
razones de seguridad de nuestro 
protagonista, vamos a omitir su 
■nombre, así como algún dato 
específico que lo pudiera 
identificar ante esas personas 
que no respetan la Ley y a las 
upe estar qi^ince en la 
cárcel es para ellos unas 
vacaciones. Luego, volverán a las 
andadas y cada vez irán cayendo 
más por la rampa de la 
delincuencia.

YO FUI ASALTADO 
POR LOS NAVAJEROS

Es un hombre joven, soltero . 
Vive en un barrio muy populoso 
de nuestra ciudad y todos sus

vecinos le quieren. No es fácil el 
que cuente todos esos detalles 
que le sucedieron aquella noche.

- Era la víspera de Reyes 
-nos dice- y había salido a 
comprar unos obsequios para mi 
familia. Iba solo y me dirigía 
hacia mi casa.

- ¿Cuándo se te acercaron?
- Fue a la altura de la calle 

Espartero, junto al cruce de 
peatones. Por ello cuando se 
acercaron no me fije en ellos.

- ¿Tampoco sospechastes 
nada?

- En absoluto, iba pensando 
en los regalos. Be pronto 
vinieron hacia mL

- ¿Se te ha quedado grabada 
su imagen?

- Desde luego. La recordaré 
toda la vida, incluso el color de 
sus ojos. Uno era alto y 
con melenas el otro más abajo.

- ¿Te atacaron por 
delante?.

- Sí y me pidieron la cartera. 
Ante ello yo la apreté contra el 
cuerpo. Sin embargo, uno de 
ellos me hizo una llave y me tiró 
al suelo.

ME GOLPEAROIM EN 
LA CARA Y EN 
ELTORAX

- Estaba en el suelo y 
prácticamente no podía hacer 
nada. Entonces me puse a chillar 
pidiendo auxilio.

- ¿No había nadie por allí?

- En absoluto. Uno de ellos 
me metió la mano en la boca y 
le di un mordisco. La reacción 
fue brutal pues me puso el pie en 
ei cuello y me pegó en la cara y 
en el tórax durante un tiempo 
que a mí me pareció una 
eternidad.

- ¿Lograron quitarte la 
cartera?

- Sí y afortunadamente sólo 
llevaba la documentación y las 
llaves de casa y otras de una 
tienda.

- ¿Huyeron rápidamente 
después de consumar su acto?

- Se marcharon corriendo 
hacía el Coso Bajo. Entonces, 
aunque yo estaba un poco 
aturdido, me levanté y los seguí.

- ¿No pensaste que te 
podrían atacar de nuevo?

- En absoluto , Sólo que 
tenía que saber quiáhes eran y sí 
realmente me conocían por algo 
o era un simple confusión.

- ¿Dónde perdió la pista de 
estos "navajeros"?.

- A la altura de Cantín y 
Gamboa, puesto que, ellos 
debieron de meterse por ahí.

EL 091 SE PORTO
MARAVILLOSAMENTE

¿Hiciste la denuncia 
correspondiente a la policía?

- Cuando perdí su pista 
-añade nuestro protagonista- 
me fui a casa rápidamente 
puesto que tenían las llaves de la

misma. Logré entrar y llamé al 
091.

- ¿Te ayudaron en seguida?
- Sí, y mientras llegaba la 

patrulla, me dijeron que no 
abriese la puerta a nadie y me 
dieron una contraseña para 
cuando los agentes acudieron a 
mi piso.

- ¿Sin embargo, los dos 
delincuentes aún intentaron subir 
a tu casa?

- Sí. Llegaron hasta un 
tercer piso, pues mientras 
hablaba con el 091 oía ruidos 
muy raros en la escalera. En un 
rellano de la misma dejaron unas 
llaves que tenía en la cartera.

- ¿Volviéronlosdelincuentes 
a molestarte?

- Toda esa noche estuve 
protegido por una patrulla por si 
volvían a presentarse, y ya no 
han vuelto.

- ¿Pero has recuperado tu 
carnet dé identidad?

- Al cabo de unos días me 
tiraron ei carnet delante de mi 
casa. Lo habían intentado 
romper. Por un vecino he sabido 
que uno de los dos asaltantes 
estuvo merodeando mi casa, 
desde las nueve de la mañana 
hasta primeras horas de la tarde, 
que fue cuando me lo 
devolvieron.

- ¿Supongo que habrás 
cambiado todas las cerrajas del 
piso?

- Desde luego y no creo que 
tengan posibilidad de entrar.

Un lamentable suceso del que 
fue protagonista un zaragozano. 
La eficacia de nuestras 
autoridades se ha puesto de 
manifiesto una vez más. Y es de 
esperar que estos hechos acaben 
de una vez para siempre.

y
 todo el mundo sabe que Zaragoza, capital 
"privilegiada” en muchas cosas, tiene otro 
"privilegio” especialísimo por lo que se 
refiere, a eso de los artefactos nucleares. A cambio 

de ese mentado "privilegio" yo no sé lo que 
nuestra ciudad percibe, al margen de alquileres más 
altos, mayor consumo de bebidas en los locales 
apropiados o la más amplia remuneración de las 
entretenidas que viven -o vivieron- épocas doradas, 
del brazo de esa moneda tan cotizada 
universalmente que es el dólar. Todo eso que fue 
piedra de escándalo en otros tiempos y que en 
éstos no merece más atención que la pura y simple 
anécdota, pero que nos sirve para recordar a 'cada 
momento que a nuestro lado tenemos el peligro, 
aunque sea en base a la seguridad de los demás. No 
la nuestra, naturalmente.

P
ERO todo eso es casi casi pura anécdota, 
supuesta anécdota, que de vez en cuando, 
se convierte en premonición trágica. He 
pensado con sobresalto en que ese supuesto 

incendio del Museo del Prado relatado por Cavia, 
para que se pusieran los medios de defensa de la 
mejor pinacoteca del mundo, se hiciera realidad 
hoy en la tremenda tragedia de una explosión 
atómica en o cerca de Zaragoza. Ya súpongo que 
estarán tomadas todas las medidas de seguridad 
para que no explosionen los artefactos nucleares 
que, con toda certeza, hay en la base o en los 
aparatos que circulan sobre nuestras tierras. Pero el 
caso es que esos artefactos están ahí y que, aunque 
las posibilidades sean mínimas, hay ocasiones en 
que el imprevisto se produce. Espero no tener que 
soñarlo nunca ni desde este mundo ni desde el
otro. Sin embargo, como vale más prevenir que 
curar y en este caso desgraciadamente no habría
nada que curar, me gustaría preguntar a quien
corresponda si hay para toda España, en general, y 
para Zaragoza, en particular, un plan de defensa
para los casos 
fortuitos dé 
explosiones 
nucleares. Y si lo 
hay y no lo 
conocemos los 
ciudadanos, ¿para 
qué sirve?

Ben/amín 
BE/y TUB/] 
B EMA CHA

MIOS A LA CALLE AZOQUE
B

L adiós a una calle 

que
existencia ya
histórica.

sacrifica su

en
larga, ya 
aras del

Pi'ogreso. Aunque nunca se 
^epa si verdaderamente es 
Pfogreso eso de sacrificar la 
^ida ciudadana al imperio de 
le niáquina. Por el imperio 

la macjuina a la Vía 
^Perial, que une en un 
ecelerón la Puerta del 
^9rmen con las murallas 
pOmanas y San Juan de los 
enetes, para marchar hacia 

pPesca o Barcelona por el 
Pente da Santiago. Por 

'odo eso se tiene que 
Aerificar Ta calle Azoque, 

antes lo tuvieron que
Pacer sus próximas hermanas 
Escuelas Pías y Cerdán, y 
Pomo lo tiene que hacer esa 
Pesa de esquina redonda que 
pp muestra de la 
^Ppuitectura racionalista, 
Construida en 1935 y 
^''oyectada'por el arquitecto 
^Ibiñana Corrale. Total, que 
^en echado el cierre a la

Azoque y el que no 
^eya pasado ya por el la’que 
I® despida por los siglos de 

siglos. (Foto de García 
’-Una).

l ». -

Informando
en directo

¿Sabe alguien la 
solución?

Ya apuntábamos en nuestra d/tima 
información, sobre /a "A/veo/itis a/érgica" 
de /Vure/, S./4. nuestras sospechas de que 
prob/ema estuviese resué/to fEjem. /Vabia 
compañeros afectados que estando.de baja y 
simp/emente por acceder a /a p/anta para 
retirar su nómina sa/ían con fiebre y fatiga), 
pero accedimos a/ p/an de incorporación con 
e/ fin de probar.

En /a actua/idad /a casi tota/idad de /os 
incorporados nos encontramos de nuevo con 
baja a/ cursar con /a misma sin toma to/ogía 
que antes.

A/ tardar en sensibi/izarse /os 
incorporados, que acusaban anteriormente 
una sintomato/ogía más aguda, hubo un 
periodo de incertidumbre por parte de /os 
médicos, que tuvieron que ceder ante /a 
evidencia de ia reactivación de/ prob/ema 
a /érgico.

Ahora quieren probar con nosotros, 
haciéndonos unas pruebas 
intradermoreactivas con /os productos base 
de /a fabricación (Po/imero, ensimaje, etc.).

Si vive de cerca un problema o 
una deficiencia, no dude en lla
marnos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 - ZA- 
BA G OZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

para ver si es a/guno de estos productos, e/ 
antígeno sensibi/izante.

/4 /os enfermos, a/gunos de e//os de una 
manera irreversib/e / seriamente dañados, se 
nos ha acabado /a paciencia y hemos optado 
por ia a/ternativa a que nos ha abocado esta 
situación y /as fa/tas de garantías tanto 
médicas como administrativas y /abora/es.

/Vos encerramos indefinidamente, hasta 
tanto no nos den p/enas garantías de 
so/ución, para di/ucidar /o que rea/mente 
ocurre en /Vure/, so/uciones a tomar fsi es 
que /as hay), para erradicar ei prob/ema así 
como d espejar, por c/ organismo 
competente, nuestro futuro /abora/.

El semáforo de la 
cochera

/Vos //ama un /ector y nos hab/a de/ 
semáforo que hay a /a sa/ida de /a cochera 
de tranvías, en /a ca//e de /iéigue/ Servet. Ese 
semáforo es para uso particu/ar de /os 
autobuses de /a /ínea 38 y nuestro 
comunicante nos pregunta si es posib/e que 
se tras/ade /a seña/ a unos quinientos metros 
más arriba para dar mayor f/uidez ai tráfico. 
Doctores tiene /a circu/ación.
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r^' de
/a cuidad

CURSOS DE ORATORIA

Hoy viernes, a las 8 de la tarde, darán comienzo en el Cen
tro Cultural Anade las clases correspondientes al XIV Curso 
de Oratoria dirigido por D. Miguel Angel Albés Minguez pro
fesor de la asignatura en el Instituto Superior de Estudios Es
peciales. '

El Curso que ha incorporado las más modernas técnicas 
pedagógicas del sistema ILVEN tiene como -,finalidad el des 
arrollo y perfeccionamiento individual en este área de la co
municación a través de la superación de las inhibiciones que 
surgen del miedo a los públicos. Consta de una parte teórica 
sobre comunicación, socio-psicología del auditorio y lenguaje 
y otra práctica que hace referencia a las modalidades del 
creador, medio de comunicación.

El Curso orientado a profesores, profesionales y estudian
tes viene a aportar una solución práctica a los problemas de la 
comunicación, mediante el conocimiento de esta rriateria y 
lograr exactitud y elegancia en la expresión de los mensajes 
orales.

Para mayor información e inscripción en la Secretaría del 
Centro, Fco.Vitoria, 3 teléfono 21-99-03.

RECITAL MUSICA PROGRESIVA

En el amplio marco de actividades culturales que la cafe
tería —ArtePacha-, abre como posibilidad de darse a conocer 
a los cantautores noveles, la semana del 23 al 29 de enero le 
corresponde actuar al grupo oscense de Monzón "Falsa 
Alarma Telefónica". Su música entra por entero dentro de la 
progresiva y el grupo es suficientemente conocido en la co
marca; y en un deseo de que se les conozca en Zaragoza lle
gan hasta este nuevo escenario.

La organización, así como la iniciativa le corresponde al 
Gabinete de Estudios y Promoción de Autores Noveles 
(G.E.P.A.N.) que ha llegado a conseguir un acuerdo con la sa
la Pacha, para la utilización de la misma como plataforma de 
sus actividades.

La entrada a estos recitales es gratuita.

COMPAÑEROS CONSTRUCTORES

"Compañeros constructores", sinónimo de Servicio Vo
luntario al Desarrollo nos hace llegar la siguiente nota con el 
ruego de su publicación:

"Servicio Voluntario al Desarrollo, Compañeros Construc
tores, colabora en cualquier necesidad social, (reparación, 
construcción de escuelas, guarderías, viviendas, residencias de. 
ancianos; alfabetización, animación-colonias, etc), de modo 
s&lidario y gratuito. Todo proyecto elaborado sobre necesi
dades justas para la comunidad tiene nuestra positiva respues
ta. Nuestra experiencia y aportación está en los 170 carnpos 
da trabajo, realizados en los últimos cinco años, por más de 
1.SOO voluntarios, dentro de la coordinación de la UNESCO 
para el Servicio Voluntario Internacional,

Cestro trabajo actúa fuera de. todo interés político o 
creencia determinada, siendo nueítra meta la mejora y cum- 
plimiento de los derechos humanos.

Si crees que tu barrio, tu organización, tu pueblo tiene ne- 
cesidad de un trabajo fraterno y solidario;ponte en contactó 
con nosotros. Compañeros Constructores. Servicio Volun
tario al Desarrollo. C/ San Mi^el, 51 - Segundo. Teléfono: 
23-55-39. Zaragoza.

NOTICIA GANADERA

La Asociación Provincial de Agricultores y Ganaderos de 
Zaragoza, (APAG) tiene la satisfacción de comunicar a sus 
asneados y simpatizantes, que a través de la Confederación 
Nacional de Agricultores y Ganaderos se ha llegado ya a un 
acuerdo, aprobado por el FORPPA, para la recogida de 
300.000 canales de cordero a un precio de 230 pesetas kilo 
canal, más piel y despojos. También se ha conseguido una pri
ma de 80 pesetas kilo para las canales que se destinen a la ex
portación. Este acuerdo ha sido ya aprobado por la comisión 
interministerial para la recogida inmediata de 100.000 canales 
y la de 200.000 en el plazo más breve posible. Consideramos 
este acuerdo como de vital importancia para el sector y 
concretamente para la región aragonesa, en un momehto en 
que nuestra ganadería más tradicional se encuentra con una 
caída de precios que hacen ruinosas las explotaciones.

Si dispone usted de ias tardes o ias 
mañanas Ubres y tiene deseos de 
mejorar sus ingresos en base a un 
trabajo personai, directo, serio, y 
productivo

LLAME AL TELEFONO 216983

(ARAGON/exprès, Sr. Cebrián). 
Oe una a dos de ia tarde.

SESION CLINICA

La Sociedad Aragonesa de Cirugía celebrará hoy viernes, a 
las siete y media de la tarde, en el salón de actos del Hospital 
Materno Infantil de la Ciudad Sanitaria de la Seguridad So
cial una interesante sesión clínica a cargo de la cátedra de Pa
tología Quirúrgica "B" de la Facultad de Medicina de Zara
goza. En esta sesión se desarrollarán los siguientes Temas: 
"Cirugía del sector fémoro-popliteo. Experiencia personal", 
por el Dr. Azcona. "Tumores de la fosa posterior", por el Dr. 
Redondo Marco. "Tumores de mediastino", por el Dr. 
Martinez Diez y "Luxación recidivante de hombro"por el Dr 
Serai Iñigo. Actuará de moderador el profesor González 
González, catedrático de Patología Quirúrgica.

CUIDADO CON LAS SILLAS

Sí, ustedes, vecinos, los que habitan el piso que está sobre 
el mió, el suyo, el de cualquiera de ustedes; cuidado con los 
golpes, con los taconazos, con el ruido de los muebles, con el 
arrastre de las sillas.

La verdad es que muchas veces, sin darnos cuenta, o dán
donosla, que es peor, fastidiamos a nuestros semejantes con 
una falta de sentido comunitario verdaderamente irritante. 
Esta molestia, que aquí apuntamos, la habrán tenido que 
aguantar ustedes muchas veces. Y muchas veces se habrán 
preguntado, después de estar hasta el coco de ruidos, golpes y 
chirriar de muebles, arrastrándose por el suelo: "¿Pero qué 
estarán haciendo los vecinos de arriba?". Claro está que vi-- 
viendo en comunidad, habitando una casa de pisos, hay que 
aguantar muchas deficiencias y alguna que otra molestia: 
pero muchas se podrían evitar a poco cuidado que pusiéra
mos de nuestra parte. Sé yo de una vecina que se levanta a las 
seis de la mañana y lo primero que hace es ponerse los zapa
tos de tacón, con los que marca el paso durante media hora 
en el techo del piso de abajo. Se de otra madre de familia que 
a las siete de la mañana se lía a "hacer la casa" y empieza a 
arrastrar las sillas, el sofá, los sillones, las mesas y hasta la ca
ma, y despierta y pone nerviososa todoslosque vivendebajo. 
Y se excitan tos niños chicos y ya no hay tranquilidad en la 
vecindad durante todo el día. Nos permitimos, por tanto, re
comendar más cuidado...

i Cuesta tan poco!

BREVES

ANDY
LOPE

EL CASCO 
ANTIGUO

ACTIVIDADES DEL HOGAR NAVARRO.—Pone
mos en conocimiento de los socios y simpatizantes del 
Hogar Navarro, que hoy. viernes, día 27. a las 10 de ia 
noene, se proyectará en el .colegio de ios PP. Escolapios 
calle Sevilla, 19 la pelfcula titulada “El hombre de’ 
Mackon Tosh”, del ciclo John Huston.

UNIVERSIDAD A DISTANCIA: CALATAYUD,—• 
En el B.O.E. de 7 de Enero de 1978, se publican las nor
mas para solicitud de ayudas ai estudio. Los impresos 
pueden recogerse en las Delegaciones Provinciales de 
Educación y Ciencia. El plazo para presentación de soli
citudes* en la Delegación es hasta ei dfa 7 de Febrero.

Hemos recib1do.de la Sede Central un telegram*en el 
que se anuncia que ios cuadernillos de Evaluación a Dis
tancia se enviarán a los alumnos entre los dfas 24 de 
Enero y 5 de Febrero.

REVALIDA EN LA ESCUELA DE ARTES APLI
CADAS.— La matrícula para la reválida de la convoca
toria extraordinaria de febrero puede formalizarse hasta 
el dia 30 del actual mes de enero. Los exámenes darán 
comienzo el dia 13 de febrero.

LA FIESTA DE SANTO DOMINGO DE AQUINO.— 
Hoy, viernes, 27 de enero, la Universidad Laboral de 
Zaragoza celebra la festividad de Santo Tomás de 
Aquino con diversos actos, entre los que destacamos los 
siguientes: a las seis y media de la tarde, sesión académi
ca en el salón de actos, a las siete y media, misa en la ca
pilla de la Universidad > a las diez de la noche escenifica
ción de “Historias para recordar", por el teatro mudo de 
Alexia.

CENA FIN DE CARRERA.— La promoción 1975/ 
78 de graduados sociales celebrará el sábado 28 de enero 
a partir de las nueve de la noche una cena-baile en el res
taurante Casa Tena, con motivo del fin de carrera. Des
tacamos el hecho curioso de haber elegido como madri
na a la Mutua de Accidentes de Zaragoza.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida de Navarra, 65 Lozano
Don Jaime i, 23 Bergua
General Sueiro, 1 Castañar
Miguel Servet, 23 Almárcegui
Plaza del Portillo, 2 De Gregorio.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS DIEZ DE LA NOCHE

Alonso, 23 Fuertes
Avenida de América, 52 Maorad.
Cortes de Aragón, 19 Lleyda
Don Pedro de Luna (Delicias), 94 Zamarro 
Escuelas Pias, 13 Funda
Fernando el Católico, 40 Gimeno Lisón 
Los Caracoles (B. La (Jota), 32 Suescum 
Mariano Baselga (PIz. San Gregorio), 8 Monte 
Moncasi, 15 Torneo
Progreso Español (B. Oliver), 2 Guillén 
Travesía Puente Virrey, 1-3 Hernáiz.

servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando die 
rectamente al teléfono 257253.

L casco antiguo de la ciudad está 
situado casi en el mismo centro 

de la actual Zaragoza. Sus calles son 
estrechas, muy cortas y la circulación 
rodada se encuentra con dificultades. 
Sus edificios —algunos con más de 
ochenta años— tienen normalmente 
cuatro plantas, a lo sumo. Dentro de 
sus paredes muchas familias humildes 
viven como pueden y a veces en unas 
condiciones bastantes precarias.

— Aquí' las casas —nos dice un 
vecino de la calle San Pablo— no se 
caen porque pienso que unos aguantan 
a los otros para que sigan en pie. Claro 
que en o casiones se caen para 
vergüenza y por desidia de sus 
propietarios.

— ¿Tienen ustedes algún problema 
al respecto ?

—Hay dueños de casas que lo único 
que desean es que se caiga o que la 
declaren en ruina y asi los inquilinos se 
tengan que ir. Acto seguido la venden 
a alguna constructora y leixintan 
nuevos pisos que valen millones.

— ¿Y a ustedes no les dejan hacer 
reformas para mejorar sus hogares?

—Sobre ello hay que tener mucho 
cuidado, porque si afectan a la 
estructura de la casa o su fisonomía el 
dueño le echa y ¿usted dirá dónde 
vamos a vivir si el-sueldo sólo nos llega 
para comer e ir tirando?

— ¿Realmente en qué estado se 
encuentra la inmensa mayoría de los 
edificios de toda esta zona?

—Muy m(ü y, cada día, que -pasa, 
peor.- Son muchos años los que tienen 
sobre sus muros y es lógico su estado.

—Se ha dicho muchas veces que se 
debería intentar el recuperar todo el 
barrio para que sirviese de recuerdo 
para otras generaciones, igual que se ha 
hecho en Barcelona...

—Para eso ya es demasiado tarde. 
¿Cómo quiere usted recuperar algo 
que está prácticamente cadáver? Es 
lamentable el que un vecino de aquí lo 
diga, pero todo esto debe de 
desaparecer aunque cuidado cómo se 
hace.

— ¿Por qué?
—Las familias que habitan estas 

casas son modestas y no tienen dinero 
para adquirir . un piso. Entonces 
habría q u/g uscarles en primer lugar 
una vivienda digna. El Ayuntamiento, 
o quien fuese, tendría que dedicar 
muchos millones para ello. Asimismo 
habría que controlar a los 
especuladores del suelo, que verían a 
esta zona como un exquisito bocado y 
un negocio redondo. Si la 
remodelación de la zona o lo que se 
hiciese se llevase a efecto, habría que 
llevar un control muy estricto de todo 
ello para que, si había algún 
beneficiado, éste fuese la ciudad en sí.

— ¿La nueva Vid Imperial les va a 
beneficiar?

— Creo que la apertura de esta vía 
urbana importante puede acelerar él 
desarrollo de estos problemas. Por 
ejemplo, hay constructores que 
intentan a toda costa el comprar casa a
ambos lados de la avenida para 
levantar nuevos edificios y las ' 
indemnizaciones que pretenden dar 
son ridiculas.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

— ¿Las asociaciones de vecinos 
pueden defender sus intereses frente a 
los de otras personas que buscan el 
negocio a toda costa?

— Síseñor. Es una célula importante 
en la actual sociedad. Así nosotros 
tenemos una voz que pueden oir, 
aunque no siempre se consiga lo que sé 
desea.

Zaragoza nace, crece y muere. El 
tiempo no perdona a estos edificios 
Cargados de historia y que fueron la 
simiente de la moderna ciudad.
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Un experimento con ratas expuestas 
a las condiciones ambientales diarias 
de Nueva York han demostrado que 
con esa vitamina se vive más tiempo
E/aire contaminado produce daños 
irreversib/es ai cerebro

contaminación ambiental y una dosis 
diaria de Vitamina E es efectiva un 
ochenta por ciento contra los daños 
del aire corrompido.

— El doctor Daniel Menzel le hizo 
unas declaraciones al semanario 
"Réplica” que tienen un gran parecido 
con las suvas, ¿es que están de acuerdo 
la mayorlaó de los científicos 
americanos?

— Sí, el doctor Menzel es un 
hombre que todos respetamos y todo 
lo expresado por él, es sagrado para 
nosotros. El doctor Jack Benton, 
trabajó como ayudante del doctor 
Daniel Menzel como toxicólogo en la 
Universidad de Duke. "Allí hicimos 
e X p e-r i m e n tos sensacionales y 
maravillosos para poder llegar a estas 
conclusiones”.

— ¿Por ejemplo, doctor Benton?
— Allí estudiamos dos grupos de 

ratas. A ambos grupos los expusimos a 
la diaria polución de ciudades tan 
gigantescas como son Los Angeles y 
Chicago. Se les fue suministrando a un 
grupo de estas ratas una alimentación 
libre de Vitamina E, y al otro una 
alimentación rica en Vitamina E.

— ¿Cuál de los dos grupos 
sobrevivió más tiempo? Le pregunté 
con gran impaciencia.

— El que fue alimentado con una 
dieta que contenía Vitamina E. Est» 
grupo sobrevivió cinco ' 

satisfactorios. Todos estamos 
enormente satisfechos de todos los 
experimentos llevados a cabo.

— Doctor, ¿qué parte del organismo 
humano suele afectarse más por culpa 
de la polución?

— Sin duda que los pulmones. En 
esto también está de acuerdo el propio 
Dr. Menzel. Los pulmones son dañados 
por los procesos de oxidación como las 
gomas de los coches que se cristalizan 
y se parten, sino reciben tratamiento 
con antioxidantes.

— ¿Quiere usted decir que la 
Vitamina E...?

— Si señor. La Vitamina E, es el 
antioxidante del cuerpo humano. 
Quizá la mayoría de los hombres de 
esta época no se imaginen la 
importancia que ésta tiene para el 
organismo humano.

— ¿Es necesario entonces...?
— S/ Es necesario tomarse todos 

los dias doscientas unidades de 
Vitamina E. Especialmente toda la 
gente que vive en grandes ciudades 
donde sí la contaminación es palpable.

— ¿Se resiste más, doctor?
— Efectivamente, el organismo 

resiste mejor ese ataque despiadado del 
medio ambiente cargado de veneno 
puro.

i de
7'

«,tendrán muchos problemas, ¿verdad?
— ¿ Por qué me lo pregunta usted?

as qué fueron alimentadas sin — Pues como la alimentación del
Vitamina E. americano medio provee de aceites de
"ES NECESARIO TOMARSE ensaladas unas 90 unidades de S::::::
TODOS LOS DIAS DOSCIENTAS Vitamina E...
UNIDADES DE VITAMINA E”

51 usted 
Menzel,

toma vitamina olvídese de la polución”, ha dicho el doctor Daniel
----- Menzel, dent i fico de la NASA.

Todos sabemos que un noventa por dentó del oxígeno que respiramos en las 
grandes dudades del mundo, está totalmente contaminado por la polución.

En Estados Unidos, y Londres, capital inglesa, es donde se viene luchando con 
más condenda para combatir a semejante “monstruo de nuestra era moderna”.

Pero eso no quiere decir que los científicos..., esos hombres que viven 
constantemente buscando drogas y alimentos para achicar la pena de la humanidad,

— Doctor Benton, ¿no les fue 
posible experimentar con seres 
humanos?

— No.
— ¿Por qué?
— Pues porque el aire contaminado 

produce daños irreversibles en el 
cerebro humano. Pero se usaron 
muestras de sangre humana 
o b t e n i é n d o se resultados muy

— No es suficiente. Lo que menos 
se debe de consumir al día, son 
doscientas unidades de Vitamina E.

— ¿Lo hace usted, doctor?
— Yo, y mi familia. Todos tomamos 

doscientas unidades diarias.
¡Qué bien, por lo menos una 

nueva luz nos alumbra a todos!

Roberto CAZORLA
(en exclusiva para FIEL 

Servicios Especiales de EFE. N. YORK)

continúen siempre lanzando sus ‘‘S.O.S.”, pidiendo ayuda a todos los que piensan 
como ellos.

JACK BENTON: CIENTIFICO 
“REVOLUCIONARIO"

Si fuéramos a poner aquí el nombre 
■ de todos los científicos y preocupados 
; Por el problema de la polución en las 
; grandes capitales del mundo, seguro 
: que no tendríamos espacio suficiente.

Pero aquí, precisamente en la 
: ciudad de Nueva York, hay un hombre 
; joven, de sólo treinta y cinco años, que 
; 'Se viene destacando muchísimo a 
: través de un programa de televisión 
: que tiene donde aconseja a los 
: ciudadanos americanos con respecto a 
; todo lo que tienen que hacer para 
; poder sobrevivir a nuestra época 
; moderna.

Este hombre rubio, pecóse y con 
: la imagen del clasico hombre 

americano que nos hizo imaginar el 
cine de los años treinta y cuarenta, se 
llama Jack Benton.

No me fue difícil localizarlo para 
antrevistarlo brevemente, ya que, sus 
declaraciones a través de la pequeña 
pantalla, tienen una enorme 
importancia para todos.

Jack Benton me recibió en su 
pequeño y moderno despacho de la 
CBS TV de Nueva York. Es un 
hombre sencillo y no le gusta aparecer 
^n periódicos ni en revistas. Es por ello 
que siempre se opone a que lo 
totografien. "Mi misión, al igual que la 
de todo aquel que ama la humanidad.

consiste en trabajar.., aportar cosas, no 
aparentar y mucho menos quitarle el 
puesto a los actores de cine, puesto 
que son éstos los que sí tienen que 
aparecer frecuentemente en las revistas 
para aliviar la angustia de ciertas 
muchachas románticas de hoy".

. Cuando terminó de decirme estas 
palabras se rió mucho como si 
pretendiera llenar todo el espacio con 
su alegría que, de momento, me 
recordó a la de un niño premiado por 
su rhaestro.

"LA VITAMINA E ES 
EFECTIVA UN OCHENTA 
POR CIENTO”

— Dr. Benton, tengo entendido que 
sus últimos programas de televisión 
han estado dedicados a la 
contaminación del medio ambiente, 
¿le preocupa grandemente esta 
situación? .

— Tremendamente. Considero que a 
todo aquel que le preocupe el mundo 
actual, se> tiene que manifestar en 
contra de todo lo que produce la 
polución que, desgraciadamente, es 
una de las cosas más caóticas que 
estamos sufriendo en todo el mundo.

— ¿Es cierto que la Vitamina È es 
lo que más combate a la polución?

— Sí, estamos convencidos todos 
los que hemos hecho serios estudios al 
respecto. La Vitamina E es la respuesta 
inmediata al problema óela

HORIZONTALES

CRUCIGRAMA
por 

Juan 
Poch
no-iw» 

P S

1. Personas que venden o 
reparan relojes.- 2. Fragancia, 
aroma. Roba en la compra.- 
3. Apócope de santo.- 4 
Símbolo del aluminio. En 
inglés, atadura, unión. 
Símbolo del ástato.- 5. Parte 
de un todo que se ha de 
repartir. Ciudad europea.- 6. 
Usada, vieja.- 7. Archipiélago 
Malayo. Pasión de enojo.- 8. 
El que cuida de la cárcel.- 9. 
Circunferencias. Fríen, 
tuestan.

2
3
4
5
6
7
8
9

VERTICALES
1. Planta cuyas flores son 

muy apreciadas en jardinería. 
Aquí, en este lugar.- 2. 
Artículo. Conseguir.- 3. 
Artículo neutro, plural. Signo 
zodiacal.- 4. Dementes

w

123456789

Símbolo del Casio.- 5.

o
?o

Neqación. Artículo inglés.- 6. 
Alfombrilla para el suelo. 
Nota musical.- 7. Corriente 
natural de agua. Tengas 
rencor.- 8. Símbolo del 
osmio. Sujeta con amarras.- 9. 
Serie de cosas encadenadas. 
Rey de Beocia.

OmOr

3!" i-
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Conclusiones 
del Congreso 
de Barcelona mva p

USflHIl
BUENA MARCHA DE LAS 
NUEVAS INSTALACIONES 
DE FASA

Las obras de 
Fasa—Renault en 
Villamurriel de Cerrato, 
Falencia, siguen adelante 
cumpliéndose los plazos 
establecidos para su 
puesta en marcha a 
principios del próximo
año.

T r a b a ja n 
edificación

en la 
d e las

En la segunda fase —a 
partir de 1980— se
ca leu la 
total

una superficie 
edificada de

La seguridad es uno de los temas mas 
importantes del ambiente 
automovilístico, ya que es la preocupación 

máxima de la Administración, diversas 
asociaciones y público en general desde los 

automovilistas, a los simples peatones.
Por ello, creemos conveniente divulgar un 

resumen de las conclusiones del I Congreso 
Nacional de Seguridad en el Tráfico, 
recientemente celebrado en Barcelona.

Las conclusiones abarcan distintos 
capítulos y dentro de cada uno de ellos se 
agrupan del siguiente modo.

contradictorias.
— Obligatoriedad de delegación a los 

Consejos de Defensa del Control de Calidad 
Profesional, funcionamiento y garantía de las 
repaciones.

PERITOS

SEGURIDAD Y PREVENCION

— Obligatoriedad de la enseñanza del 
Código en las escuelas de Enseñanza General 
Básica.

— Segundo examen de circulación para los 
titulados, después de seis a doce meses de su 
obtención.

— Examen teórico para la obtención de la 
licencia de ciclomotor.

— Actualización del Código, con la 
incorporación de las limitaciones de velocidad 
y la alcoholemia y sus limites.

— Exámenes somáticos y psicosomáticos 
Para los aspirantes.

— Potenciar la actuación de los agentes de 
tráfico en los accidentes para protección de 
los usuarios y demás implicados.

— Revisión de los veh ículos de transporte y 
de mercanefas.

— Conocimiento de las particularidades de 
los atestados por parte de los profesionales del 
Derecho, agentes de seguros y los propios 
usuarios, realizados por los agentes de tráfico.

— Intervención rápida de los peritos de las 
aseguradoras: en la fijación de daños e 

indemnizaciones a los terceros perjudicados 
en los accidentes.

— Centros de información y divulgación 
para los usuarios y de sus derechos de 
reclamación ante la Dirección General de 
Seguros.

— Corrección del seguro suplementario del
obligatorio Para vehículos oficiales.

— Coordinación en*-los servicios 
primeros auxilios para los accidentes 
circulación.

— Agilización y simplificación de 
trámites de los atestados de accidentes 
lesiones, sin necesidad de pasar por 
autoridad judicial.

de 
de

los 
sin 

la

— No limitación de las Cartas Verdes 
extranjeras al servicio de seguro obligatorio 
español para poder admitir el voluntario.

SEGUROS

Adecuación de los límites cualitativos del 
seguro obligatorio.

— Unificar la contratación de los actuales 
seguros obligatorios y voluntarios.

— Introducción de los factores

TALLERES

Ampliación del temario de formación 
profesional de automoción en su primer y 
segundo grados y la inclusión, a largo plazo, 
de un curso sobre chapistería.

— Exigir la titulación de oficialía industrial 
para regentar o abrir un taller de III.

— Fijación por la Administración de los 
precios de mano de obra de acuerdo con el 
gremio de talleres, a través de su Federación' 
regional.

— Obligatoriedad de la constancia

"bonus—maius" en la 
tarifas,

— Aceleración de 
siniestros.

— Uniformizar

subjetivizaclón de

los trámites en

las declaraciones

las

los

de
siniestros y ajustarse a los plazos legales para 
su presentación.

CONCLUSIONES GENER ALES

— Creación de comisiones territoriales por 
parte de seguros, talleres, peritos, agentes y 
usuarios para la protección y fomento de la 
seguridad vial.

— Creación de las comisiones necesarias 
para efectivizar estas conclusiones.

distintas naves y servicios 
más de 2.000 operarios, 
pertenecientes a 150 
empresas (de contrato 
directo y subcontrata) de 
los ramos de la 
co nstrucción, 
instalaciones eléctricas, 
instalación de fluidos, 
protección contra 
incendios, montaje de 
cadenas, instalaciones 
específicas, montajes de 
puentes grúa, circulación, 
etcétera.

En este 
momento, las obras de 
montaje, pintura, 
‘ ‘units”, prensas, 
entregas, almacenes de 
chapa, y C.K.D., así 
como los trabajos de 
infraestructura, central 
térmica y servicios 
centrales se encuentran 
en un estado muy 
avanzado, destacando lá 
pronta culminación de 
las obras de montaje y 
terminación, que serán
las primeras 
servicio.

La red 
decirse que

en entrar en

vial puede 
está trazada

en más de un cincuenta 
por ciento, destacando la 
primera fase de carreteras 
y el ferrocarril interior, 
del que está n ya 
montados cuatro 
kilómetros de los siete 
que consta.

Como ya es sabido, la 
superficie total de 
terrenos para la 
construcción de la nueva 
factoría de Falencia es de 
1.900.000 metros 
cuadrados. En la primera 
fase hasta 1900 —la 
superficie total cubierta 
será de 127.000 metros 
cuadrados, y la útil de 
145.000.

220.000 metros 
cuadrados, de los que 
202.000 serán cubiertos, 
y se contará con 200.000 
de viales y estacio
namientos.

Los terrenos donde se 
asienta la nueva fábrica 
de Fasa están lindantes 
con la carrétera 
Valladolid—Falencia, y et 
ferrocarril 
Santander—Venta de 
Baños dista seis 
kilómetros de Falencia, 

capital, cuarenta y cuatro 
de Valladolid, tres de 
Venta de Baños y uno de 
Villamuriel de Cerrato.

INGLATERRA IMPORTA 
LOS FORD FIESTA
ESPAÑO LES

La división de Ford 
Motor Co. Británica ha 
iniciado la importación de 
los modelos 'Tiesta” 
producidos en 1a factoría 
valenciana de Almusafes, 
como consecuencia de la 
caída de producción en las 
fábricas inglesas.

Se trata de una medida 
transitoria, hasta que las 
factorías del Reino Unido 
recobren su nivel de 
Producción. El volumen de 
importación alcanzará 
probablerrrente las 3.000 
unidades en el período 
comprendido entre el pasado 
noviembre y enero de 1978.

la CAIDA DEL DOLAR 
AMENAZA PARA LOS 
PRECIOS DEL PETROLEO

Los ministros del 
Fetróleo de la OFEF 
decidirán orobablemente 
una subida de precios del 
orden del 5 al 7 por 100 
en opinión del ministro 
de Económica de la 
República Federal 
Alemana, Otto 
Lambsdorff.

Sin embargo, la 
posición de los miembros 
moderados de la 
Organización podrá 
quedar muy debilitada si 
su s i ngresós siguen 
disminuyendo por culpa

de la continua caída del 
dólar en los mercados de 
d i V isas, según ha 
manifestado Lambsdorff 
en una entrevista 
concedida al periódico 
“Suddeutehe Zaitun^”,

FIAT ELEVARA EL 
PRECIO DE ALGUNOS . 
MODELOS

Fiat va a elevar el precio 
de algunos de sus modelos en 
un 3 Por cien como término 
medio. La subida afectará a 
los modelos entregados a los 
distribuidores a partir del 
pasado 12 de diciembre.

Los modelos afectados 
son el 126 berlina y de Ville, 
el 128 berlina, combi y 
berlineta; el Mirafiori cuatro 
puertas 1.300 y 1.600 
berlinas y el 132 berlina de 
dos litros.

CIERRE DE FABRICAS 
DE CHYSLER

— Chrysler 
Corporation cerrará tres 
de sus seis talleres de 
montaje durante una 
seman^, ya que la 
Compañía ha alcanzado 
el nivel más bajo de parti
cipación en el mercado dea 
de junio de 1963

La fuerte competencia 
de las otras dos grandes 
fábricas de Detroit, 
General Motors y Ford, 
en combinación con las 
grandes ventas de las 
importaciones, están 
haciendo que Chrysler se 
vea sometida a una fuerte 
presión que se espera se 
refleje todavía mas en las 
ventas.

EL SALON DEL 
AUTOMOVIL DE 
TURIN

El Salón InternacionaVdel 
Automóvil de Turfn, que se 
venía celebrando en otoño 
en años alternos, se celebrará 
en 1978 del 20 de abril al 1 
de mayo.

El próximo Salón del 
Vehículo Industrial, que se 
celebra alternativamente con 
el Salón del /^utomóvil, se 
celebrará del 5 al 13 de 
mayo de 1979.laj peritaciones

(Motor PRESS).
documental

(Fotocrónica T/^SSl
Los automóviles “Zlu-130” talen de la cadena del pabellón de 
montaje de automóviles, (Foto de V, Mastiukov)

El camión “AMO F-15” en el estadio moscovita “Torpedo” du
rante la fiesta dedicada al SO aniversario de la fábrica ZIL en 196«

(Foto de V, Budín)

décimo quinquenio, 
empresa aumentaré aún més 
su producción. En diciembre 
aquí saidrá el camión 
número 200 mil.

L día 7 de noviembre 
del año 1924 durante 

la manifestación festiva en 
Moscú pasó por la Plaza Roja 
una columna de diez 
camiones. Fueron los 
primeros automóviles 
soviéticos. Precisamente con 
ellos comenzó la industria 
automovilística soviética. 
Los camiones fueron 
montados por los obreros de 
la fábrica AMO, actual 
fábrica de automóviles 
Lijachev en Moscú. ZIL.

Durante las décadas 
pasadas la fábrica se 
transformó en una mayor 
empresa de producción 
Nuevos pabellones fueron 
erigidos, los viejos fueron 
a mpliados considerable
mente. Decenas de talleres y 
secciones son mecanizadas 
de modo complejo,
centenares de líneas 
automáticas y líneas 
mecanizadas de flujo son 
puestas en marca.

Ahora los automóviles 
con la marca de fabricación 
de la Unión Soviética, en los 
campos de los sovjoses y 
koljoses, en todas nuevas 
obras grandes de la 
construcción

Cada año crece su 
producción, En 1965 la 
fábrica produjo más de 102 
mil de camiones, en 1970 
—unos 157 mil, en 1973 por 
encima del 180 mil. Ya en el 
año en curso, primer año de

y buen t 
temp 
prota^ 
naciona 
profesi 
refiere, 
mal no 
el Real 
División 
préparât 
Inició 
gallego 
en el l 
relevó e 
viejo “ 
Doming 
termi] 
cuando 
más qu 
aragoné

úm 
emergen 
perso: 
aceptart 
ni con¡ 
(¡ne la 
había ic

No t 
ocurrir 
Luis tu 
barco 
tempon 
<:asa. Pt 
esta sa 
‘‘''ago 
provid 
‘englón 
Unión 1 
por a, 
Tercer 
Traid a 
^egund 
“ola ten 
en la s

los g 
ea tegor 

por s 
‘o era 
'nanten 
^tUsia¡ 
‘Contra !

K t 
dt

Traid, 2 
^ojo sú

l'^gado 
'‘orno^ 
Inedan 
y de

mili 
‘‘is ta 
'‘“Cant 
î o c o 
‘{esa flu (.

orige 
^“tadi, 
eotivien 
^“erre 
inerrer

T'^tbolii 
^^ntabli

Nact 
Native

José , 
’‘‘anij 
^{'"oicio 
¿L^tlé

SGCB2021



■78/AE AE/27-1-78 /PAG. 21 PEPORTES

>r
caída del 
'cados de 
9ún ha 
mbsdorff 
revista 
íeríódico 
Zaitung".

el
UNOS .

ir el precio 
■nodelos en 
10 término 
afectará a 

3ados a los 
partir del 
mbre.

afectados 
y de Ville, 
combi y 

io ri cuatro
y 1.600 

berlina de

BRICAS

f s I e r 
■rará tres 
lleres de 
inte una 
que la 

ilcanzado 
I d& partí- 
! read o des 
1

ipetencia 
I grandes 
Detroit, 
y Ford, 
con las 
de las

, están 
irysier se 
na fuerte 
íspera se 
las en '3'

E

acionai del 
fn, que se 
en otoño 

3 celebrará
I abril al 1

Salón del 
al, que se 
nente con 
)móvil, se 
al 13 de

du- 
1 1966
udán)

1 mas 
ímbre 
miófi

Protoqonizto.

JOSE Luis García
Traid, nuestro paisano 

y buen amigo, lleva ya varias 
temporadas siendo 
protagonis ta a nivel 
nacional, por cuanto a su 
profesión deportiva se 
refiere. Hace siete años, si 
mal no recuerdo, descendió 
el Real Zaragoza a Segunda 
División, de la mano de tres 
preparadores muy distintos. 
Inició el calvario con el 
gallego José María Martín, 
fn el banquillo técnico, le 
relevó en el cargo un “zorro 
viejo” de la talla de 
Domingo Balmanyá, para 
terminar contratando, 
cuando ya el descenso era 
más que seguro, al mister 
aragonés José Luis García 
Traid. ~El remedio casero 

solúcióñ . de 
úlTíma hora y de 
^nergencia, aunque ninguna 
persona sensata pudo 
aceptarlo ni como remedio 
ni como solución, puesto 

la nave blanquilla ya se 
bahía ido a pique.

Ho obstante, como suele 
ocurrir en estos casos, José 
Lws tuvo que abandonar el 
barco al finalizar la 
temporada, quizá por ser de 
casa. Pero, mira por dónde, 
c^ta salida del entrenador 
’^''agonés fue para él 
Providencial, ya que a 
renglón seguido firmó por la 
Unión Deportiva Salamanca, 
por aquel entonces en 
Tercera División. García 
Traid ascendió al equipo a 
Segunda División en una 
^ola temporada, plantándose 

la siguiente en eL^mpo 
c*e los grandes, en la máxima 
’i^^egoría del fútbol español. 
‘ por si'fuese pbeó, que no 
° era, ha conseguido 

rr^antener en las alturas al 
^^siasta conjunto charro. 
Contra viento y_.mazea.
y todavía puedo decir 

de José Luis García 
ya que el Salamanca,' 

y o su mandato, se permite 
. ^Pjo de traspasar à 
l^gadores considerados 

i fundamentales, ahí 
l^edan lós casos de Lanchas 

áe Juanjo, por cuyos 
y cha jes se abona al 

“Romanea un buen puñado 
c millones. Después, a la 

queda, cubren las 
'“‘cantes. con elementos 
¿ c o menos que 
c^ohuciado's por sus clubs 

‘‘rigen, que después, en el 
^^^adio Helmantico, se 
''°rwierten en figuras y en 
^“^rreros, quizá más en 
^^“^eros que en figuras, 
f J “ > de todas formas,

‘bolistas cotizados ya y 
^^“tables.

Tlace unos días, en cierto 
cativo de tirada nacional, 

Luis García Traid 
¡.‘^“‘f^^taba que sus 
al parecían interesar 
^s„2ji^tico de Madrid y al

Barcelona^ entre otros clubs 
de autentica solera y 
reconocido prestigio, como 
también que podía viajar 
como ayudante de Ladislao 
Kubala al mundial de 
Argentina. A él, 
d ir ectamente, nada le 
habían comunicado, y asilo 
reconocía José Luis, pero 
tales rumores, con visos de

noticia, los habta letdo y 
escuchado. Un caso más de 
aragoneses célebres en el 
exilio, obligados a emigrar 
de la tierra, para triunfar 
lejos de ella a plenitud de 
posibilidades.

¿Hasta cuándo va a 
duramos tan sistemática y 
pertinaz ceguera?...

Gloria ARIAS.

CICLO - CROSS

III TROFEO SAN VALERO

Organizado por , _ 
Aragonés se celebrará el 
próximo domingo día 29 de

el C.C.

Enero, una prueba de 
Ciclo-cross denominada “III 
Trofeo San Valero de 
C iclo-Cross”, para tas 
categorías de Cadetes, 
Juveniles y Aficionados.

La prueba dará comieiizo 
a las once y media de la 
mañana y el lugar designado 
para su celebración es el 
circuito situado en el Parque 
Primo de .Rivera en las 
inmediaciones del Jardín de 
Invierno'.

Los corredores Cadetes y 
Juveniles darán 10 vueltas a 
un circuito de un kilómetro 
trescientos metros y los 
corredores Aficionados 
darán 15 vueltas al mismo 
circu ito.

Reeprdemos que este 
Trofeo cuya edición es la 
tercera consecutiva vió 
como vencedor el año 
pasado a Joaquín Sastre, de 
Vitoria, en^ Aficionados y a 
Jesús García en Juveniles.

Colaboran con el C.C. 
Aragonés en esta prueba, lal 
firma Sonuts, S. A., que 
Çatrocina el gran premio, 

ambién colaboran la 
Federación Aragonesa de 
Ciclismo, Deportes Aragón, 
Uson, S. A., Estructuras
Sistest, Aragon/2000 
Cervezas San Miguel en 
señalización del circuito 
megafonía.

I nformación 
inscripciones en el C.

y 
la
y

e 
C.

Aragonés. C/. Terminillo, 
51, de nueve a diez de la 
noche.

INUESTBDS EQUIPOS NftCIONAlESi
EN LA ROMAREDA, ARAGON-SABINANI GO

Bimlo entre lieniieeBS

A nivel dé Segunda. División "B" y en la jornada vein
titrés, nos encontramos con que nuestros dos con- 
, juntos representativos, Huesca y Tud.elano, tienen que 

ventilar choques de auténtico compromiso. Los pupilos 
de Luis Costa, que no terminan de coger la onda, visitan 
al Torrejón en su terreno. Fuerte rival para el cuadro 

''azul-grana, ya que los madrileños marchan clasificados 
• en segunda posición y acreditan un total de cinco puntos 

positivos. Sorprenderlos en casa resultará difícil en extre
mo, pero en el fútbol no existe el imposible y el Huesca, 
estando “en su día, también cuenta. Suerte y que no se 
diga. El Tudelano, por su parte, está obligado a vencer al 
Basconia, ya que de otra manera quedaría anclado en el 
último lugar del tablero clasificatorio. Los ribereños mar
chan con cinco negativos y el Basconia con siete. Saquen 
cuentas y les saldrán rosarios.

TERCERA DIVISION, GRUPO II

A nivel de Tercera División, grupo II, nos encontra
mos de buenas a primeras con un duelo entre hermanos, 
ya que el Deportivo Aragón, ahora ya sexto clasificado, 
recibe al modesto Sabiñánigo, dieciseisavo en el tablero y 
con siete negativos. En este encuentro se da un caso cu
rioso, ya que en los banquillos técnicos, se darán cita dos 
hermanos, los hermanos Villanova, mientras que un ter
cero, Antonio Villanova, es el guardameta del Sabiñánigo

MMilIl

¿SE COMERAN 
LA HIERBA?

A suerte acompañó al 
Real Zaragoza en su 

último viaje a Vitoria y la 
derrota por dos goles, que 
pudieron ser cuatro, nos abre 
una rendija de ilusión ante la 
visita alavesista. ¿Pero 
seremos capaces de meterles 
tres goles sin que nos hagan 
ninguno? . Como se dice que 
la esperanza es lo último que 
en fútbol debe perderse, 
vamos a ver si nuestros 
futbolistas Son capaces de 
comerse la hierba de La 
Romareda para dar buena 
cuenta del Alavés. Pero, 
pienso que, tal pienso, a lo 
mejor no es suficiente para 
salvar la eliminatoria, en 
cuyo caso se impondrá, para 
años venideros, la ampliación 
de los pesebres futbolísticos.

EPITAFIO PARA 
UNAS BOTAS 
MUDAS

UANDO hagan pis las 
gallinas, cuando San 

Juan "abaje" el dedo, cuando 
hablen los futbolistas... 
Entonces, cuando los 
manzanos den nueces y baje 
la gasolina, el Real Zaragoza 
volverá a ser el equipo 
magnífico que fue cuando 
los futbolistas hablaban con 
nosotros para que sus voces 
llegasen al gran público. 
Hasta entonces, o sea, nunca, 
los futbolistas más que 
fútbol fabricarán "capillas" 
y sus "siervos", los que 
escribim os de ellos, 
seguiremos rindiéndoles 
rendibú, por los siglos de los 
siglos, así no sea.

¡HAGAN BINGO 
SEÑORES!

TORREJON 
PROXIMO 
RIVAL DEL 
HUESCA

SE dice, si no estoy en 
lo cierto no me hagan 
caso, pero insisto en que el 

Deportivo Aragón, filial 
pobrísimo de Real Zaragoza 
de la pachucha economía, ha 
solicitado la autorización 
para la apertura de un Bingo, 
con que poder ayudarse 
económicamente, igual que 
hizo el Arenas y lo mismito 
que tendrán que hacer 
muchos clubs, si quieren 
supervivir.

Podríamos añadir que ganando cualquiera todo se queda 
en casa, pero resulta que el Aragón es favorito indiscuti
ble. El Sa.iñena, penúltimo en el tablero, recibe al Peña 
Sport, también muy mal clasificado, por cuyo motivo el 
aficionado espera una victoria local, aunque sea corta. 
Mucho tendrá que jugar el Huesca “B" para vencer al 
Arenas de Guecho, ya que se trata de un contrario que lo 
supera en casi todos los aspectos, por no escribir que en 
todos.

GRUPOS III Y IV

En el grupo III, donde militan el Endesa de Andorra y 
Atlético de Monzón, el panorama está a mitad y mitad, 
puesto que mientras los pupilos de Pedro Lasheras, ju
gando en el Luis Arias, pueden y deben vencer al Mon
eada, incluso con absoluta claridad, (ocho puntos los se
paran en el tablero clasificatorio), los montisonenses, 
con tres negativos, será muy difícil que puntúen en la 
bella Tarraco. El Gimnástico, marcha necesitado de pun
tos y déíseoso de escalar posiciones, y estos muchachos 
de José Ramón Oriol, si ustedes se,han fijado bajan bas
tantes enteros lejos de sus lares. El Carabanchel, pertene
ciente al grupo IV, no debe de encontrar grandes dificul
tades para vencer al Almazán.

Enrique PEYRONA

INCONCEBIBLE 
ARSENIO

A afición está que 
brama contra el 

entrenador. Le disculpa que 
se equivoque en una táctica; 
le perdona que el equipo no 
haya sido capaz de ganar un 
partido fuera de casa; pero lo 
que ya colma las iras del 
"foro^" más templado, es el 
hecho de que teniendo 
disponible a Bennasar saque 
de titular a Irazusta en 
Vitoria, para dar descanso a 
Nieves y Junquera. 
Inconcebible Arsenio. Y más 
si recordamos que para un 
caso de emergencia también 
podría contar con Zubetdía, 
del Aragón, de quien se 
acuerda más Lucien 
Muller.... i Qué cosas tan 
raras encierra el fútbol! .

BRUNET,
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CARTELERA yo quiero decir algo”
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - 7,30 y 10,45. 
Cipe Lincovsky presenta: Yo 
quiero decir algo. Localida
des desde 50 pesetas. ¡Cua
tro últimos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4 6 8 y 10 

(May. 18). My lover, my son 
(Mi hijo... Mi amor). Romy 
Schneider, Donald Huston. 
(Subtitulada).

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 2.'’ semana: 
Enmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). 6.^ semana: Confesiones 
de un instructor. Robin Ask- 
wlth, Anthony Booth. (Insta
lación especial para usuarios 
de aparatos de corrección 
auditiva.)

CERVANTES. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 2.“ semana: 
Miedo al escándalo de una 
mqjer casada. Eastmanco- 
lor. Lisa Gastoni, Franco Ne
ro.

COLISEO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 2.“ semana: Del 
amor y de la muerte. Ampa
ro Muñoz, Antonio Ferran- 
dis.

COSO. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). Más allá de la violencia. 
Technicolor. Marcel Bozzuf- 
fi, Anthony Steffen.

DON QUIJOTE. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8-10 (May.
18). Juventud drogada. Tony 
Isbert, Ivonne Sentís.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). More. Eastmanco
lor. Subtitulada. Mimsy Far
mer, Klaus Grundberg.

FLETA. — 6 tarde y 9 noche 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). 2.’ semana: 
Un puente lejémo. Liv Ull
man, Robert Redford, Ryan 
O'Neal, Michael Caine. 
Panavisión-Technicolor.

GOYA. - 5-7,15 y 9,45. (May.
18 y 14 acompañados). Pa
dre Patrón. Color. Un film de 
Paolo y Vittorio Taviani.

MOLA. — 4-6-8 y 10 (mayores 
18 y mayores 14 acompaña
dos). Infierno en la carrete
ra. Jan Michael Vincent, Kay 
Lenz. Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y.lO (May. 
18). Una loca extravagancia 
sexy. Angel Paulovsky, My- 
reya Ros. Película clasifica
da «S».

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). 6,*' semana: 
La guerra de las galaxias. Ci
nemascope. Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

REX. - 4r6-8-10 (May. 18). 
Llueve sobre Santiago. East
mancolor. John Abbey, Bibi 
Anderson.

RIALTO. - 4,15-7 y 10 (Todos 
públicos). 6.semana:, Dersu 
Uzala. Oscar 1976 a la mejor 
película de habla no inglesa. 
Corto: Catuor.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (May.
18). Ellas los prefieren... lo
cas. Eastmancolor. José Sa
cristán, Tere Velázquez.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Me siento extraña. 
Eastmancolor. Rocío Dúrcal, 
Bárbara Rey.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 9,45 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). El puente de 
Cassandra. Technicolor. 
Sofía Loren, Richard Harris.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo- 
res 18). Cuando el amor es 
sólo sexo. Agostina Belli.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Luchando 
flor mis derechos. Technico- 
or. Peter Fonda

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Casanova. 
Technicolor. Tony Curtis, 
Marisa Berenson.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). ¡Dios mío, cómo he caí
do tan bajo! Laura Antonelli, 
Alberto Lionello.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Las aventuras de Flesh 
Gordon. Janson Williams, 
Suzanne Fields.

PARIS. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). 2.’ semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

PAX. - 4-6,30 y 9,15 (Todos 
públicos). El mayor espec
táculo del mundo. Charlton 
Heston, Betty Hutton. Tech
nicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). La guerra de papá. 
Eastmancolor. El niño Lolo 
García, Teresa Gimpera.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Sturmtruppen 
(Jo... qué guerra). Renato Po- 
zeto, Corinne Clery.

VENECIA. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Madame Claude. 
Françoise Fabian, Murray 
Head, Dayle Haddmon.

En 1978, la autonomía 
empieza con un deber;

"CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES"

COMPRAS
Monedas antigüas compro, 
oro, plata, cobre.
Colecciones sellos.
Pago bien. Me desplazo fuera
Teléfono 427761 Zaragoza

EGUIDA, perseguida, 
iluminada y enterrada por 

los focos sabios, ayer se presentó 
en el Teatro Princippal la actriz 
Cipe Lincovs y con su 
denominado "Kabaret literario", 

que es un recital de poemas y 
canciones de excepcional 
categoría; tanto por los textos
elegidos, como por ei indudable
talento de esta monologista
genial, 
dentro

capaz de desdoblarse 
de su fregoliana

actuación en los personajes más 
dispares, y disparados. La 
ternura, el sarcasmo, la risa y el 
llanto, los siente y los hace 
sentir, inmediatamente.

Cipe es una orquesta, un 
museo viviente, una enciclopedia 
de interpretaciones perfectas; es 
lun prodigio es cé ni co «pasmos o, 
que atrapa al espectador desde 
su primer poema, para sólo
dejarlo 
actuación.
entonces, pues 
haberla oido 
encantado por

cuando acaba su
Y, quizás ni aún

uno, después de 
y visto, sigue 

la magia de su
arte personalisimo.

Como tantos otros artistas, 
llega a España ,'huida" de la 
Argentina. Trae un cargamento 
de lágrimas y un baúl lleno de 
sonrisas y picardías, que va 
poniendo de pie en cada canción» 
para reirse de ella y de nosotros, 
en unos apuntes satíricos 
felicísimos, de una finura 
incustionable, aludiendo a todas 
las cosas sin necesidad de soltar 
la prenda del nombre de cada 
cual. Nos cuenta como está su 
país, para provocar nuestra risa, y 
luego nos fustiga haciéndonos 
saber que >así se rieron ellos, 
dolientemente, de nosotros, 
durante cuarenta años.

Hay que decir, ahora que 
artistas y "estrellas" parecén 
fabricados en serie, que Cipe 
Lincovsky, no se parece a nadie, 
precisamente porque el 
encarnarse en cada personaje de 
perfiles bien diferenciados, deja 
de ser ella para ser el cuerpo y el

alma del ent e que 
representa- Museo de personajes, 
esternecedores o divertidos, 
cabaret literario, recital 
fascinante, llámelo usted como 
le plazca, que eso importa muy 
poco. Lo que vale es tener la 
fortuna dé poder < ir a verla y 
esto, hoy, está al alcance de 
cualquier zaragozano. Vaya 
usted al kabaret de Cipe. Ella

quiere decirle algo tremendo y 
divertido, desde el. escenario. V> 
con ser muy importante lo que 
le dice, aún lo es más su increíble 
modo de decírselo. No se lo 
pierda. Vaya a verla, en le 
seguridad de que también usted, 
con sus aplausos, tiene algo 
importante que trasmitirle.

M. A. brunet

FIESTAS UNIVERSITARIAS

PARSIFAL STORK CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO'
Abierto de jueves ateábadoScCami- 

Ï1O de las Torres, 96.

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

La música mái original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono; 
379200.

Reunión y juventud en un. am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, ^8.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184.

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono; 214804.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 

é?) 214856.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

1800 SENECA

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente CHARLESTON 

AÑOS 20
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
lœ actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca- 
via,T8.

NUEVA’distinta. ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento.' Ya se dice: “Eso es S«'í- 
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo, CASETAS.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

GALLERY 2

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na. 11. Teléfono: 217052.
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Adiós a "Un, dos, tres

ADIOS “UN, DOS, TRES..

"El Evangelio según San Mateo

Escribe: JAVIER

Mañana, en “La 
clave”, se ofrece un 
tema -debate 
interesantísimo sobre la 
figura de "Jesús” y va 
acompañado de la 
exhibición de la película 
de Pier Paolo Passolini: 
“El Evangelio según San

encomendada por el 

Padre. Los fariseos, 
escribas y saduceos 
agitan a las masas, que 
terminan por condenarle 
a muerte...

Mateo Es una
producción italo-france- 
sa de 1964. El guión es 
también de Passolini, 
inspirado en el texto 
evangélico y los 
intérpretes son: Enrique 
Irazoqui, Margherita 
Caruso, Suzanna Passolini, 
Marcello Morante y 
Mario Sócrate.

Es sin duda alguna la

Aparte de las 
creencias de Passolini, la 
película es bella en todo 
el significado de la 
palabra. Es curiosa la 
dedicatoria que hizo 
Passolini de la cinta: '‘A la 
querida, feliz y familiar 
memoria de su Santidad 
Juan XXIII”. Se le 
concedió el Premio en la
XXV Mostra de la

Internacional de Cine en
Organización

PASSO UNI EN SU ESCRITORIO

Se nos va hoy el mejor 
programa - concurso de 
T.V.E. Y a lo peor es 
que sólo existe éste, pero 
aunque hubiera alguno 
que otro más en litigio, 
no creemos sinceramente 
que hubiera atraído 
tanto a las masas. Ahora 
tenemos la prueba; nos 
viene otro concurso que 
realizará Fernando 
García de la Vega y que 
seguramente presentará 
Joaquín Prats, que 
tratará sobre los 
próximos mundiales de 
fútbol y que lógicamente 
no atraerá, (por lo del 
tema), a todos los 
televidentes y 
especialmente a las 
señoras de la casa, que 
tan complacidas asistían 
a las subastas de Chicho.

Y es que le hemos 
sacado sus faltitas, le 
hemos dado sus tirones 
de orejas a Chicho de vez

sabido llevar algún que 
otro rato agradable a 
nuestras casas, por lo que 
hemos de estarles 
agradecidos; y si alguien 
me dice que no le 
gustaba .la cosa, no soy 
yo quién para 
convencerle, pero sí le 
avisaré de que tardará 
mucho en encontrar otro 
espacio de producción 
propia, que cumpla, 
como lo ha hecho este 
“Un, dos,tres’’ con sus 
premios, sus azafatas, sus 
personajes, muchos de 
los cuales han llegado a la 
fama. En fin, un 
nostálgico adiós al “Un, 
dos, tres’’.

más polémica de las 
versiones que sobre la 
vida de Jesucristo se han 
^echo. Se debe ésto en 
P^te a la personalidad 
’^erxista de Passolini. 
Cruenta toda la vida de 
'l^sús: el nacimiento; la 
^üída de Maria y José a 
^Çipto. Después regresan

Israël, donde Jesús 
Cumple la misión

Venecia, “por haber 
expresado en imágenes 
de una real dignidad 
estética lo esencial del 
texto sagrado, sin 
renunciar a su propia 
ideología, respetando 
sumamente la dimensión 
divina de Cristo”. Una 
película que hay que ver, 
pues es de lo poco que se 
ofrece en TVE.

en cuando, pero
programa, 
bajando, 
mantenía

su
subiendo y

siempre 
entre

se
los

mejores de todos los 
índices de audiencia.

¡Y cuántas ilusiones 
ha hecho realidad! 
¡Cuántos sueños se han 
cumplido! Apartamen
tos, coches, libros de 
Tarzán, calabazas, de 
todo La habido gran 
variedad, hasta d e 
protagonistas, de los que 
en sus dos temporadas 
tan sólo han sobrevivido 
dos personas: Chicho y 
Kiko. La pareja que ha

Cosas mías
y nos quejábamos de que no teníamos cine y ahora resulta 

•lue cada sábado, si no surge ningún imprevisto, nos visitan tres 
producciones, casi todas americanas. Nos vemos una película, 
Casi siempre infantil, tras las aventuras de "Miguel el travieso". 
Otra, casi siempre de risa, (según para quie'n, porque maldita la 
Stacia que nos hace a nosotros el tener que salir a esas horas a 
buscar cine, para no aguantar semejante rollo), por la noche. Y 
otra, por UHF, por la tarde y bastante mejor que las anteriores.

Pero es que cada tema y cada película tienen su hora; por eso, 
como deben de pensar que los niños son medio tontos, las peores 
les tocan a ellos en sus horas de distracción, logrando 
amargárselas al máximo con semejantes películas. Vamos, que si 
uo les ponemos una de ladrones de cuadros ingenuos y aburridos, 
les colocan otra de algún espía medio tonto. La de mañana no es de 
esas, pero casi. "El aventurero de Kenya" se llama y es como las 
•le Tarzán, pero sin Tarzán.

Así una mezcla de Tarzán y religión, con un pueblo nativo 
muy religioso, que lucha por sus derechos, cuando llega en un 
Carromato, (como el Moisés que esperan pero algo peor), un tal 
Hflosés, (sólo le falta la "i") que les salvará de todo; Elefantes, 
Amores, mucho teatro de negro indígena y a lo peor y más 
seguro, aburrimiento general de los niños, a los que debe ir
*^'ngida. Pobrecitos. Cosas mías. '

PROGRAMAS.
PRIMERA CADENA

15,20
Sesión de tarde 

"El hombre del 
Diner's Club" 1963

16,50
Gente
17,20
Despedida y 

cierre
18,00
Carta de ajuste
18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario
18,20
Dibujos animados 

"Autos Locos".
18,45
Un globo, dos

globos, tres globos.
"La semana".

20,00 
El perro de

Flandes, "El ' 
cuaderno 
cuentas"

20,30
T e I e d i a I 

Segunda edición

viejo 
d e

r I o

21,05
M á s - m e n o s

Programa económico 
dirigido por Luis 
Angel de la Viuda.

21,30
Un, dos, tres... 

Programa concur
so.

22.45
Ultima hora

SEGUNDA CADENA

18,30
Carta de ajuste 

"Patti Smith"
19,00
Presentación y 

avances
19,01 '
Avance informa

tivo
19.05
Revista de toros

19,30 
Pop-grama.

20,30 
Horizontes

21,15
Redacción de 

noche

D es pedida y 
cierre

La programación de 
noche de hoy nos ofrece, 
por su Primer Programa, 
los siguientes espacios: 
' 'Telediario''; 
"Más—menos", con el 
"rollo económico" de 
Luis Angel ae la Viuda. 
Poco después el último 
espacio del programa- 
— concurso "Un, dos, 
tres... responda otra vez." 
Finalizará la emisión con 
"Ultima hora" 
"Despedida y cierre".

“ET A VENTURERO DE KENYA ’’

Î9

S

Hoy y mañana

Por UHF el programa 
de hoy es, si no 
excepcional, al menos 
entretenido y variado, 
pues ofrece: "Revista de 
toros", con Manolo F.

RAMON SANCJIE/ OCASA

Moles y Mariví Romero; 
''Pop — grama'' y 
"Horizontes", revista de 
las ciencias, que presenta 
Ramón Sánchez Ocaña y 
que según él mismo dice: 
"pretendo divulgar, no 
vulgarizar". "Redacción 
de noche" pondrá fin a la 
emisión del día.

Mañana, sábado, se 
abrirá la programación 
por la mañana, 
ofreciendo el infantil:
"El recreo" y 
documental sobre 
cuco, ladrón de

un 
'El 
los

bosques", "Miguel el 
travieso" nos enseña: 
"La pesca de cangrejos, 
el pie—nic y otras 
diversiones. En "Primera

sesión" podremos ver la 
película: "El aventurero 
de Kenya", para llegar a 
la tarde con "El circo de 
TV" y "Torneo",que 
inicia el campeonato de 
hockey sobre hielo. 
Finalizará el programa de 
tarde con: "Escuela de 
salud": "La pareja"; y 
"Yo canto". *

Por lo que se refiere a 
UHF, destacaremos: 
"Mundo deporte"; 
"Doña Bárbara" con el 
capítulo XVI" y "La 
clave", con el tema: 
"Jesús" y la película de 
Passolini: "El Evangelio 
según San Mateo. Todo 
ésto antes de la 
programación de noche 
que an alizaramos 
mañana.

SGCB2021



MADRID, 27 (ARAGON/expres).- 
Tres de los cuatro individuos que for
maron el comando que asesinó al mi
llonario catalán José María Buhó Mar
qués han podido ser autores de la 
muerte de don Joaquín Viola y de su 
esposa. La técnica empleada, y la iden
tificación casi firme que se ha logrado 
hasta el momento, así lo hacen supo
ner en fuentes policiales, de las que no 
se descarta que se produzca en las pró
ximas horas un comunicado oficial que 
contribuya a esclarecer el caso.

Según algunas fuentes sólo una de 
las personas identificadas hasta ahora 
formó parte de dicho comando prime
ro, el que asesinó ai señor Buhó. Se 
trata de la joven Montserrat Tarragó 
Doménech, amnistiada junto con otros 
tres jóvenes y puesta en libertad el pa
sado día once de noviembre.

UN DETENIDO EN LERIDA

La policía leridana ha procedido ha
ce unas horas a la detención de Jaime 
Ponti Ponts, ex-miembro del Partido

Al término del funeral de ayer en Barcelo
na, un grupo de falangistas y de “Unión 

organizaron una manifestación g 
?s de Balmes, Pelayo Ramblas. | 

(Telefoto Cifra) I

Los 
asesinos 
del 
matrir 
monio 
Viola

LLos mismos que 
'mataron a Bulto

del Trabajo de España. Al parecer esta 
detención guarda relación con el asesi
nato del matrimonio Viola. El deteni
do se encuentra incomunicado en las 
dependencias policiales de Barcelona.

Respecto a Montserrat Tarragó y a 
los otros cuatro amnistiados por el ase
sinato de Buhó, no han sido localiza
dos aún por la policía, debido a que no 
se hallan en sus domicilios.

(Según algunas fuentes policiales barcelonesas)
A! menos uno de /os miembros de í Se espera una
comando -la /oven Montserrat pronta darifi
Tarrago- ha participado también i cación oficial
en ei segundo acto terrorista de los hechos

SEGUN LA POLICIA, TRES 
SON LOS MISMOS

Según fuentes policiales consultadas 
en Barcelona por "Diario 16", al me
nos tres de los individuos que partici
paron en ei atentado contra ios señores 
Viola fueron los mismos componentes 
del comando que asesinó al señor Bul- 
tó. Según la policía, los testigos pudie
ron verles la cara durante el tiempo 
que permanecieron en ei domicilio de 
los Viola, a pesar de que las primeras 
informaciones indicaban que ios asesi
nos llevaban ios rostros cubiertos.

SILENCIO POLICIAL

Oficialmente se desconoce aun la 
personalidad de los autores del atenta
do contra el matrimonio Viola. En me
dios policiales se guarda un estricto si
lencio en torno a las primeras investi
gaciones y detenciones que, al parecer, 
se están produciendo. En medios pró
ximos al PCE (I) se confirma la versión 
facilitada por un miembro del comité 
central, señalando que horas antes del 
atentado se habían producido algunas 
detenciones de militantes, sin que por 
el momento pueda especificarse el nú
mero, ni las razones de estas detei 
nes, según ha sabido "Europa Press .

La redacción de "Tele Express" ha
bló con la madre de Alvaro Valls, impli
cado en el "caso Buhó" y que actual-

mente se halla amnistiado. La madre 
de Alvaro Valls dijo al vespertino bar
celonés que desconocía el paradero de 
su hijo: " Tan poco salió de la prisión 
—dijo— al conocer la actitud de Mar
tín Villa sobre la amnistía que la había 
sido concedida, prefirió marcharse del 
país. Se fue con su esposa y ha dejado 
aquí a ios niños. De vez en cuanto me 
telefonea, no sé desde dónde y esto es 
todo el contacto que tengo con él".

La madre de Alvaro Valls añadió 
que por el momento no había tenido 
contacto alguno con la policía. Por 
otra parte, la señora Valls señaló que 
"los amnistiados en el "caso Buhó" se 
fueron del país pocas horas después de 
llegar a Barcelona".

ESTAN LIBRES

"Los presuntos asesinos de Buhó 
están amnistiados y, por tanto, libres 
de toda culpa. Oficialmente no se pue
de ejercer ningún control sobre ellos", 
han declarado a Logos en fuentes del 
Ministerio del Interior.-

No obstante, aún está pendiente de 
resolver el recurso de casación inter
puesto por el fiscal del Reino ante la 
Sala Segunda del Tribunal Supremo 
contra la aplicación de la amnistía a lo 
que el Ministerio del Interior calificó 
de "crimen común". En el caso de que 
la amnistía fuese revocada, como ha 
ocurrido con dos presuntos implicados

en la matanza de Atocha, los presuntos 
asesinos de Buhó podrían escapar a la 
acción de la justicia.

SILENCIO ANTE LAS CRITICAS

El presidente del Tribunal Supremo 
ha manifestado a Logos a través de un 
portavoz que no desea hacer ninguna 
declaración por ahora en torno a los 
presuntos ataques que se están produ-

ciendo contra la administración de jus
ticia en relación con la aplicación de la 
amnistía.

El mismo pprtavoz ha indicado que 
primero se estudiará detenidamente si 
realmente existe crítica a la Adminis
tración de Justicia, después de lo cual 
se harán las mánifestacioHés 
tes, si procede. :s ¿o cnm

Las críticas respecto a la aplicación 
de la amnistía han sido provocadas so
bre todo por el asesinato del matrimo
nio Viola, mediante un procedimiento 
semejante al utilizado en el asesinato 
de Buhó.

Ei presidente del Tribunal Supremo 
ha mantenido una larga entfevista, con 
el presidente de la Audiencia Nacional, 
señor Mendizábal Allende, y otros ma
gistrados de la misma Audiencia.

ESTA NORMALIDAD E

■ PRIMERA SUBASTA DE BIENES 
DE "EL NOTICIERO"

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expresEsta mañana, en la Magistratura de Trabajo número 3, se ha
celebrado la subasta de bienes de “Editorial Noticiero S.A.” por las diligencias de apremio que sigue la 
citada Magistratura a Instancias de varios trabajadores de la citada empresa, i-os bienes, linotipias, 
rotativas de tipografía y offset, minervas, plegadoras, ataderas, fotocomponedoras, prensas, maquinas 
fotográficas, centralita telefónica, grúas, telefotos, teletipos y telex, aparato de televisión; máquina de 
escribir, colección de “El Noticiero" y “La Voz de Aragón”, un diccionario y unas máquinas de hacer 
direcciones, han sido valorados en 29.735.000 millones de pesetas. Esta primera subasta ha resultado 
desierta, y, por tanto, ahora se celebrará una segunda, el próximo di'a 2 de febrero, a la misma hora y en el 
mismo lugar que esta. De no haber iicitadores en este segundo remate se señalará un tercer remate para el 
dfa 10 de ese mismo mes de febrero.

A pesar de declararse desierta esta primera subasta han sido muchos los que han acudido a la 
Magistratura número 3 para conocer la marcha del remate, puesto que en él están interesados los 
trabajadores de la empresa y algunos grupos que pudieran hacerse cargo de esta maquinaria reseñada.

MAÑANA VIENE FUENTES QUINTANA
Mañana, a las doce del medlodi'a, en el salón de actos de Cogullada, se celebrará ei acto de entrega, a la 

institución de la Gran Cruz de Beneficencia, acto que presidirá el Vicepresidente Segundo del Gobierno y

MADRID, 27 (Cifra).- 
Hay normalidad en la cárcel 
de Carabanchel, y se han 
efectuado los recuentos de 
la mañana sin ninguna 
novedad según ha 
manifestado a "Cifra" su 
director. Preguntado sobre 
las posibles causas que 
pudieron provocar ios 
incidentes de ayer por la 
tarde, el director de 
Carabanchel ha manifestado 
que en su opinión no tuvo 
nada que ver con el intento 
de violación ocurrido hace 
tres días.

En un momento dado no 
salían los recuentos, dijo, y 
hubo que hacer formar a los 
internos en la planta baja a 
lo que los reclusos se 
negaron. Ahí, comenzaron 
los incidentes. Primero se 
produjeron insultos, luego 
amenazas, y mientras la 
fuerza pública entraba en la 
séptima galería, los internos 
de la tercera forniaron una 
barricada ante la puerta con 
objetos del interior de las
celdas 
comedor.

Los

e incluso del

bomberos
combatieron el fuego

"Los incidentes no tuvieron 
nada que ver con el "intento 
de violación", según el directo'

situado junto a la puerta de 
entrada desde el interior 
pero después tuvieron que 
subir a las terrazas para 
dominar ei fuego de la zona 
centro de la galería y del 
fondo, y esa fue la causa de 
que tuvieran que ser 
ocupadas las terrazas por la 
fuerza pública.

Respecto a la 
posibilidad de que se 
produjeran traslados, dados 
los daños producidos en el 
centro, el director manifestó

que no creía que tuvief*" 
lugar por estar otros centro’ 
penitenciarios en simi'O’® 
condiciones.

Manifestó también 
los heridos eran todos 
carácter leve, que I® 
ingresados en el hospital, 
Diego de León tenia" 
heridas producidas P® 
pelotas de goma y <1“®^ 
herida del sargento esta 
producida por un ladrilla^^ 
en el bazo de carácter " 
grave.
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